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El líder del PP, Alberto Núñez Fei-
jóo, desveló una serie de medidas 
ambiciosas incluidas en la futu-
ra Ley de Conciliación de su par-
tido, con el objetivo de fomentar 
la natalidad. Durante la clausura 
del Campus FAES, donde estuvo 
acompañado por el expresidente 

José María Aznar y la presidenta 
del Parlamento Europeo, Roberta 
Metsola, Feijóo enfatizó la urgen-
cia de actualizar las deducciones 
fiscales relacionadas con la ma-
ternidad, que no se han revisado 
desde su establecimiento hace 25 
años bajo el gobierno de Aznar. 

Mónica Oltra procesada 
por encubrir los abusos 

de su exmarido 
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En un entorno de lujo, la presidenta 
de Cantabria, María José Sáenz de 
Buruaga, ha confirmado que la tan 
esperada Agenda Digital de Can-
tabria, un instrumento clave para 
fomentar el cambio hacia un mode-
lo productivo basado en la digitali-
zación y la innovación, se presen-
tará en octubre. Este anuncio tuvo 
lugar durante su intervención en la 
segunda jornada del foro Santander 
International Lift City (SILC 2024), 
celebrado en la Universidad Ponti-
ficia de Comillas.

“Vamos a capacitar a las perso-
nas, a las empresas y a las adminis-
traciones públicas para el presente 
y el futuro digital”, aseguró Burua-
ga en un discurso en el que destacó 
el compromiso del Ejecutivo regio-
nal con la colaboración público-pri-
vada para triplicar la inversión en 
innovación.

 La Agenda Digital de 
Cantabria está diseñada para abor-
dar varios frentes. Según explicó 
Buruaga, uno de los objetivos es 
formar perfiles especializados en 
tecnologías de la información y la 
comunicación (TIC), así como im-
pulsar la industria 4.0 y potenciar el 
sector tecnológico en la región. “El 
mayor capital es el conocimiento”, 
afirmó la presidenta, quien ve en 
esta iniciativa una oportunidad para 
hacer de Cantabria una “región de 
primera” en el ámbito digital.

El plan también contempla la 
atracción de empresas tecnológi-
cas y el fomento del emprendimien-
to disruptivo. La presidenta reco-
noció que, aunque Cantabria parte 
“de muy abajo”, confía en el enorme 

potencial de la comunidad para inte-
grar las tecnologías digitales avan-
zadas en su tejido productivo.

 Durante su intervención, 
Buruaga también hizo un repaso a 
algunas de las medidas que su go-
bierno ha puesto en marcha en este 
primer año de legislatura, enfoca-
das a hacer de Cantabria un lugar 
atractivo para la inversión. Entre 
ellas, destacó la bajada de impues-
tos de competencia autonómica, 
la reducción de trámites adminis-
trativos y el plan de apoyo a los au-
tónomos. “La puerta de Cantabria 
está totalmente abierta a la inver-
sión empresarial. Esa es mi obse-
sión, atraer inversión, porque sin 
empresas no hay nada”, enfatizó 
la presidenta.

Además, mencionó la importan-
cia de reactivar la obra pública, im-
pulsar el desarrollo eólico, construir 
vivienda pública y generar suelo in-
dustrial para facilitar el crecimien-
to económico.

 La jornada de SILC 
2024, organizada por la empresa 

cántabra IMEM Ascensores con el 
apoyo de SODERCAN, reunió a ex-
pertos internacionales y ponentes 
de prestigio para discutir sobre las 
últimas tendencias en la industria 
del ascensor y el papel de la digita-
lización y la sostenibilidad en este 
sector. Buruaga aprovechó la oca-
sión para felicitar públicamente a 
IMEM, calificándola como una em-
presa de “vanguardia” y destacan-
do su “alma y compromiso con la 
innovación”.

Entre los asistentes al congreso 
también se encontraban el director 
de IMEM, Antonio Pérez, y el exmi-
nistro de Fomento, Íñigo de la Ser-
na, quien impartió la conferencia 
‘Smart Cities, estado actual y nue-
vas tendencias’. La presidenta cán-
tabra expresó su gratitud por la in-
vitación a participar en un foro tan 
relevante y de gran impacto para 
la región.

 El Gobierno de Cantabria, a 
través de SODERCAN, apoya la ce-
lebración de SILC 2024 como parte 
de su estrategia para promover fe-
rias y congresos empresariales vin-
culados a la industria. Este evento, 
que cada dos años se realiza en la 
región, se ha consolidado como una 
plataforma para fortalecer las rela-
ciones entre fabricantes y empresas 
tecnológicas de todo el mundo.

La jornada también contó con la 
participación del campeón mun-
dial de natación, David Meca, quien 
aportó su experiencia en cuanto a 
la resiliencia y el esfuerzo perso-
nal, alineándose con los valores de 
superación y modernización que 
Cantabria quiere implantar con su 
Agenda Digital.

EN LA SEGUNDA JORNADA DEL FORO SANTANDER INTERNATIO-
NAL LIFT CITY (SILC 2024), ORGANIZADO POR LA EMPRESA CÁN-
TABRA IMEM ASCENSORES CON EL APOYO DE SODERCAN, SE DES-
TACÓ EL OBJETIVO DEL GOBIERNO DE CANTABRIA DE TRIPLICAR LA 
INVERSIÓN EN INNOVACIÓN Y DAR UN “GRAN SALTO ADELANTE” EN DI-
GITALIZACIÓN MEDIANTE LA COLABORACIÓN PÚBLICO-PRIVADA

/ SANTANDER

El Gobierno de Cantabria, a través 
de SODERCAN y la Dirección Ge-
neral de Innovación, ha lanzado el 
proyecto europeo GRANDIS, cuyo 
objetivo es fomentar el emprendi-
miento femenino en los sectores 
de la transición digital y ecológi-
ca, donde las mujeres aún están in-
frarrepresentadas. La iniciativa, en 
colaboración con otros seis países, 
busca desarrollar políticas públicas 
que apoyen la creación de empresas 

lideradas por mujeres en los ám-
bitos de la sostenibilidad y la digi-
talización. Durante la jornada de 
lanzamiento, celebrada en la Torre 
Xtela del Parque Científico y Tecno-
lógico, se destacaron los esfuerzos 
por reducir la brecha de género y 
aumentar la participación femenina 
en el emprendimiento tecnológico 
y verde. GRANDIS está financiado 
por Interreg Europe, con un presu-
puesto de 1,39 millones de euros y 
cofinanciado al 70%, finalizando 
en 2028. Cantabria asume un papel 

FEIJÓO NO SE PUEDE 

EQUIVOCAR
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clave en la implementación de es-
tas políticas regionales innovado-
ras.  El proyecto GRANDIS forma 
parte de una estrategia más amplia 
del Gobierno de Cantabria para pro-
mover la innovación y la igualdad 
de género en sectores estratégicos 
como la digitalización y la transi-
ción ecológica. En la presentación 
del proyecto, los principales actores 
de la región en materia de empleo 
femenino, emprendimiento y sos-
tenibilidad participaron en talleres 
y sesiones de trabajo. Entre ellos, 
representantes de la Asociación de 
Mujeres Empresarias de Cantabria 
(ADMEC), la Cámara de Comercio y 
el Clúster de Sostenibilidad, quienes 
aportaron su experiencia y conoci-
mientos para diseñar un entorno 
más favorable al emprendimiento 
liderado por mujeres.

FEIJÓO NO SE PUEDE 

EQUIVOCAR
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«Cantabria no puede esperar 
más». Con esta rotunda afirma-
ción, la presidenta de Cantabria, 
María José Sáenz de Buruaga, ha 
dejado claro que la reunión de 
este viernes con el presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez, será 
decisiva para el futuro de la re-
gión. En un encuentro que se pre-
vé clave, Buruaga presentará un 
dosier valorado en 6.900 millones 
de euros, que contiene proyectos 
vitales para el desarrollo de Can-
tabria, los cuales han estado pen-
dientes de ejecución por parte del 
Gobierno central durante mucho 
tiempo.

Buruaga ha insistido en que su 
principal objetivo es lograr com-
promisos firmes de Sánchez para 
desbloquear estas inversiones. 
Tras meses reclamando esta re-
unión, la presidenta espera que 
no se trate de otro encuentro «de 
cortesía», sino de una ocasión para 
abordar de manera concreta los 
grandes retos y demandas de Can-
tabria. «No podemos permitirnos 
más retrasos ni más promesas va-
cías», ha señalado la líder regional 
del Partido Popular.

Uno de los puntos más impor-
tantes de la agenda es el avance en 
las infraestructuras ferroviarias, 
especialmente en el proyecto de 
alta velocidad a Madrid, que, se-
gún Buruaga, avanza con dema-
siada lentitud. La presidenta quie-
re un compromiso claro por parte 
de Sánchez para que el AVE lle-
gue hasta Reinosa, sin quedarse en 
Alar del Rey, como ha sugerido el 
Ministerio de Transportes. «Can-
tabria necesita estar bien conecta-
da con el resto del país, no pode-
mos conformarnos con soluciones 
a medias», ha enfatizado Buruaga, 
quien ha asegurado que este pro-
yecto es vital para el desarrollo 
económico de la región.

Otro de los temas centrales será 
el proyecto logístico de La Pasie-
ga, que lleva años paralizado. La 
presidenta exigirá a Sánchez que 
desbloquee de inmediato la esta-
ción intermodal necesaria para el 
funcionamiento óptimo del cen-
tro logístico, uno de los proyec-
tos estratégicos para Cantabria. 
«El presidente debe cumplir con 
los compromisos adquiridos, y La 
Pasiega es uno de los más impor-
tantes», ha subrayado la dirigen-
te cántabra.

El sector primario también ocu-
pará un lugar destacado en la re-
unión. Buruaga insistirá en la ne-
cesidad de sacar al lobo de la lista 

de especies protegidas, una de-
manda recurrente de los gana-
deros cántabros. «El lobo es una 
amenaza para nuestros ganaderos, 
y debemos priorizar sus derechos 
sobre la protección del animal», ha 
afirmado, en línea con las reivindi-
caciones del sector agroganadero 
de la región.

En cuanto a la financiación au-
tonómica, la presidenta cántabra 
ha matizado su postura inicial. 
Aunque en un primer momento 
señaló que no negociaría este tema 
de forma concreta, Buruaga ha ce-
dido ante las presiones internas 
del Partido Popular, que le exigen 
defender los intereses financie-
ros de Cantabria. «Voy a luchar 
por una mayor financiación para 
Cantabria porque somos una co-
munidad infrafinanciada», ha de-
clarado. Además, Buruaga espera 
que este tema sea abordado en la 
próxima Conferencia de Presiden-
tes Autonómicos, que se celebrará 
en octubre en Cantabria.

Las infraestructuras viarias tam-
bién serán parte de la conversa-
ción con Sánchez. Entre las de-
mandas, figura la ampliación de la 
A-8 y la mejora de otros proyectos 
esenciales para la conectividad de 
la región, como el tercer carril de 
la A-67. «Cantabria no puede se-
guir quedándose atrás en térmi-
nos de infraestructuras; es esen-
cial para nuestro desarrollo», ha 
declarado Buruaga, quien espera 
que el Gobierno central acelere 
estos proyectos.

En el ámbito energético, la pre-
sidenta también pedirá el impulso 
de proyectos como la ampliación 
de la central de Aguayo y el apo-
yo a la transición energética de 
Solvay, dos iniciativas clave para 
el desarrollo económico de Can-
tabria. Asimismo, Buruaga recla-
mará un marco normativo estable 
para la industria electrointensiva, 
que es fundamental para la econo-
mía regional.

Otro de los temas que Buruaga 
llevará a Moncloa es la petición de 
que Cantabria asuma la gestión de 
los ríos que transcurren íntegra-
mente por su territorio. «Es una 
competencia que nos corresponde 
y que necesitamos para gestionar 
mejor nuestros recursos hídricos», 
ha señalado, reiterando la impor-
tancia de este asunto para la auto-
nomía regional.

La ampliación del Museo de 
Prehistoria y Arqueología de Can-
tabria (MUPAC) será otro de los 
temas clave que Buruaga plantea-
rá.  «Necesitamos menos prome-
sas y más hechos».



/ SANTANDER

Vox Cantabria sigue en el ojo del 
huracán. La reciente sanción de seis 
meses impuesta a Leticia Díaz por 
acoso laboral no solo ha sacudido a 
la formación en la región, sino que 
ha reavivado las tensiones surgi-
das en 2023, cuando la dirección 
nacional decidió apartar a Cristó-
bal Palacio del primer puesto en la 
lista al Congreso. A través de sus 
redes, Palacio ha decidido hurgar 
en la herida, mostrando su apoyo 
incondicional a la sanción y a la víc-
tima, una acción que amenaza con 
profundizar la crisis en el partido. 
Evidenciando que el partido en Can-
tabria está desnortado y ahora es 
una agrupación poco de fiar.

 El origen de la 
actual tormenta en Vox Cantabria 
se remonta a junio de 2023, cuan-
do la dirección nacional del parti-
do decidió relegar a Cristóbal Pa-
lacio, entonces el hombre fuerte de 
Vox en la región. Palacio, que había 
sido portavoz del partido en el Par-
lamento de Cantabria, fue aparta-
do de la candidatura al Congreso, 
donde fue relegado al número dos, 

dejando el liderazgo en manos de 
Emilio del Valle.

«Considero que no es el momen-
to de formar parte de la lista de Vox 
al Congreso de los Diputados», de-
claró Palacio tras conocer la noti-
cia, haciendo evidente su malestar 
y marcando distancia con la deci-
sión de la dirección. A partir de ese 
momento, el conflicto interno quedó 
abierto, con Leticia Díaz tomando 
las riendas del grupo parlamentario, 
mientras el ala fiel a Palacio mante-
nía su descontento latente.

 La sanción impuesta en 
2024 por el Comité de Garantías 
de Vox a Leticia Díaz ha sido el de-
tonante de una nueva escalada de 
tensiones. Díaz, acusada de aco-
so laboral por una trabajadora, ha 
sido sancionada con la suspensión 

de sus derechos como afiliada du-
rante seis meses. Sin embargo, a 
pesar de esta sanción, Díaz sigue 
manteniendo su puesto como por-
tavoz parlamentaria, lo que ha ge-
nerado aún más controversia den-
tro del partido.

La respuesta de Cristóbal Pala-
cio no se ha hecho esperar. «Todo 
mi apoyo a la víctima y mi respe-
to al Comité de Garantías de Vox», 
afirmó en su cuenta de X (anterior-
mente Twitter), dejando claro que 
respalda la sanción y se desmarca 
completamente de Díaz. Este ges-
to, lejos de ser neutro, ha sido in-
terpretado como un golpe directo al 
liderazgo actual de Díaz y un inten-
to de reavivar su propia influencia 
dentro del partido.

 La sanción 
a Leticia Díaz no es un caso aisla-
do, sino un síntoma de un conflicto 
mayor: la batalla por el control de 
Vox en Cantabria. Desde que Pala-
cio fue apartado de la portavocía en 
2023, las luchas internas en el par-
tido no han cesado. Díaz, que asu-
mió el liderazgo en ese momento, 
ha tenido que lidiar con un grupo 
parlamentario dividido, donde los 

leales a Palacio nunca vieron con 
buenos ojos su ascenso.

«Es la hora de la política coheren-
te», afirmó Palacio, en lo que mu-
chos interpretan como un mensaje 
dirigido tanto a la dirección nacio-
nal como a sus críticos dentro del 
partido. Para él, la sanción a Díaz 
es una oportunidad para redibujar 
el panorama de Vox en Cantabria 
y reivindicar su papel como una fi-
gura relevante.

 Mientras tanto, la direc-
ción nacional de Vox, que ha inten-
tado mantener el control en medio 
de estas luchas internas, ha optado 
por la prudencia en este caso. En un 
comunicado emitido tras la sanción, 
el partido señaló que «en Vox nun-
ca comentamos las resoluciones del 
Comité de Garantías», subrayando 
que este órgano es independiente 
y que cualquier resolución es sus-
ceptible de recurso.

Sin embargo, este silencio estra-
tégico no ha conseguido frenar las 
especulaciones sobre el futuro de 
Vox en Cantabria. Con la sanción a 
Díaz y el apoyo público de Palacio 
a la víctima, la percepción de que 
el partido atraviesa una crisis de 
liderazgo se ha intensificado. Las 
bases de Vox en Cantabria, que en 
su mayoría respaldaron a Palacio 
en las elecciones autonómicas de 
2023, ahora se encuentran en una 
situación de incertidumbre.

 Con las elec-
ciones generales de diciembre de 
2024 a la vista, Vox no puede per-
mitirse más divisiones. La crisis de 
confianza generada por la sanción 
a Díaz y la batalla de liderazgos en 
Cantabria plantea dudas sobre la 
capacidad del partido para mante-
ner su unidad. Para algunos obser-
vadores, la salida pública de Palacio 
en apoyo a la sanción es un inten-
to de recuperar el terreno perdido 
y restablecer su autoridad dentro 
del partido.

El futuro de Vox en Cantabria pa-
rece depender de cómo se gestione 
esta situación. ¿Será capaz la direc-
ción nacional de mediar en este con-
flicto? ¿Logrará Palacio consolidar 
su regreso o será Díaz quien man-
tenga el control? Lo único claro es 
que, como Palacio ha señalado en 
repetidas ocasiones, «sin coheren-
cia política, no hay proyecto».

 Lo que está 
sucediendo en Cantabria no es solo 
un problema local. La forma en que 
Vox gestione esta crisis puede te-
ner ramificaciones nacionales. Si el 
conflicto se agrava, podría afectar 
a la imagen del partido en el resto 
del país, especialmente en un mo-
mento en el que Vox se enfrenta a 
retos electorales importantes. La 
pregunta que queda en el aire es si 
la dirección nacional de Vox tomará 
medidas para resolver este conflic-
to o si permitirá que las tensiones 
internas sigan creciendo.

/ SANTANDER

«Buruaga va en contra de los 
intereses de Cantabria», ha lan-
zado hoy el secretario general 
del PSOE de Cantabria, Pablo 
Zuloaga, reafirmando una vez 
más su lealtad inquebrantable 
a Pedro Sánchez.  

El secretario general del 
PSOE de Cantabria, Pablo Zu-
loaga, ha vuelto a inclinarse 
ante la figura de Pedro Sán-
chez, reafirmando su lealtad y 
postulándose como el máximo 
defensor del sanchismo en la re-
gión. En una intervención car-
gada de adulaciones a Sánchez, 
Zuloaga no ha dudado en poner 
su candidatura al 41º Congre-
so Federal del PSOE al servicio 
del líder socialista, repitiendo 
que «este es el momento de la 
militancia» y que su misión es 
«defender el proyecto de Pedro 
Sánchez».

«Me presento como cabeza de 
lista para el 41º Congreso Fede-
ral del PSOE, defendiendo el 
proyecto de Pedro Sánchez», 
ha dicho con énfasis Zuloaga, 
asegurando que «con Sánchez el 
Partido Socialista de Cantabria 
crece». Esta afirmación parece 
ignorar la realidad de que Can-
tabria, bajo la batuta socialis-
ta, ha perdido más oportunida-
des de las que ha aprovechado. 
«Gracias a Sánchez, avanzamos 
con más derechos, más liberta-
des y una economía que permite 
a muchas familias salir adelan-
te», ha insistido, pintando un 
panorama idealizado que pocos 
en la región reconocerían como 
verdadero.

Mientras Zuloaga endul-
za su relación con Pedro Sán-
chez, no pierde la oportunidad 
de desacreditar a la presidenta 
regional, María José Sáenz de 
Buruaga, cargando duramen-
te contra su gestión. «Buruaga 
va en contra de los intereses de 
Cantabria», ha dicho, responsa-
bilizando a la líder del PP por la 
supuesta «pérdida de 107 millo-
nes de euros en inversión» tras 
el rechazo al techo de gasto. Sin 
embargo, es difícil olvidar que 
durante el mandato socialista, 
Cantabria ya enfrentaba una fal-
ta crónica de inversiones y pro-
yectos inacabados, como el caso 
del Centro de Salud de Reinosa, 
un proyecto que quedó olvidado 
bajo la gestión de Zuloaga y su 
equipo. También ha atacado la 
gestión sanitaria de Buruaga, a 
pesar de que su propio partido 
protagonizó uno de los mayores 
escándalos de corrupción en el 
Servicio Cántabro de Salud. 
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140.500 euros en ayudas directas 
a los Juzgados de Paz de los ayun-
tamientos cántabros, una medida 
que garantiza el funcionamiento 
de estos órganos esenciales en los 
municipios. La distribución de estos 
fondos se realizará en función de la 
población de derecho de cada loca-
lidad, según los datos del Instituto 
Nacional de Estadística (INE).

En el área de medio ambiente, el 
Gobierno ha suscrito un convenio 
interadministrativo con el Ayunta-
miento de Santillana del Mar para el 
mantenimiento y explotación de la 
EDAR de Ubiarco, de interés auto-
nómico. Este convenio garantiza la 
correcta gestión de la infraestructu-
ra por parte de la administración re-
gional, mientras que el ayuntamien-
to asumirá los costes derivados de 
reparaciones necesarias por vicios 
ocultos en las obras previas.

El consejero de Industria, Em-
pleo, Innovación y Comercio ha des-
tacado que estas medidas buscan 
fortalecer la estructura productiva 
de Cantabria, potenciando sectores 
estratégicos y promoviendo el em-
pleo sostenible a través de iniciati-
vas que respeten el medio ambiente 
y favorezcan el desarrollo de com-
petencias tecnológicas.

Por otro lado, se ha resaltado la 
importancia de los programas ex-
perienciales de empleo, que han 
demostrado ser eficaces en la re-
ducción del desempleo y en la in-
tegración de personas en riesgo de 
exclusión social. Este tipo de pro-
yectos mixtos no solo capacitan a 
los trabajadores, sino que apor-
tan valor añadido a la comunidad 
a través de la rehabilitación y me-
jora de espacios urbanos y la crea-
ción de infraestructuras de utilidad 
pública.

El Consejo de Mayores, que tam-
bién ha recibido el visto bueno del 
Ejecutivo, se convertirá en un pilar 
fundamental para definir y evaluar 
las políticas públicas dirigidas a los 
mayores en Cantabria. El órgano 
promoverá la participación activa 
de este colectivo en la vida social y 
política de la región, asegurando 
que sus necesidades estén presen-
tes en la agenda pública.

En definitiva, las decisiones toma-
das hoy por el Consejo de Gobierno 
marcan un hito en el avance hacia 
una Cantabria más inclusiva y sos-
tenible, donde el empleo, la forma-
ción y la participación social de los 
mayores son pilares fundamentales 
para el desarrollo regional.

/ SANTANDER

El Gobierno de Cantabria sigue ade-
lante con su compromiso de impul-
sar el empleo y la formación profe-
sional, aprobando hoy un paquete 
de subvenciones por valor de 10,1 
millones de euros destinadas a los 
programas experienciales de em-
pleo y formación. Estos proyectos 
combinan formación y trabajo, con 
el objetivo de cualificar a personas 
desempleadas en áreas de interés 
general y social.

Este tipo de iniciativas respon-
den a las necesidades del merca-
do y se enfocan en sectores claves 
como la eficiencia energética, la re-
habilitación de entornos urbanos 

y naturales, así como la promo-
ción del patrimonio histórico y 
cultural. El programa está diseña-
do para beneficiar a los colectivos 
más vulnerables, especialmente 
desempleados mayores de 52 años, 
quienes tendrán prioridad en esta 
convocatoria.

El Consejo de Gobierno también 
ha aprobado el Decreto de regu-
lación del Consejo de Mayores de 
Cantabria, un órgano colegiado que 
fomentará la participación social 
de las personas mayores y actuará 
como ente consultivo en las políti-
cas públicas destinadas a este co-
lectivo. Este consejo tendrá como 
misión velar por la calidad de vida 
y la inclusión digital de las personas 

mayores, promoviendo iniciativas 
como el envejecimiento activo, la 
prevención de la soledad no de-
seada y la participación intergene-
racional. Asimismo, fomentará la 
protección jurídica de los mayores 
y su acceso a las tecnologías de la 
información.

Este paquete de subvenciones 
se destinará a entidades locales y 
públicas, así como a organizacio-
nes sin ánimo de lucro, que podrán 
presentar sus proyectos al Servicio 
Cántabro de Empleo para ser finan-
ciados. Estas ayudas permiten la 
creación de empleo directo a través 
de la formación, ya que los proyec-
tos incluyen contratos de forma-
ción en alternancia, lo que facilita 

la integración laboral de los partici-
pantes. Las entidades beneficiarias 
deberán garantizar que sus progra-
mas cumplen con los requisitos for-
mativos establecidos y que se tra-
ducen en la producción de bienes y 
servicios de utilidad pública.

Uno de los objetivos principales 
del programa es reducir la tasa de 
desempleo en Cantabria, potencian-
do la capacitación en sectores en 
crecimiento. Los proyectos tendrán 
una duración de entre seis y doce 
meses, divididos en fases de tres 
meses, lo que permitirá una pro-
gramación flexible y ajustada a las 
necesidades formativas y laborales 
de cada proyecto. Además, el Eje-
cutivo ha aprobado la concesión de 
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El Gobierno de Cantabria, a través 
de su Consejería de Fomento, ha 
manifestado su frustración ante la 
cancelación de varios vuelos por 
parte de la aerolínea Vueling. En 

lo que va de año, la compañía ha 
cancelado siete de los 680 vuelos 
previstos en Cantabria, lo que re-
presenta el 1,02% del total, una ci-
fra que no alcanza el 10% necesario 
para sancionar a la aerolínea según 
los contratos vigentes entre ambas 

partes. El consejero de Fomento, 
Roberto Media, ha expresado su 
malestar ante la situación, recono-
ciendo que el Gobierno regional no 
tiene herramientas legales suficien-
tes para sancionar a Vueling por es-
tas cancelaciones. «Estamos atados 
de pies y manos con los contratos 
que tenemos», lamentó Media, re-
firiéndose a los convenios firmados 
en su día que limitan la capacidad 
de acción del Ejecutivo hasta que 
se superen ciertos umbrales en la 
cancelación de vuelos.  El último 

episodio se produjo el miércoles pa-
sado, cuando Vueling canceló sin 
previo aviso la única ruta directa 
entre Barcelona y Santander, una 
conexión clave para los cántabros. 
Lo que ha generado aún más indig-
nación es el hecho de que el avión 
que debía cubrir ese trayecto final-
mente voló a Málaga en lugar de 
Santander, sin que la aerolínea haya 
ofrecido una explicación oficial al 
respecto. A pesar de las limitacio-
nes legales, el Gobierno regional 
ha tomado medidas. Además de 

solicitar explicaciones formales a 
Vueling, ha abierto un expedien-
te para esclarecer los motivos de-
trás de la cancelación del vuelo 
entre Santander y Barcelona. Esta 
es la segunda vez en lo que va de 
año que la Consejería de Fomento 
toma cartas en el asunto por este 
tipo de situaciones. El consejero 
Media ha calificado de «intolera-
ble» la situación, subrayando que 
«cualquier perjuicio que se le cau-
sa sin motivo a un ciudadano es 
inaceptable». 
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El tren de media distancia que cu-
bría la ruta entre Santander y Bilbao 
descarriló ayer por la mañana en 
la localidad de Gibaja (Cantabria), 

después de impactar contra una 
roca de gran tamaño que cayó so-
bre las vías. El accidente ocurrió a 
las 09:45 horas del jueves, a escasos 
cinco kilómetros de la estación de 
Carranza, movilizando rápidamente 

a los equipos de emergencias de 
Cantabria y de Vizcaya.

El tren, que había salido de San-
tander a las 07:58 horas con des-
tino a la capital vizcaína, llevaba 
a bordo a doce pasajeros. Tras el 

descarrilamiento, once de ellos fue-
ron evacuados sin complicaciones 
por los bomberos a la estación de 
Carranza, desde donde pudieron 
continuar su viaje en autobuses dis-
puestos por Renfe. Un pasajero, 

que presentó molestias debido a 
una dolencia previa, fue trasladado 
por el 061 al hospital para recibir 
atención médica. El accidente se 
produjo cuando una roca, que se-
gún informes de Adif se desprendió 



explicó. «Fue un susto tremendo 
ver cómo el tren golpeaba la roca 
y descarrilaba. Parecía que iba a 
volcar, pero por suerte no lo hizo. 
Parecía una escena de película», 
relató Maya.

Los técnicos de Adif se trasla-
daron al lugar de inmediato para 
retirar la roca y evaluar los daños 
en las vías y en el tren. La piedra 
también dañó el depósito de com-
bustible del tren, lo que obligó a 
los bomberos del 112 Cantabria a 
trasvasar el gasoil para evitar una 
fuga. Renfe calificó el incidente 
como una «incidencia causada 
por la existencia de un obstácu-
lo», que provocó la salida de un 
eje del tren. La compañía traba-
ja ahora en restablecer la circu-
lación lo antes posible.

Debido a las complicaciones, 
Renfe implementó un plan de 
transporte alternativo por carre-
tera entre Gibaja y Carranza para 
asegurar la movilidad de los pa-
sajeros mientras se llevan a cabo 
las reparaciones en las vías.

Este accidente se suma a la lar-
ga lista de incidentes en la casti-
gada línea entre Bilbao y Santan-
der, que desde hace años ha sido 
objeto de quejas y protestas por 
parte de los usuarios, quienes de-
nuncian retrasos continuos, falta 
de frecuencias y la elevada dura-
ción del trayecto. La línea, que 
atraviesa zonas montañosas, es 
especialmente vulnerable a des-
prendimientos y otros obstáculos 
en las vías.

 El 
descarrilamiento del tren en Gi-
baja reaviva las críticas de los pa-
sajeros sobre el deficiente servi-
cio ferroviario en la línea que une 
Bilbao y Santander. Aunque no 
hubo heridos graves, el incidente 
ha puesto de nuevo en evidencia 
los problemas de infraestructu-
ra que afectan a esta conexión, 
una de las más demandadas de 
la región.

Las operaciones de evacuación 
de los pasajeros se llevaron a cabo 
sin complicaciones, y once de los 
doce ocupantes del tren fueron 
trasladados a su destino en au-
tobuses dispuestos por Renfe. El 
pasajero que fue llevado al hospi-
tal presentaba una dolencia pre-
via, por lo que fue derivado para 
recibir atención médica.

Los técnicos de Adif siguen tra-
bajando para evaluar los daños en 
las vías y garantizar la seguridad 
antes de reanudar el servicio. Las 
autoridades no han dado un plazo 
exacto para la reapertura de la lí-
nea, aunque esperan que las repa-
raciones avancen rápidamente.

 El 
accidente en Gibaja no es un su-
ceso aislado, sino un reflejo de los 
numerosos problemas que afec-
tan a la línea ferroviaria entre 
Bilbao y Santander. Desde hace 
tiempo, los pasajeros han veni-
do reclamando mejoras en la fre-
cuencia de los trenes, así como 

una reducción en la duración del 
trayecto, que consideran excesiva 
para la demanda existente.

Los pasajeros y vecinos de la 
región han denunciado la falta de 
mantenimiento en algunos tra-
mos de la línea, especialmente 
en aquellas zonas más vulnera-
bles a desprendimientos y obs-
táculos en las vías, como el que 
ayer provocó el descarrilamien-
to del tren.

Con este incidente, la necesi-
dad de mejoras urgentes en la in-
fraestructura ferroviaria de esta 
zona vuelve a estar en el centro 
del debate. Los usuarios, que ya 
han sufrido retrasos, cancelacio-
nes y un servicio irregular, espe-
ran que las autoridades tomen 
medidas para evitar que acciden-
tes como el de ayer se repitan.

 A 
pesar de la magnitud del acciden-
te, no hubo que lamentar víctimas 
ni heridos graves. Sin embargo, 
los daños materiales fueron con-
siderables, especialmente en uno 
de los vagones del tren, que su-
frió importantes destrozos al 
arrastrar la roca por unos veinte 
metros antes de detenerse.

Además, el depósito de com-
bustible del tren fue dañado du-
rante el impacto, lo que obligó a 
los bomberos del 112 Cantabria 
a realizar un trasvase del gasoil 
a otros depósitos para evitar una 
fuga.

El servicio ferroviario perma-
necerá interrumpido hasta que 
se puedan completar las repa-
raciones en las vías y el tren sea 
retirado del lugar. Mientras tan-
to, los pasajeros podrán seguir 
utilizando el transporte alterna-
tivo por carretera dispuesto por 
Renfe.

 El accidente de ayer 
ha vuelto a poner en evidencia la 
vulnerabilidad de la línea Bilbao-
Santander, una ruta que, a pesar 
de su importancia para los usua-
rios de ambas provincias, sigue 
sufriendo de falta de manteni-
miento y una infraestructura que 
muchos consideran obsoleta.

Las autoridades ferroviarias 
han prometido seguir trabajando 
para mejorar la seguridad y la efi-
ciencia del servicio, aunque hasta 
ahora las soluciones han sido in-
suficientes para evitar percances 
como el de ayer.

El accidente se suma a otros in-
cidentes que han afectado a esta 
línea en el pasado, y los pasajeros 
exigen respuestas y medidas in-
mediatas para garantizar un ser-
vicio más fiable y seguro.

Mientras tanto, el tráfico ferro-
viario entre Bilbao y Santander 
sigue siendo un motivo de pre-
ocupación para los usuarios, que 
esperan que se tomen medidas 
drásticas para mejorar la calidad 
del servicio lo antes posible.
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desde una ladera, rebotó en la ca-
rretera y terminó en las vías del 
tren. La colisión de la locomotora 
con la piedra, que fue arrastrada 
unos veinte metros por el convoy, 
provocó el descarrilamiento de uno 
de los vagones.

En el momento del impacto, Ar-
guiñe Maya, una vecina de la zona 
que paseaba a sus perros junto a 
su madre, fue testigo del incidente. 
«Vimos la roca desde lejos y, al es-
cuchar el tren acercarse, pensamos 
en ponernos en medio para avisar», 

NECROLÓGICAS

DOÑA MARÍA JESÚS 
FERNÁNDEZ RIVAS

/ SANTANDER

La tragedia ha sacudido el corazón 
de Gijón. L. M. L. P., un hombre de 
56 años de nacionalidad españo-
la, fue asesinado a puñaladas en la 
madrugada de ayer en una vivien-
da compartida del barrio de Lavia-
da, más concretamente en la calle 
Luanco. El crimen, ocurrido en la 
intimidad de un piso donde residían 
hasta seis personas, dejó a todos sus 
vecinos estupefactos, pues nadie 
pudo prever el violento desenlace 
que se produciría en las primeras 
horas del jueves.

El presunto agresor, un hombre 
de origen búlgaro que compartía do-
micilio con la víctima, fue detenido 
en el mismo lugar del suceso, mien-
tras la Policía Nacional iniciaba las 
primeras indagaciones. Cuando los 
sanitarios del servicio de emergen-
cias llegaron a la vivienda, no pu-
dieron hacer nada por el hombre, 
ya que su muerte fue casi inmediata 
a causa de las múltiples puñaladas 
que recibió en su habitación.

El domicilio donde ocurrió el cri-
men, un modesto piso de la calle 
Luanco, fue inspeccionado en deta-
lle por la Policía Científica, que bus-
ca esclarecer los detalles del caso 
y recolectar evidencias que arrojen 
luz sobre las circunstancias exactas 
del asesinato. La Unidad de Delin-
cuencia Especializada y Violenta 
(UDEV) ha asumido la investiga-
ción, con el objetivo de identificar 
todos los hechos que desembocaron 
en este brutal homicidio.

 La noticia se ha exten-
dido rápidamente entre los vecinos 
de Laviada, un barrio hasta ahora 
tranquilo que se ha visto envuel-
to en la tragedia. Según fuentes 
cercanas, los habitantes de la vi-
vienda nunca mostraron signos 
de conflictos graves, por lo que el 
ataque ha tomado por sorpresa a 

todos. Sin embargo, el perfil del 
detenido, que mantenía una re-
lación con el fallecido basada en 
la convivencia forzada, ha deja-
do perplejos a los que conocían a 
ambos hombres.

El crimen ocurrió en un piso 
compartido en el que vivían seis 
personas, incluyendo al presunto 
agresor y a la víctima. Cuando los 
servicios de emergencias llegaron 
al lugar, solo pudieron certificar 
la muerte del cántabro, que yacía 
sin vida en su habitación a causa 
de las múltiples heridas de arma 
blanca.

A lo largo del día, la Policía Na-
cional continuó con las investiga-
ciones en el lugar de los hechos, 
mientras la Unidad de Delin-
cuencia Especializada y Violenta 
(UDEV) recopilaba pruebas que 
ayudarán a esclarecer las circuns-
tancias del asesinato. En horas de 
la tarde, el detenido fue llevado de 
vuelta a la escena del crimen para 
reconstruir lo ocurrido, bajo la su-
pervisión de los agentes encarga-
dos del caso.

Tras finalizar la reconstrucción, 
el sospechoso fue trasladado nue-
vamente a los calabozos de la Co-
misaría de Gijón, a la espera de 
que se completen las investigacio-
nes y se tomen las declaraciones 
necesarias. No está previsto que 
el detenido pase a disposición ju-
dicial antes del próximo sábado, 
dado que los investigadores aún 
deben recolectar todos los testi-
monios y pruebas pertinentes para 
elaborar los informes que serán 
entregados al juzgado de guardia. 
Este violento suceso ha causado 
un gran impacto en el barrio de 
Laviada, donde los vecinos ase-
guran no haber visto ni oído nada 
inusual antes del asesinato. La co-
munidad cántabra en Gijón tam-
bién ha mostrado su consternación 
por la trágica pérdida de uno de 
sus miembros.
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Durante el debate conjunto de las 
tres mociones presentadas por 
PSOE, IU, PRC y VOX sobre el apar-
camiento disuasorio en El Sardine-
ro, la alcaldesa de Santander, Gema 
Igual, y el concejal de Fomento, 
Agustín Navarro, expresaron sus 
posiciones y preocupaciones ante 
el Pleno. Las mociones fueron fi-
nalmente rechazadas por 14 votos 
en contra (PP) y 11 a favor (PSOE, 
VOX, PRC e IU).

Gema Igual comenzó su inter-
vención dirigiéndose a Daniel Fer-
nández, concejal del PSOE, y quiso 
aclarar de manera contundente que 
los fondos europeos no son propie-
dad del presidente Pedro Sánchez. 
Subrayó que estos fondos pertene-
cen a Europa y que «da igual quién 
esté en el Gobierno, ya sea como di-
cen ustes, de ultraderecha, centro, 
o mi tío Pepe, los fondos europeos 
estarán a disposición de los países 
que conforman la Unión Europea». 
Con esta afirmación, Igual rechazó 
cualquier intento de apropiarse polí-
ticamente de estos fondos y advirtió 
a Fernández sobre lo peligroso que 
es adoptar un «modelo narcisista» 
similar al de Sánchez.

Además, Gema Igual expresó su 
preocupación y disgusto ante la po-
sibilidad de que decisiones impor-
tantes, como la apertura o cierre de 
convocatorias de fondos europeos, 
puedan estar influenciadas por pre-
siones políticas de miembros del 
PSOE. «Me asusta, me disgusta y 
me preocupa que a petición de un 
compañero del Partido Socialista 
en el Ministerio se abran y cierren 
convocatorias», afirmó Igual. Según 
la alcaldesa, es alarmante pensar 

que un concejal del PSOE de San-
tander tenga tal influencia como 
para abrir una convocatoria de fon-
dos europeos. «Asusta, preocupa, 
disgusta», reiteró, cuestionando la 
transparencia y objetividad de ta-
les decisiones.

Por su parte, el concejal de Fo-
mento, Agustín Navarro, explicó 
que la solicitud de modificación del 
proyecto del aparcamiento fue pre-
sentada al Ministerio el 7 de mayo y 
que la respuesta fue recibida el vier-
nes de la semana pasada. En dicha 
respuesta, se planteó una decisión 
provisional, otorgando al Ayunta-
miento el derecho a presentar alega-
ciones, lo cual será realizado basán-
dose en criterios técnicos. Navarro 
lamentó que la opinión negativa ge-
nerada por algunos grupos políticos 
podría deberse a una falta de expli-
cación adecuada por parte del equi-
po de gobierno. «Lo siento porque 
a todo el que me ha preguntado se 
lo he intentado contar», dijo, expli-
cando que se ha hecho un esfuerzo 
por comunicar la importancia de la 
decisión técnica que corresponde 
al Ministerio.

Navarro también defendió la ubi-
cación del aparcamiento disuasorio, 
argumentando que cumple con la 
definición de tal. «Me lo han oído 
mil veces, pero voy a cambiar de ar-
gumento», indicó, explicando que 
un aparcamiento disuasorio tiene 
como objetivo evitar que los vehí-
culos ingresen al centro de la ciu-
dad, especialmente considerando 
la implementación obligatoria de 
la zona de bajas emisiones según la 
ley aprobada por el propio PSOE. 
Según Navarro, es crucial propor-
cionar una alternativa para aquellos 
vehículos que no podrán acceder 

al centro de la ciudad debido a las 
restricciones futuras.

En cuanto a los incentivos para 
que la gente opte por aparcar en 
este espacio, Navarro sugirió va-
rias medidas como viajar gratis en 
autobús o usar bicicletas eléctricas. 
Estas alternativas, según el conce-
jal, ya se han implementado con 
éxito en otras ciudades y medios 
de transporte. «Si tenemos que im-
poner la zona de bajas emisiones, 
debemos dar un sitio para aparcar 
a los coches que la ley aprobada 
por ustedes prohibirá la entrada, 
sobre todo a ciertos tipos de vehí-
culos», añadió.

Navarro también mencionó que, 
a pesar de la presentación de la con-
vocatoria y el cambio de proyecto, 
ningún grupo político se pronunció 
sobre si la versión subterránea del 
aparcamiento era adecuada o no. 
Explicó que el proyecto original, 

con un coste de ejecución elevado, 
se volvió inviable desde el punto de 
vista de una buena gestión de recur-
sos municipales, lo que llevó a la 
necesidad de modificar el proyec-
to para mantener las subvenciones 
y seguir defendiendo los intereses 
de los santanderinos. 

«Nosotros hemos estado traba-
jando con consultas al ministerio 
para salvar los fondos europeos», 
que, según Navarro, también se 

Gema Igual: «Me asusta que a petición de un socialista en el Ministerio cierre puertas»

DURANTE EL DEBATE SOBRE LAS MOCIONES RELACIONADAS CON EL APAR-
CAMIENTO DISUASORIO EN EL SARDINERO, LA ALCALDESA GEMA IGUAL Y EL 
CONCEJAL AGUSTÍN NAVARRO DEFENDIERON LA GESTIÓN DEL PROYECTO 
Y CRITICARON LAS PRESIONES POLÍTICAS POR PARTE DE LA OPOSICIÓN

utilizarán para otros siete proyec-
tos que beneficiarán a la ciudad.

El concejal defendió que la inter-
vención de 32,7 millones de euros 
propuesta originalmente también 
contemplaba la remodelación del 
aparcamiento existente, que incluía 
la excavación del volumen para el 
futuro aparcamiento y la reorgani-
zación de la esplanada de los Cam-
pos de Sport de El Sardinero. Este 
proyecto, aunque no prioritario en 
su totalidad, se convirtió en una 
oportunidad gracias a la disponi-
bilidad de fondos europeos, que 
subvencionarán un 36% del coste. 
«Podemos rehacerlo entero como 
un espacio público, urbanizándo-
lo como un nuevo proyecto y aña-
diendo la zona oeste que no estaba 
prevista en la solución inicial», ar-
gumentó Navarro.

Sobre la resolución provisional 
del Ministerio, Navarro expresó 
su frustración por el hecho de que 
algunos grupos políticos tuvieran 
acceso a esta información antes 
que el propio Ayuntamiento. «No-
sotros la abrimos a las 10.31 de la 
mañana del viernes pasado y ha-
bía informaciones con toda la do-
cumentación», indicó, y explicó que 

la propuesta modificada no altera 
la naturaleza y objetivos específicos 
de la subvención. 

Según Navarro, el artículo 34 de 
las subvenciones, en su punto 9, 
permite que el aparcamiento sea 
disuasorio y de competencia muni-
cipal, sin especificar si debe ser sub-
terráneo, elevado o en superficie. 
Por esta razón, el equipo de gobier-
no votará en contra de las mociones 
mientras esperan una respuesta a 
las alegaciones que presentarán.

Finalmente, Navarro reflexionó 
sobre el proceso de toma de deci-
siones respecto al aparcamiento, 
señalando que el Ayuntamiento 
de Santander ha estado en cons-
tante comunicación con el Minis-
terio para optimizar la gestión del 
proyecto. 

Explicó que, ante el elevado costo 
del proyecto original, se realizaron 
consultas adicionales y se explora-
ron opciones para reducir los gastos 
sin comprometer la calidad. «Esto 
ratifica que, optimizando alguna 
partida, se podría restar al coste 
unos 250.000 euros», explicó Nava-
rro, aunque señaló que este ahorro 
podría no haber sido posible si otros 
profesionales hubieran realizado 
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El concejal de Economía, Javier 
García, durante el debate de la 
moción 9 del Pleno para instar al 
Gobierno de España a adoptar di-
versos acuerdos en relación con la 
financiación autonómica, expresó 
su preocupación por la dirección 
que el Gobierno está tomando en 
este ámbito. La moción, que fue 
aprobada por 17 votos a favor (PP 
y PRC), 5 en contra (PSOE e IU) 
y 2 abstenciones (VOX), aborda 
cuestiones cruciales sobre cómo se 
deben repartir los recursos entre 
las comunidades autónomas.

García señaló que es «curioso 
que el PSOE impulse este acuerdo, 
rompiendo con toda su base ideo-
lógica». Subrayó la importancia de 
que el nuevo sistema de financia-
ción autonómica tenga en cuenta, 
en mayor medida, los criterios del 
coste objetivo de los servicios, la 
dispersión, el envejecimiento de 
la población y la orografía, consi-
derándolos como «principios rec-
tores del reparto». 

Según él, el sistema actual «no 
lo valora en su justa medida» y 
enfatizó que «el coste de imitar 
los servicios es superior en Can-
tabria con respecto a otras comu-
nidades autónomas». El concejal 
instó al Gobierno de España y al 
Partido Socialista a «recapacitar, 
abandonar este camino de con-
cesiones injustificadas y volver 
a situarse del lado de los intere-
ses generales de todos los españo-
les, incluidos los santanderinos». 
García criticó el hecho de que se 

pretenda «gobernar un país a gol-
pe de concesiones a quienes de-
sean desmantelarl». 

En su intervención, enfatizó que 
la igualdad y la solidaridad «no 
son negociables» y que es urgen-
te «paralizar estas negociaciones». 
Finalmente, el concejal de Econo-

mía hizo un llamamiento para que 
se convoque de manera «inmedia-
ta» al conjunto de las autonomías 
con el fin de abordar el sistema de 
financiación «de manera consen-
suada y transparente.» García con-
cluyó afirmando que «solo desde 
el diálogo y la equidad podremos 
garantizar que ningún ciudadano 
quede atrás».

el proyecto desde el principio. En 
conclusión, tanto Gema Igual como 
Agustín Navarro defendieron la ne-
cesidad de modificar el proyecto 
del aparcamiento disuasorio en El 

Sardinero para adaptarse a las cir-
cunstancias actuales y mantener las 
subvenciones europeas. 

Ambos destacaron la transparen-
cia y el compromiso del equipo de 

gobierno para asegurar que el pro-
yecto cumpla con los requisitos téc-
nicos y se ejecute de manera eficien-
te, a pesar de las críticas y la falta 
de consenso político.

PRODUCE
34 AÑOS

ORGANIZA COLABORAN

SÁBADO 28 Y DOMINGO 29 DE SEPTIEMBRE
HORARIO ININTERRUMPIDO DE 11:00 A 20:00 H

COMIDA 
(Arroz Montañés + 

postre + agua y vino) +

MERIENDA PASIEGA

  Precio: 10€

Telf. Reservas: 616 784 911
!"#$%#&'(&)*&*+,$%*(-,#$.

Feria de losMAYORES

El pleno del Ayuntamiento ha 
aprobado el Reglamento del Ser-
vicio Municipalizado de Trans-
portes Urbanos (TUS), con los 
votos a favor del PP, abstenciones 
de PSOE y Vox, y votos en contra 
de PRC e IU. Los socialistas te-
men que el PP tenga intenciones 
de privatizar parte del servicio. 

En una sesión marcada por el de-
bate sobre la gestión económica 
del Ayuntamiento de Santander, 
el concejal de Economía, Javier 
García Ruiz, ha defendido de ma-
nera contundente los resultados 
de la Cuenta General del ejercicio 
2023, subrayando la solidez eco-
nómica y la prudencia fiscal que, 
según sus palabras, caracterizan 
al equipo de gobierno municipal. 
La cuenta fue aprobada con 16 
votos a favor de PP y VOX, frente 
a los 9 votos en contra de la opo-
sición, formada por PSOE, PRC e 
IU. Ruiz inició su intervención se-
ñalando un hecho relevante: por 
noveno año consecutivo, Santan-
der no ha subido los impuestos.

Aprobada una moción con moti-
vo del Día Internacional contra la 
Explotación Sexual y el Tráfico 
de Mujeres, Niñas y Niños, que se 
conmemora el 23 de septiembre.
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/ SANTANDER

El barrio de la Plaza del Progreso 
está listo para celebrar las espera-
das Fiestas de San Miguel, que ten-
drán lugar del viernes 27 al domin-
go 29 de septiembre. Las fiestas, 
que fueron muy populares entre las 
décadas de los setenta y ochenta, 
desaparecieron debido a la avanza-
da edad de sus organizadores. 

Ahora, los jóvenes cofrades del 
barrio han tomado el relevo para 
mantener viva esta tradición. Este 
año y durante estos tres días, veci-
nos y visitantes podrán disfrutar de 
un variado y animado programa re-
pleto de actividades para todos los 
públicos, desde las más tradicionales 

hasta las más contemporáneas, 
asegurando entretenimiento y 

convivencia en este emblemático 
barrio santanderino. 

Las fiestas comenzarán el vier-
nes 27 de septiembre, a las 20:00 
horas, con el pregón a cargo de la 
Alcaldesa de Santander, que dará 
el pistoletazo de salida a la celebra-
ción. Tras ello, se procederá a la 
apertura del bar de la organiza-
ción, mientras que a las 20:15 ho-
ras se rendirá homenaje a los ma-
yores del barrio, reconociendo su 
contribución y dedicación a lo largo 
de los años. Posteriormente, a las 
20:30 horas, tendrá lugar la actua-
ción de las pandereteras de la Aso-
ciación Eulalio Ferrer, que llenarán 
la plaza de música y tradición. Para 
finalizar la jornada, a las 21:00 ho-
ras, se repartirá la sopa de ajo para 
todos los asistentes, acompañada 

de música en directo, un momen-
to para disfrutar en comunidad de 
esta típica receta.

La programación del sábado 28 
de septiembre comenzará tempra-
no. A las 09:00 horas, se encenderá 
el fuego para el Concurso de Ollas 
Ferroviarias, una de las actividades 
más esperadas por los aficionados 
a la cocina tradicional. El concurso 
se extenderá a lo largo de la maña-
na y a las 14:00 horas se celebrará 
la cata de las ollas por parte del ju-
rado, seguida de la entrega de pre-
mios. A las 14:30 horas, se servirá 
una comida popular de patatas con 
carne para todos los asistentes, un 
momento de hermandad y disfru-
te colectivo.

Durante la tarde del sábado, la 
fiesta continuará con diversas ac-
tividades para todas las edades. A 
partir de las 17:00 horas, se abrirán 
los hinchables y pintacaras para los 
más pequeños, mientras los mayo-
res podrán participar en un bingo 
solidario. A las 18:30 horas, se im-
partirá una clase abierta de baile 
con la compañía «Latin Dance», in-
vitando a todos los presentes a mo-
verse al ritmo de la música. A las 
19:00 horas, se ofrecerá una pizza 
solidaria para los asistentes, gra-
cias a la colaboración de Domino’s 
Pizza. Posteriormente, a las 19:30 
horas, se celebrará una tómbola 
solidaria con grandes premios. A 
las 20:00 horas, los más jóvenes de 
la Escuela de Baile Elisa Urbina 
ofrecerán una actuación llena de 
talento. La jornada culminará con 
una cena de perritos calientes so-
lidarios a las 21:00 horas, seguida 
de una sesión de DJ que animará a 
los asistentes con los mejores éxitos 
musicales hasta medianoche.

El domingo 29 de septiembre, 
festividad de San Miguel Arcángel, 
arrancará con la tradicional Diana 
Floreada a las 10:30 horas, a car-
go de la Banda Stella Maris. Tras 
la diana, se ofrecerá un desayuno 
comunitario a base de chocolate 
y dulces para todos los vecinos. A 
las 12:00 horas, se celebrará la So-
lemne Eucaristía en Honor a San 
Miguel en la parroquia del barrio, 
seguida de la procesión con la ima-
gen del santo por las principales 
calles, acompañada de fieles y de-
votos. La festividad concluirá a las 
14:00 horas con una sesión vermut 
y una parrillada solidaria, perfecta 
para cerrar las fiestas con un am-
biente festivo y familiar.

Estas Fiestas de San Miguel 
2024, organizadas por la Archico-
fradía de la Pasión y el apoyo del 
Ayuntamiento de Santander, pro-
meten ser un punto de encuentro 
para los vecinos y un evento desta-
cado en la ciudad.
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El bar Peña Bolística ha cerrado sus 
puertas de manera inesperada y sin 
aviso previo, dejando un vacío en el 
corazón de la comunidad. Este em-
blemático local, situado en la plaza 
Baldomero Iglesias, ha sido un pun-
to de encuentro para varias gene-
raciones en Torrelavega, un lugar 
donde la tradición bolística y la vida 
social de la ciudad se entrelazaban 
en cada rincón.

 El cierre de ‘La Bolística’ llega 

como consecuencia del deterioro 
del edificio en el que se encuentra, 
que en su mayor parte es de titula-
ridad municipal.

El Ayuntamiento de Torrelavega, 
ante el riesgo de colapso, ha decidi-
do vallar el inmueble para proceder 
a su rehabilitación, dejando a los ac-
tuales gerentes del bar, quienes lo 
han gestionado desde 1972, sin la 
posibilidad de reabrir sus puertas.

La decisión ha sido un golpe duro 
para quienes consideraban ‘La Bo-
listica’ no solo un bar, sino un verda-
dero templo de peregrinación para 
los aficionados al deporte vernácu-
lo de Cantabria, así como un punto 

de reunión antes de los partidos que 
tenían lugar en la ciudad o durante 
las fiestas de La Patrona.

 Ante esta 
situación, la gerencia del bar ha 
emitido una emotiva carta de agra-
decimiento a sus clientes: «Tras dé-
cadas compartiendo y disfrutando 
de la confianza y atención de gene-
raciones de amigos y clientes, he-
mos tenido que cerrar por acondi-
cionamiento del inmueble. Por un 
tiempo, infortunada e imprevisible-
mente largo, nos vemos privados 

de vuestra grata compañía. Agra-
decemos vuestra fidelidad, apego 
y honestidad.

Rogamos indulgencia con nues-
tras insuficiencias e imperfeccio-
nes, ajenas a nuestra intención y 
deseo, durante las horas de convi-
vencia mutua.

Esperamos y deseamos un feliz 
reencuentro, en el menor tiempo 
posible, para retomar la conexión 
temporalmente perdida. A nuestros 
clientes y amigos, gracias por tanto 
y perdón por los errores».

El cierre del bar Peña Bolís-
tica también está ligado al Plan 
de Sostenibilidad Turística de 

Torrelavega, un ambicioso proyec-
to valorado en cuatro millones de 
euros que incluye la creación del 
Museo del Hojaldre, que se ubicará 
en el mismo edificio que hoy ame-
naza con derrumbarse. 

Con una inversión prevista de 
497.123 euros, este museo forma 
parte de la iniciativa ‘#Torrelavega 
4.0 hacia el 035’ y está actualmente 
pendiente de licitación. 

Sin embargo, el futuro del bar 
sigue siendo incierto. Aunque la 
rehabilitación del edificio es inmi-
nente, aún está por determinar si 
afectará la posibilidad de una fu-
tura reapertura del bar. 

Mientras tanto, Torrelavega des-
pide a uno de sus lugares más que-
ridos, esperando que el espíritu de 
‘La Bolistica’ pueda resurgir en al-
gún momento.

‘La Bolística’ no era solo un bar; 
era un reflejo de la historia y la 
tradición de Torrelavega, un lugar 
donde se cultivaba el amor por los 
bolos, el deporte vernáculo de Can-
tabria, y donde las conversaciones 
y risas compartidas se convirtieron 
en el tejido social de la ciudad. Su 
cierre marca el final de una era, 
pero también deja abierta la espe-
ranza de un nuevo capítulo para 
este emblemático espacio.

Así, mientras el bar Peña Bolís-
tica cierra sus puertas, los recuer-
dos de las horas pasadas allí, de las 
conversaciones sobre deporte, de 
los preparativos para las fiestas y 
de los encuentros fortuitos, perma-
necerán en la memoria de quienes 
consideraban este lugar como una 
extensión de su hogar.

/ TORRELAVEGA

Torrelavega y AMAT han reafirma-
do su compromiso conjunto en la 
lucha contra las adicciones median-
te la firma de un convenio de cola-
boración para 2024. Este acuerdo, 
formalizado por el alcalde de To-
rrelavega, Javier López Estrada, y 
la presidenta de AMAT, Carmen 
Terán, garantiza una subvención de 

110.000 euros por parte del Ayun-
tamiento para respaldar proyectos 
centrados en la intervención y pre-
vención de conductas adictivas.

Este apoyo financiero permitirá a 
AMAT implementar dos proyectos 
clave durante el próximo año: ‘In-
tervención en conductas adictivas 
2024’ y ‘Prevención en conductas 
adictivas 2024’. Ambos proyectos 
tienen como objetivo abordar de 

manera integral y especializada los 
diferentes fenómenos asociados a 
los procesos adictivos, ya sean estos 
relacionados con sustancias psico-
activas o no. La finalidad es propor-
cionar soluciones efectivas y res-
puestas específicas a las demandas 
de información, sensibilización y 
apoyo en materia de adicciones.

En particular, los proyectos se 
enfocan en ofrecer cobertura a la 
población general a nivel comuni-
tario, así como a grupos específicos 
que se encuentran en situaciones 
de riesgo o exclusión social. Ade-
más, se prestará atención a las per-
sonas que ya padecen adicciones y 
a sus familias, quienes a menudo 
necesitan un apoyo especializado 

para enfrentar estas problemáticas. 
Del total de la subvención, 90.000 
euros están destinados al proyecto 
de intervención, mientras que los 
20.000 euros restantes se asigna-
rán al proyecto de prevención. Esta 
distribución refleja la importancia 
de combinar esfuerzos tanto en la 
intervención directa con personas 
afectadas por adicciones como en 
la prevención, con el fin de evitar 
que más personas caigan en situa-
ciones de dependencia.

El alcalde, Javier López Estrada, 
destacó el «gran trabajo» que AMAT 
ha venido realizando a lo largo de 
casi cuatro décadas, ayudando a 
personas con problemas de adic-
ciones y a sus familias en áreas tan 

críticas como la atención sanita-
ria, social y preventiva. López Es-
trada reiteró el «compromiso» del 
Ayuntamiento de Torrelavega para 
continuar apoyando a esta entidad, 
asegurando que pueda seguir desa-
rrollando su «importante labor» en 
la comunidad.

AMAT, fundada en 1985, ha ju-
gado un papel crucial en Cantabria, 
ofreciendo un enfoque multidisci-
plinar que incluye atención psico-
lógica, social y sanitaria a personas 
con adicciones. Su labor no solo se 
centra en el tratamiento de las adic-
ciones, sino también en la educa-
ción y prevención, esenciales para 
reducir el impacto de las adicciones 
en la sociedad.



Fondos Europeos, en la ejecución 
de cinco proyectos de restauración 
de espacios degradados y mineros, 
que afectará a siete municipios de 
la Comunidad en una superficie de 
casi 200 hectáreas de terreno. 

Según ha detallado el titular de 
Medio Ambiente, Roberto Medio, 
los proyectos a ejecutar serán la 
‘Restauración de terrenos de la 
antigua mina de Reocín’, en To-
rrelavega y Cartes’; la ‘Recupe-
ración de la biodiversidad de la 
cantera de Solvay y Cuchía’, en 
Miengo; la ‘Restauración ecoló-
gica y la recuperación de terrenos 
agrarios en Monte La Picota’, en 
el término municipal de Piélagos; 

la ‘Restauración ecológica y la co-
rrección hidrológica forestal del 
monte La Sierra’, entre Ramales 
y Ruesga; y la ‘Recuperación am-
biental de la ladera del monte de 
Suances’. 

Para el consejero, la moviliza-
ción de estos fondos «es una opor-
tunidad histórica» del Gobierno 
para impulsar proyectos de recu-
peración ambiental y para desa-
rrollar políticas que generen ac-
tividad económica y riqueza para 
Cantabria. 

«Somos un Gobierno absoluta-
mente comprometido con la pro-
tección del Medio Ambiente y con 
el cuidado de nuestro territorio», 

ha asegurado Media, en referencia 
a las actuaciones que su departa-
mento está llevando a cabo en ma-
teria de gestión de residuos, cum-
plimiento de normativas europeas 
y puesta en marcha de la estrategia 
de bioeconomía y economía circu-
lar, entre otras medidas. 

El consejero ha destacado ade-
más «el compromiso» del Ejecuti-
vo con el «buen uso» de los fondos 
públicos y ha recordado que uno 
de los encargos más importantes 
de la presidenta Buruaga en esta 
legislatura es «dar un impulso» a la 
ejecución obras y proyectos a través 
de Fondos Europeos «que sin ellos 
sería muy difícil ejecutar». 

 La actua-
ción de mayor inversión (8.745.000 
euros) se acometerá en los munici-
pios de Cartes y Torrelavega y con-
sistirá en la restauración ambiental 
de los depósitos de residuos de la 
antigua mina de Reocín, a lo largo 
de 92 hectáreas. Los trabajos, que 
finalizarán en el mes de mayo de 
2026, se ejecutarán por fases para 
restaurar 7 dique de la antigua mina. 
En este caso, debido a que los estu-
dios para la realización del proyec-
to son más largos por su compleji-
dad técnica, se ha encargado ya la 
redacción del proyecto que estará 
disponible en 9 meses y, a 
partir de ahí, se ejecutarán 

 EL CONSEJERO DE FOMENTO, VIVIENDA, ORDENACIÓN DEL TERRITORIO Y MEDIO AMBIENTE DE CAN-
TABRIA, ROBERTO MEDIA, HA ANUNCIADO LA MOVILIZACIÓN DE 12 MILLONES DE EUROS EN FONDOS EUROPEOS PARA LA 

EJECUCIÓN DE PROYECTOS DE RESTAURACIÓN EN SIETE MUNICIPIOS DE LA COMUNIDAD

/ SANTANDER

El Gobierno de Cantabria, a través 
de la Consejería de Fomento, Vi-
vienda, Ordenación del Territorio 
y Medio Ambiente, invertirá casi 12 
millones de euros, provenientes de 
Fondos Europeos, en la ejecución 
de cinco proyectos de restauración 
de espacios degradados y mineros, 
que afectará a siete municipios de 
la Comunidad en una superficie de 
casi 200 hectáreas de terreno. 

Según ha detallado el titular de 
Medio Ambiente, Roberto Medio, 
los proyectos a ejecutar serán la 
‘Restauración de terrenos de la anti-
gua mina de Reocín’, en Torrelave-
ga y Cartes’; la ‘Recuperación de la 
biodiversidad de la cantera de Sol-
vay y Cuchía’, en Miengo; la ‘Res-
tauración ecológica y la recupera-
ción de terrenos agrarios en Monte 
La Picota’, en el término municipal 
de Piélagos; la ‘Restauración eco-
lógica y la corrección hidrológica 
forestal del monte La Sierra’, en-
tre Ramales y Ruesga; y la ‘Recu-
peración ambiental de la ladera del 
monte de Suances’. 

Para el consejero, la movilización 
de estos fondos «es una oportunidad 
histórica» del Gobierno para impul-
sar proyectos de recuperación am-
biental y para desarrollar políticas 
que generen actividad económica 
y riqueza para Cantabria. 

«Somos un Gobierno absoluta-
mente comprometido con la pro-
tección del Medio Ambiente y con 
el cuidado de nuestro territorio», 
ha asegurado Media, en referencia 
a las actuaciones que su departa-
mento está llevando a cabo en ma-
teria de gestión de residuos, cum-
plimiento de normativas europeas 
y puesta en marcha de la estrategia 
de bioeconomía y economía circu-
lar, entre otras medidas. 

El consejero ha destacado ade-
más «el compromiso» del Ejecuti-
vo con el «buen uso» de los fondos 
públicos y ha recordado que uno 
de los encargos más importantes 
de la presidenta Buruaga en esta 
legislatura es «dar un impulso» a la 
ejecución obras y proyectos a través 
de Fondos Europeos «que sin ellos 
sería muy difícil ejecutar». 

El Gobierno de Cantabria, a tra-
vés de la Consejería de Fomento, 
Vivienda, Ordenación del Territorio 
y Medio Ambiente, invertirá casi 12 
millones de euros, provenientes de 
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las obras. Este proyecto ne-
cesita de una campaña geo-

técnica y topográfica de detalle, que 
ya está en marcha.

Por otro lado, en el municipio de 
Miengo se ejecutará el proyecto de 
recuperación de la biodiversidad de 
la cantera de Solvay, en Cuchía. 

Unos terrenos, propiedad tanto 
del Ayuntamiento como de la em-
presa Solvay, cedidos gratuitamente 
al Ejecutivo para convertir una anti-
gua cantera abandonada y en desu-
so en un espacio natural protegido. 
En concreto se realizará una elimi-
nación y control de especies invaso-
ras, la restauración de zonas húme-
das, la reforestación con especies 

forestales autóctonas y la reorde-
nación y reparación de la red viaria 
con el objetivo de adaptarlas para su 
uso público y recreativo. La actua-
ción, que afectará a más de 11 hec-
táreas de terreno y que cuenta con 
una inversión de 2.339.833 euros, se 
iniciará el próximo año para finali-
zar en enero del año 2026. 

También está prevista la cons-
trucción de dos aparcamientos para 
el estacionamiento de vehículos y 
la implementación de una red de 
miradores que contará con un total 
de tres miradores estratégicamente 
ubicados para ofrecer a los usuarios 
la oportunidad de apreciar las vistas 
panorámicas y la belleza natural de 

●●●
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la zona. Por último, este proyecto 
contempla la construcción de un 
observatorio para la avifauna des-
tinado a promover el respeto por la 
naturaleza y divulgar las acciones 
de restauración del espacio y sus 
valores naturales.

En el término municipal de Suan-
ces se llevará a cabo el tercer pro-
yecto de ‘Recuperación Ambiental 
de la ladera del Monte de Suances’, 
en el entorno en el que se ubicará el 
futuro funicular, sobre un área de 
4,66 hectáreas. Una actuación de 
428.776,87 euros, que comenzará el 
próximo me de octubre y finalizará 
en marzo de 2025, y que se centra-
rá en la eliminación de plumeros, la 

conformación de sendas y caminos 
y la restauración forestal de todo 
el entorno.   En los términos mu-
nicipales de Ramales y Ruesga se 
llevará a cabo el proyecto de ‘Res-
tauración Ecológica y Corrección 
Hidrológico Forestal del Monte de 
la Sierra’. Se espera que el próxi-
mo mes de noviembre se inicien los 
trabajos de reforestación de la zona 
con especies forestales autóctonas 
como encinas, abedules o sauces. 
Los trabajos, que cuentan con un 
presupuesto de 359.481 euros y con-
cluirán en julio de 2025, también 
prevén la instalación de infraestruc-
turas temporales para la reducción 
de la escorrentía.  Por último, en el 

municipio de Piélagos se llevará a 
cabo el quinto proyecto de ‘Restau-
ración Ecológica y Recuperación de 
Terrenos de Agrarios en el Monte 
La Picota’, que cuenta con un pre-
supuesto de ejecución de 311.741 
euros y cuyos trabajos comenza-
rán el próximo mes de noviembre. 
En concreto se procederá a la res-
tauración de la vegetación autóc-
tona mediante la reforestación de 
aquellas zonas en las que no exis-
ta regeneración natural con espe-
cies propias como encinas y fresno 
atlántico. 

Además, se establecerán áreas de 
baja combustibilidad en torno a las 
sendas e infraestructuras viarias.

/ SANTANDER

Durante la presentación, los alcal-
des de los municipios afectados 
también expresaron su apoyo y en-
tusiasmo por los proyectos. «Esta 
es una oportunidad histórica para 
nuestra comunidad», dijo el alcalde 

de Reocín, resaltando la transfor-
mación de una zona previamente 
degradada en un vibrante espacio 
público.

El alcalde de Piélagos, Carlos Ca-
ramés, también intervino en la rue-
da de prensa, centrándose en el im-
pacto específico de los proyectos en 

la Costa Quebrada, un área de gran 
importancia ecológica y turística. 
«La Costa Quebrada es un tesoro 
natural que merece nuestra máxi-
ma atención y esfuerzo en conser-
vación», destacó Caramés. «Este 
proyecto no solo protegerá nues-
tra costa, sino que también la hará 
accesible para que tanto residentes 
como visitantes puedan disfrutar 
plenamente de su belleza sin com-
prometer su integridad».

El alcalde hizo hincapié en la 
importancia de la cooperación in-
tergubernamental para el éxito 
de estos esfuerzos: «Gracias a la 

colaboración con el Gobierno de 
Cantabria, estamos asegurando 
que la Costa Quebrada no solo se 
preserve, sino que se enriquezca 
y se transforme en un modelo de 
gestión medioambiental y turísti-
ca sostenible».

Caramés concluyó su interven-
ción resaltando la importancia de 
estos proyectos para el futuro a lar-
go plazo de Piélagos y la región: 
«Estamos escribiendo un nuevo ca-
pítulo para la Costa Quebrada, uno 
que narrará una historia de respeto, 
disfrute y preservación para las fu-
turas generaciones». El alcalde de 

Cartes compartió su satisfacción: 
«Estos proyectos no solo mejoran 
nuestro entorno, sino que también 
crean oportunidades económicas y 
educativas para nuestros ciudada-
nos». Estos líderes municipales des-
tacaron cómo la colaboración con 
el gobierno regional ha sido crucial. 
El alcalde de Torrelavega comentó 
sobre la restauración de los diques 
de la antigua mina de Reocín: «Este 
proyecto no solo recupera una zona 
degradada sino que también prote-
ge nuestra historia industrial y na-
tural, creando un legado verde para 
las futuras generaciones».

/ CAMARGO

El alcalde de Camargo, Diego 
Movellán, ha enfatizado la ne-
cesidad de que el municipio esté 
preparado para atraer nuevas em-
presas, especialmente tras lo que 
considera un «incumplimiento» 
por parte del Gobierno de Pedro 
Sánchez en relación con el pro-
yecto de la estación intermodal 
de La Pasiega. Este comentario 
fue realizado durante el Pleno 
del Ayuntamiento de Camargo, 
celebrado el 26 de septiembre, 
en respuesta a preguntas formu-
ladas por el PRC sobre el estado 
de tramitación del Plan General 
de Ordenación Urbana (PGOU) 
del municipio.

Movellán, del Partido Popular 
(PP), señaló que aunque no puede 
proporcionar una fecha exacta so-
bre cuándo estará listo el PGOU, 
aseguró que su equipo de gobier-
no está trabajando para que el do-
cumento esté disponible lo antes 
posible. La intención, según el al-
calde, es adelantarse a las nece-
sidades que puedan surgir me-
diante modificaciones puntuales 
que permitan la creación de recur-
sos para atraer empleo y rique-
za al municipio. El alcalde criticó 

duramente lo que describió como un 
«nuevo incumplimiento» del presi-
dente del Gobierno, Pedro Sánchez, 
en lo que respecta al proyecto de La 
Pasiega. Sin embargo, Movellán sos-
tuvo que esta situación podría bene-
ficiar a Camargo, siempre y cuando 
el municipio esté preparado para 
ofrecer suelo industrial competitivo. 
Destacó la ubicación estratégica de 
Camargo y subrayó que no pueden 
permitirse perder más oportunida-
des debido a la falta de suelo dispo-
nible para uso industrial.

 El proyecto de La Pasie-
ga ha sido un tema recurrente en la 
política regional, y su estancamiento 

ha generado diversas reacciones. 
Movellán expresó su sorpresa y de-
cepción ante el «giro» dado por el 
Gobierno de España respecto a este 
proyecto. No obstante, como alcal-
de de Camargo, ve en esta situación 
una oportunidad para posicionar al 
municipio como un lugar atractivo 
para nuevos proyectos empresaria-
les, dada su cercanía y conexión con 
el Puerto de  Santander.

La falta de desarrollo de La Pasie-
ga podría, según el alcalde, redirigir 
la atención de inversores hacia Ca-
margo si el municipio logra ofrecer 
un suelo más competitivo y accesi-
ble. Movellán reiteró la importancia 
de no perder tiempo y de actuar con 
celeridad para preparar al municipio 
para recibir nuevas inversiones.
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/ MIENGO

Elena Castillo, primera teniente 
de alcalde del Ayuntamiento de 
Miengo y concejal de Economía, 
Infraestructuras y Bienestar So-
cial, ha salido al paso de las críti-
cas recibidas en las últimas sema-
nas en relación con la limpieza y 
conservación del municipio. En un 
comunicado emitido esta semana, 
Castillo ha ofrecido disculpas a los 
vecinos por las deficiencias en el 
servicio, reconociendo que algu-
nas de las quejas son «totalmente 
razonables».

Sin embargo, ha sido clara al 
señalar que la situación actual es 
el resultado de una mala gestión 
anterior que dejó caducar el con-
trato de Parques y Jardines en oc-
tubre de 2022.

«Asumimos la responsabilidad 
de mejorar el estado del munici-
pio, pero también es justo decir 
que el anterior equipo de gobier-
no dejó una herencia complicada», 
ha subrayado Castillo. Según sus 
explicaciones, la empresa encar-
gada de estos servicios, La Encina, 

decidió no continuar con el contra-
to tras su vencimiento. Este hecho, 
unido a una mala tramitación del 
nuevo procedimiento administra-
tivo, provocó un desistimiento del 
contrato, obligando al actual equi-
po de gobierno a empezar desde 
cero con la licitación.

 Castillo ha desta-
cado que, tras meses de esfuerzos 
por parte del Ayuntamiento, se ha 
conseguido adjudicar un nuevo 
contrato de limpieza y manteni-
miento de vías públicas, parques 
y jardines a la empresa Almaque, 
que inició sus trabajos el pasado 
1 de septiembre. 

«Ahora, casi un año después de 
la expiración del anterior contrato, 
tenemos una nueva empresa que 
ya está trabajando para devolver 
el municipio a su mejor estado», 
ha explicado. 

La concejala también ha lan-
zado un mensaje claro a aquellos 
representantes políticos que, se-
gún ella, «intentan obtener rédi-
to político de una situación que 

ellos mismos provocaron». Casti-
llo considera que es hipócrita que 
algunos exmiembros del gobierno 

local critiquen el estado actual de 
Miengo cuando fueron ellos los 

que dejaron el proceso adminis-
trativo en una situación insalva-
ble. En un ejercicio de transpa-
rencia, la teniente de alcalde ha 
invitado a los vecinos a acercar-
se al Ayuntamiento para resolver 
cualquier duda o sugerencia que 
puedan tener respecto a la gestión 
del municipio. 

Castillo ha insistido en que el 
diálogo es fundamental para se-
guir mejorando los servicios y ha 
mostrado su disposición a escu-
char a todos los ciudadanos. Con 
estas medidas en marcha, Castillo 

confía en que el municipio recu-
pere la normalidad en cuanto a 
limpieza y conservación, y ha su-
brayado que el Ayuntamiento se 
compromete a vigilar de cerca el 
cumplimiento del nuevo contra-
to, asegurando así el bienestar de 
los vecinos y la calidad de vida en 
Miengo.

El Ayuntamiento de Miengo re-
fuerza su compromiso con la mejo-
ra de los servicios públicos y llama 
a la participación activa de los ciu-
dadanos para construir un munici-
pio más limpio y sostenible.

/ PIÉLAGOS

Desde el pasado 1 de diciembre, el 
alumnado de la Escuela del Talen-
to Joven ‘El Boosstare’ está inmer-
so en un innovador programa de 
formación que les capacita como 
profesionales de la hostelería en 
Piélagos. Este programa, que com-
bina teoría y práctica, permite a los 
estudiantes aplicar sus conocimien-
tos en diversos establecimientos de 
hostelería gestionados por Cantur, 
como las cafeterías del Abra del Pas, 
Peña Cabarga y el Parque de la Na-
turaleza de Cabárceno. El proyecto 
cuenta con una financiación sus-
tancial: 439.767 euros provenien-
tes de una subvención del Servicio 

Cántabro de Empleo, apoyada por 
fondos de empleo nacionales, ade-
más de una aportación municipal de 
75.856 euros. Esta inversión permi-
te a los estudiantes recibir un itine-
rario formativo completo de 1.995 
horas de formación teórica, com-
plementado con 750 horas de prác-
ticas en el sector. Marisol Fernán-
dez, directora de ‘El Boosstare’, ha 
subrayado la importancia de este 
programa, que ofrece dos certifica-
dos de profesionalidad: «Operacio-
nes básicas de restaurante y bar», 
de nivel 1, y «Servicios de bar y ca-
fetería», de nivel 2. Además, se im-
parten diversas formaciones com-
plementarias y transversales que 
enriquecen la experiencia educativa 

de los estudiantes. Luana Gonzá-
lez Quaresma y Nerea Echevarría 
Aguado son dos de los 12 alumnos 
que están llevando a cabo sus prác-
ticas en el Albergue municipal de 
Boo, específicamente en la cafete-
ría del Campo de Golf del Abra del 
Pas. Ambas estudiantes comparten 
su entusiasmo por la experiencia y 
los aprendizajes adquiridos hasta 

el momento. «Está saliendo todo 
bastante bien. Trabajar aquí es di-
ferente de lo que aprendemos en el 
aula porque tratamos con clientes 
que no conocemos, lo que te ayu-
da a curtirte un poco», señala Lua-
na, quien ha estado colaborando en 
tareas diversas, desde el lavado de 
platos hasta el servicio de comidas 
y cobros en la TPV. Para ella, esta 

interacción directa con el cliente 
es fundamental para su desarrollo 
profesional.

Nerea también valora positiva-
mente la experiencia: «La teoría y 
la práctica de clase nos sirven un 
montón, tanto en la preparación 
de tapas como en los sándwiches 
o los combinados». Aunque admi-
te que lo más complicado es llevar 
bandejas pesadas, resalta que, al 
final, se trata de una experiencia 
invaluable.

Alberto Gutiérrez, encargado de 
Hostelería en CANTUR, ha elogia-
do el carácter y la ética de trabajo 
de Luana y Nerea. 

«No las tienes que mandar a ha-
cer nada; van viendo lo que hay que 
hacer y se ponen con ello», afirma, 
destacando su disposición y profe-
sionalismo. Gutiérrez resalta la im-
portancia de programas como ‘El 
Boosstare’ en la formación de pro-
fesionales en un sector que actual-
mente enfrenta escasez de personal. 
«Aunque en verano hay más movi-
miento, aquí tenemos una cliente-
la muy fija.



EL municipio de Miengo se 
prepara para celebrar, con 
entusiasmo, las tradicionales 

Fiestas de San Miguel los próximos 
28 y 29 de septiembre. Un evento 
que reúne a vecinos, familias y vi-
sitantes para disfrutar de un fin de 
semana lleno de actividades pensa-
das para todos los públicos, desde el 
entretenimiento deportivo hasta la 
música, el baile y la gastronomía.

La Junta Vecinal de Miengo, en 
colaboración con diversas asocia-
ciones locales y el Ayuntamiento 
de Miengo, ha organizado un ex-
tenso programa con propuestas 
que mezclan lo tradicional con lo 
contemporáneo, asegurando que 
cada momento de las festivida-
des esté cargado de diversión y 
compañerismo.

El programa de actividades arran-
ca el sábado 28 de septiembre, a las 
11:00 horas, con las inscripciones 
del Día de la Bicicleta y la posterior 
salida ciclista por el municipio. A las 
13:00 horas, la plaza principal se 
llenará de vida con los hinchables 
para los más pequeños y a las 16:00 
horas dará comienzo una tarde car-
gada de sabor, con la merienda de 
bizcocho y chocolate patrocinada 
por la Ermita y la Junta Vecinal de 

Miengo. La música y el baile tam-
bién tendrán un papel fundamen-
tal, con la actuación de la Escuela 
de Baile Cristina García a las 18:00 
horas y una sesión de hinchables 
gratuitos para los niños, de 16:30 
a 18:00 horas. A las 20:30 horas, la 
jornada culminará con un animado 
bingo solidario y con la discoteca 
móvil DJ Soria que pondrá el bro-
che de oro a la noche.

El domingo 29 de septiembre, día 
grande de las fiestas, comenzará 
a las 13:30 horas con la tradicio-
nal misa amenizada por el coro «La 
Honce» de Miengo en honor a San 
Miguel. Tras la misa, la celebración 
se trasladará a los campos deporti-
vos, donde a las 14:00 horas tendrá 
lugar una paella popular en compa-
ñía de la Junta Vecinal de Miengo 
y la entrega de tickets comenzará 
desde las 12:00 horas. A continua-
ción, los asistentes podrán partici-
par en la Gran Rifa del Gran Ramo 
Especial San Miguel. Además, la 
diversión continuará a las 17:00 ho-
ras con una emocionante tarde de 
juegos infantiles y sorteos para los 
más pequeños.

Las Fiestas de San Miguel 2024 
en Miengo representan un punto de 
encuentro para todos los vecinos y 
un espacio donde la cultura, la tradi-
ción y la diversión se unen para ce-
lebrar la esencia de la comunidad.

La localidad de Mar se viste de fies-
ta este fin de semana para celebrar 
las tradicionales Fiestas de San Mi-
guel, organizadas por la Asociación 
Amigos de Mar en colaboración con 
el Ayuntamiento de Polanco. Un 
evento que ofrecerá dos días lle-
nos de actividades para todos los 

públicos. El programa comenzará 
el sábado 28 de septiembre con el 
comienzo oficial de las fiestas a las 
11:00h y la instalación de castillos 
hinchables para los más pequeños 
hasta las 14:30h. A la misma hora 
se abrirá la Hora del Vermouth con 
aperitivo en el Bar de la Comisión, 
y por la tarde, los hinchables con-
tinuarán a las 17:00h, acompaña-
dos de talleres infantiles y una me-
riendas. A las 19:30h se celebrará la 
Salchichada ofrecida por la Conce-
jalía de Festejos del Ayuntamiento. 
La romería comenzará a las 20:00h 
con la música de Grupo Norte, y se 
extenderá hasta la medianoche, al-
ternando con el Grupo Norte.

El domingo 29 de septiembre, el 
día comenzará con la Misa Solem-
ne en honor a San Miguel Arcángel 
a las 12:00h, cantada por el Coro 
San José de Requejada. A las 14:00h 
se abrirá el aperitivo en el Bar de 
la Comisión, seguido por castillos 
hinchables a las 15:00h. Las activi-
dades para los niños continuarán 
con una carrera solidaria infantil de 
relevos, y por la tarde a las 18:00h, 
se celebrará la merienda infantil y 
la gran romería a cargo del Grupo 
Titanium, que se prolongará hasta 
las 22:30h. Las fiestas culminarán 

con una chocolatada a cargo de la 
Concejalía de Festejos.

El Ayuntamiento de Polanco y la 
Asociación Amigos de Mar invitan 
a todos los vecinos y visitantes a 
disfrutar de estas fiestas tradicio-
nales, que prometen ser un refe-
rente de convivencia y diversión 
en el municipio.

Las tradicionales Fiestas de San Mi-
guel 2024 llegan a Puentenansa con 
un programa cargado de activida-
des para todos los públicos, donde 
la música, la gastronomía y la diver-
sión serán protagonistas durante 
tres intensos días de celebración.

El viernes, a las 22:00h, las fies-
tas darán comienzo con el Disco 

Móvil Premium a cargo de Nacho 
Barquín, una sesión musical que 
animará la noche y marcará el ini-
cio de los festejos. 

El sábado a partir de las 13:00h, 
se abrirá el Bar de la Comisión para 
recibir a los asistentes. A las 14:00h, 
el I Concurso de Postres Caseros 
deleitará a los paladares más exi-
gentes, seguido de una suculen-
ta paella para todos a las 14:30h. 
Las actividades no cesarán, ya que 
a las 16:00h, los valientes podrán 
disfrutar del Toro Mecánico y, a las 
17:00h, será el turno de los más pe-
queños con sus juegos. A las 19:00h, 
el ambiente festivo se trasladará al 
Bingo Popular, y la noche se coro-
nará con la III Carrera de Albarcas 
a las 23:00h.

Para cerrar el día, a las 23:30h, el 
Disco Kolossal con Marcelo Puente 
pondrá el broche final con una Fies-
ta Vaquera, donde quienes asistan 
vestidos con temática vaquera dis-
frutarán de un chupito gratis.

El domingo culminará con la Tra-
dicional Feria de Ganado en el Prau 
Socullu a las 10:00h, un evento im-
prescindible para los amantes del 
mundo rural y la ganadería, que ce-
rrará las fiestas con un ambiente 
festivo y tradicional.

Las celebraciones de San Miguel 
toman protagonismo también en 
otras localidades. El Barrio La Al-
dea en Los Corrales de Buelna ce-
lebra a San Migueluco con un in-
tenso programa de actividades que 
abarca todo el fin de semana. El 
viernes 27 de septiembre comenza-
rá con la música de los Piteros del 
Bardalón a las 10:30 h, seguido del 
concierto de ‘San Migueluco Rock’ 
a las 20:00 h, con los grupos Ki-
llin Bananas, Proudz, Radiocrimen 

y Arpaviejas. El sábado 28 habrá 
una recepción de coches clásicos 
a las 10:00 h, seguida de una ruta 
por el valle y una comida popular 
a las 13:30 h. La jornada se cerra-
rá con una verbena amenizada por 
‘Sal y Pimienta’ a las 23:30 h. El do-
mingo 29, la misa en honor al San-
to Patrón tendrá lugar a las 12:00 
h, seguida de una blanqueada con 
tortillas hechas por los vecinos y 
varias actuaciones musicales a lo 
largo del día.

Suesa también se une a las cele-
braciones en honor a San Miguel 
con tres días de eventos gastro-
nómicos, culturales y deportivos. 
Desde concursos populares hasta 
música en directo, los asistentes 
disfrutarán de tres días llenos de 
diversión y tradiciones en honor a 
su Santo Patrón.

El comienzo oficial de las festi-
vidades tendrá lugar el viernes por 
la tarde. Se invita a todos los veci-
nos y visitantes a una jornada de 

inauguración llena de actividades 
para los más pequeños y mayores, 
donde se celebrará el inicio de un 
fin de semana especial.

El sábado a primera hora, se en-
cenderán las Ollas Ferroviarias, 
donde se prepararán carabelas al 
vino tinto. 

A continuación, los participan-
tes podrán disfrutar de uno de los 
eventos más esperados: el concur-
so de tortilla y otras actividades de 
gastronomía tradicional. La jornada 

se completará con música en direc-
to y otras atracciones para que el 
público de todas las edades disfru-
te al máximo. 

El último día de las fiestas se de-
dicará a la celebración religiosa en 
honor a San Miguel. Durante el do-
mingo se rendirá homenaje al San-
to con una emotiva Misa y, poste-
riormente, los asistentes podrán 
disfrutar de una comida popular y 
actividades festivas para cerrar el 
fin de semana con broche de oro. 
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«Me gustaría 
saber cuántas 
más humillacio-
nes piensa sopor-
tar el Gobierno 
de Junts»

«El infierno se está 
desatando en 
Líbano»

«Si solo se
vacuna la gente de 
Europa, no 
ayudará en nada»

«Somos muchos 
los que pedimos 
la paz»

«Es inexplicable 
la exclusión del 
rey en la toma de 
posesión de la 
presidenta 
mexicana»

«El perdón 
engrandece 
a los pueblos, no 
los avergüenza»

YA era hora, sí, ya era hora de que sus seño-
rías dejaran de remolonear y hayan puesto 
fin a las prórrogas para presentar enmien-
das a la Iniciativa Legislativa Popular para 

la regularización extraordinaria de inmigrantes. 
Con un poco de suerte, o mejor dicho de voluntad 

política, puede que a finales de año más de sete-
cientos mil inmigrantes puedan respirar tranquilos 
cuando les entregen los documentos que acrediten 
que su estancia en España es legal.

Creo que fue el pasado mayo cuando conocí a 
Agustín Marie Ndour, un joven senegalés, promo-
tor entre otros inmigrantes, de la Iniciativa Legis-
lativa Popular para solicitar una regularización ex-
traordinaria para personas extranjeras que ya viven 
entre nosotros.

Agustín me contó que habían abordado la tarea, 
nada fácil, de recoger firmas porque no podían per-
manecer impasibles ante el sufrimiento, miedo y di-
ficultades de tantos y tantos inmigrantes que malvi-
vían por no tener «papeles». 

Muchos de estos no se terminaban de creer que se 
pudieran recoger firmas suficientes, y menos aún que 
les reci- bieran en el Congreso. 
Pero lo consiguieron.

Aún recuerdo 
lo que me sor-

prendió que 
en aquella 
c o n v e r -
s a c i ó n , 
A g u s t í n 
me dije-
r a  q u e 
«la regu-
larización 

no es de iz-
quierdas ni 

de derechas» 
sino un meca-

n i s - mo para solucio-
n a r  u n problema.

Sí, eso debería ser. Y para empezar, además de 
poner en marcha esta Iniciativa Legislativa Popu-
lar, nuestros políticos podrían poner fin a ese «pim 
pam pum» en que están inmersos, descalificándose 
los unos a los otros sobre como abordar el problema 
de la inmigración.

Para empezar deberían de converger en algo muy 
sencillo: la primera respuesta a la inmigración debe 
de ser humanitaria, todos los inmigrantes merecen 
ser tratados con la dignidad que merece cualquier 
ser humano.

A partir de esa premisa, buscar las mejores res-
puestas para que quienes vienen a vivir entre noso-
tros puedan hacerlo en las mejores condiciones, y 
eso pasa porque puedan acceder a regularizar su 
situación sin papeleos interminables, sin tener que 
pasar por los CIE, y sin que las Comunidades Autó-
nomas y el Gobierno conviertan la inmigración en 
un campo de batalla.

Se trata de vidas, de esperanzas, de futuro. Ojalá 
de una vez por todas nuestros políticos además de 
aprobar cuanto antes la regularización de setecien-
tos mil ciudadanos sean capaces de hacer política 
de Estado con un problema que afecta a tantas mi-
les de personas.

PRIMERO ha sido Nicolás Maduro que, entre otras 
hazañas, se ha permitido el lujo de acusar a Espa-
ña de no se sabe que conspiración para asesinarle 
a él y a alguno de sus más próximos, lo que le ha 

permitido justificar la detención, absolutamente ilegal, de 
dos españoles de los que nada se sabe y que, al igual que 
miles de venezolanos, se ven privados de todos sus dere-
chos de manera caprichosa, propia de los dictadores. En 
las democracias no ocurren estas cosas. Ahora toca el tur-
no de Mexico, donde la sucesora de López Obrador exige, 
nada menos, que España pida perdón por los desmanes de 
la conquista española ocurrida hace 500 años. Y lo hace ce-
bándose en la figura del Rey a quien no se le ha invitado a 
la toma de posesión. 

Esta decisión que va más allá de la descortesía entre países 
que se dicen hermanos, no deja de ser una enorme e irritan-
te utilización de España para tapar los ingentes problemas 
internos que López Obrador a los que el expresidente ni si-
quiera se ha aproximado. 

No se conoce un actuación relevante de ese Gobierno que 
ahora viene para exigir disculpas a España. México es un 
país en el que hay pobreza a mansalva y la inseguridad es 
de las más elevadas del mundo. 

Las organizaciones mafiosas, dedicadas al comercio de la 
droga, a señalar y secuestrar a quienes consideran oportu-
no, ni siquiera han rebajado su actividad criminal. Si a esta 
inseguridad generalizada se añaden los casos continuos y 
diarios de violaciones de niñas, la violencia de género y los 
miles de conciudadanos de Lopez Obrador que abandonan 

su país en busca de una vida mejor, Lopez Obrador, antes, 
y ahora su sucesora Sheimbaum, no han encontrado mejor 
argumento para tapar la ineficacia absoluta ante los proble-
mas reales que afectan a su país que tratar de zarandear a 
España exigiendo perdón por los desmanes de la conquis-
ta. Analizar con los ojos de hoy lo ocurrido hace 500 años es 
como una broma pesada cuando quienes lo demandan no 
saben gestionar el hoy y, ni mucho menos, el futuro. Para 
empezar y dar ejemplo bien podrían ocuparse de las condi-
ciones de vida de los indígenas. 

Los que conocemos México no podemos por menos que 
asombrarnos ante la falta de pudor de un progresista como Ló-
pez Obrador. Tan progresista como Maduro que también en su 
momento censuró a España por su vocación imperialista. 

En México, la mujer no goza de la consideración que se 
merece y a Maduro, en Venezuela, no le gustan los homo-
sexuales. Lo lamentable es que nada apunta a que la prime-
ra mujer que va a ocupar la presidencia de México vaya a 
cambiar las cosas. Desde luego no ha empezado con buen 
pie. Con lo que tiene en casa, remontarse a 500 años.... 
Ante este panorama, el Gobierno ha reaccionado de mane-
ra correcta. Solo, que no es poco, parte de sus socios van a 
hacer la ola a una mandataria que se estrena con extrava-
gancias absolutas. Entre estos socios hay que destacar la 
presencia de Sumar en la toma de posesión de Sheinbum, 
que hace uso de un don que no está al alcance de cualquie-
ra, que es el don de la quasi ubicuidad. Está en el Gobierno 
pero el grupo parlamentario no se solidariza con la posi-
ción del Ejecutivo. 

«Tenemos abuelos que siempre ga-
naban batallas», canta Joaquín Sa-
bina, y Joe Biden ha vuelto a hacer 
el mismo ejercicio en su último dis-
curso ante la Asamblea General de 
Naciones Unidas y ha contado como 
su generación se tuvo que enfren-
tar a la la Guerra Fría, la guerra 
de Vietnam y la tensión en Oriente 
Medio y como supieron reducir la 

amenaza de una guerra nuclear, se 
acabó con el conflicto en Vietnam y 
se logró la firma de un acuerdo de 
paz entre Israel y Egipto. Cuaren-
ta años después los rescoldos de la 
Guerra Fría han vuelto a arder, la 
guerra de Vietnam ha sido sustitui-
da por la de Ucrania -una manifes-
tación de lo anterior- y Oriente Me-
dio está que arde en Gaza y Líbano. 

Y en los tres casos sin visos de so-
lución. El abuelo Joe Biden afirma 
que «hay cosas más importantes 
que quedarse en el poder», ahora 
que estaba a punto de perderlo si 
seguía como candidato demócra-
ta, y como un yayo beatífico que se 
olvida de su pasado reciente reco-
mienda como solución a los conflic-
tos lo que él no ha hecho.  



EN España se trata con mayor cortesía y ex-
quisitez al lobo que al ganadero. Los minis-
tros, en general, no han visto un lobo en su 
vida y, si han visto a un ganadero, habrá sido 

en la boda de algún pariente. Cualquier ministro ha 
expresado, públicamente, en más de una ocasión, su 
inmensa preocupación por esos pueblos que dismi-
nuyen de habitantes de manera constante, su firme 
voluntad de tomar medidas paran que esa tendencia 
revierta, pero ningún ministro recibe a los ganaderos 
para enterarse de lo que les sucede.

El excelente naturalista y divulgador Félix Rodrí-
guez de la Fuente nos alertó, en el siglo pasado -e hizo 
lo correcto- de la posible desaparición del lobo. Aho-

ra ya no existe ese 
peligro, ni en Es-
paña, ni en Euro-
pa .  En  España, 
por ejemplo, hay 
unas 300 manadas 
de lobos, con una 
decena de miem-
bros por manada. 
Este crecimiento 

ha sido posible porque el lobo está declarado como 
animal estrictamente protegido, lo que significa que, 
si un pastor mata a un lobo para defender su gana-
do, le pueden multar con hasta dos millones de euros 
y, si no los tiene, los puede cambiar por dos años de 
prisión. Al lobo, en cambio, si mata a media docena 
de ovejas y deja heridas a otras tantas, ni siquiera le 
echan una bronca.

El lobo no es que le tenga manía a las ovejas, por-
que también mata caballos y vacas. Lo de las ovejas 
se debe al instinto ancestral de los depredadores, que 
les incita a que lo que puedas matar hoy, aunque no 
te lo puedas comer, lo podrás tener para mañana, y 
mañana, quién sabe, a lo mejor no hay suerte y no se 
encuentra ningún rebaño.

El desprecio de este Gobierno hacia agricultores 
y ganaderos, sin recibirles, sin interesarse por sus 
problemas, y contribuyendo al cierre de ganaderías y 
abandono de explotaciones, contrasta con la cortesía 
que se le tiene al lobo y que, si continúa, puede llegar 
a ser peligrosa incluso para la población humana.
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A Sánchez, como a casi todos los jefes de go-
bierno y jefes de Estado, le gusta el brillo 
exterior: fuera del propio país, todo son 
honores, aplausos. No hay críticas ni, en 

general, fracasos palpables. Te consideran un esta-
dista por el hecho de ocupar el atril en la Asamblea 
General de la ONU. Lo duro es la vuelta a la dura 
realidad interna. A los encuentros con los ‘barones’ 
territoriales del Partido Popular, como los que tendrá 
que reanudar este viernes para encontrarse con, valga 
la paradoja, el desencuentro.

 El regreso a la crítica de los medios, al desafío de 
los jueces, a la hostilidad de algunas instituciones. Al 
via crucis de la ‘persecución’ a Begoña Gómez. Pero 
Pedro Sánchez regresa, nos dicen, con esperanzas: 
al final, quizá todo le salga bien --bueno, todo, todo, 
no; pero lo sustancial sí--. Que es cosa que, la verdad, 
a mí se me antoja ahora más probable que que todo 
le salga mal. 

Sánchez sabe negociar, no cabe duda. Ha elegido 
con nitidez a su enemigo, el Partido Popular, como 
ayer lo mostró la vicepresidenta primera en el Con-
greso. Donde, en absoluta soledad -ningún ministro 
la acompañó en el banco azul--, defendió los acuer-
dos suscritos con la Esquerra Republicana de Cata-
luña y, sin decirlo abiertamente, también la próxima 
tanda de exigencias que el Gobierno necesitará ceder 
a Junts para obtener su ‘sí’ a la senda presupuestaria 
y, en definitiva, a los Presupuestos.

Para ello, Sánchez se ha dado un plazo de contac-
tos que ahora le parece razonable, hasta después de 
que ERC y Junts, en sus respectivos congresos par-
tidarios, se hayan aclarado y hayan puesto orden en 
sus correspondientes jaulas de grillos. En estos mo-
mentos, negociar en medio de la barahúnda es, contra 
lo que en un principio pensó Sánchez -que aplicaba 
aquello de que a río revuelto, ganancia de pescado-
res-, casi imposible.

Porque Sánchez está, dicen quienes hablan con él y 
con su entorno, seguro de que, al final, sacará adelan-
te estos Presupuestos para 2025, pensando que ERC 
y Junts, con todas sus reticencias, acabarán cediendo 
su voto afirmativo en el Congreso: siguen prefirien-
do a este Gobierno débil a una alternativa en manos 
del Partido Popular. Así son las cosas y sobre esto no 

cabe discusión. Y yo diría que Sánchez está dispuesto 
a dar no pocas contraprestaciones, algunas -me pare-
ce-- de imposible cumplimiento, otras bastante fáci-
les de complacer, como la apertura de los archivos del 
CNI al caso del atentado terrorista de las Ramblas en 
agosto de 2017. O la potenciación, para lo que valgan, 
que es poco, de las comisiones parlamentarias de in-
vestigación que ya estaban pactadas.

Sin embargo, el gran tema está en la economía. Los 
dirigentes autonómicos del PP no cederán, se supo-
ne, a los cantos de sirena que les llegan, en forma de 
lluvia de dinero, desde La Moncloa. 

Los vigilantes de la Constitución -cada día más ar-
dua esta tarea de vigilancia- insistirán en que cualquier 
atisbo de llegar a un concierto económico y a un sis-
tema confederal, que son cuestiones más que sugeri-
das en el acuerdo ‘imposible’ con ERC para investir a 
Salvador Illa como president de la Generalitat, atenta 
frontalmente contra varios artículos de la carta Mag-
na. Y la calle se escandaliza ante el hecho de que un 
prófugo como Puigdemont pueda presumir, merced a 
sus negociaciones subterráneas -también, por cierto, 
con el PP-, de seguir controlando la gobernación de 
toda España. 

El Estado sigue, con todas sus fugas y excentrici-
dades, en manos de alguien reclamado por los jueces 
como un delincuente. Por tanto, no es solo la econo-
mía. Los medios andan recelosos con una ‘operación 
regeneración’ que tiene a la profesión dividida; la po-
lítica exterior provoca demasiados oleajes y titula-
res controvertidos; y el Gobierno da síntomas claros 
de agotamiento. 

En suma, España se ha convertido, mucho más allá 
del techo de déficit y los PGE, en un inmenso patio de 
confrontaciones, en el que todo está en mudanza, ya 
sea planificada (mal) o improvisada (peor). Ahora, 
cuando regresa de su viaje ‘triunfal’ a Nueva York, 
a Sánchez le queda casi todo lo demás, comenzando 
por la remodelación de su gobierno y de su partido. 
Y después... le queda como tarea primordial, claro, 
intentar seguir subido al carro del poder, del que no 
piensa apearse ni dejar que le apeen. Por lo demás, 
se admiten apuestas: ¿cree usted que seguirá en ese 
carro durante tres años más? Me parece que ni él sería 
capaz de responder con seguridad a esa pregunta.

Tendremos que empezar por los 
compromisos con el sur de Can-
tabria, olvidado completamente, 
eso si, para tripear en las fiestas y 
venir a por votos les falta tiempo. 
@ana09025974

Ojos del Diablo: Un maravilloso 
rincón en Cantabria desde don-
de hay unas impresionantes vis-
tas. Sin duda, un precioso reco-
rrido en el que el esfuerzo hasta 
llegar a la cima merece la pena.  
@debilbaoalmundo

Qué raro. Nubes y lluvia en Can-
tabria en otoño. No lo había visto 
nunca. @LaBsqueda3
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El líder del Partido Popular (PP), 
Alberto Núñez Feijóo, ha desve-
lado ayer jueves una serie de me-
didas ambiciosas incluidas en la 
futura Ley de Conciliación de su 
partido, con el objetivo de fomen-
tar la natalidad en España. Duran-
te la clausura del Campus FAES, 
donde estuvo acompañado por el 
expresidente José María Aznar y 
la presidenta del Parlamento Eu-
ropeo, Roberta Metsola, Feijóo en-
fatizó la urgencia de actualizar las 
deducciones fiscales relacionadas 
con la maternidad, que no se han 
revisado desde su establecimien-
to hace 25 años bajo el gobierno 
de José María Aznar. 

«Las deducciones de 1.200 euros 
anuales por maternidad son una 
medida obsoleta que no responde 
a las necesidades actuales de las 
familias. Es fundamental adaptar-
las a la realidad social y económi-
ca de hoy», declaró Feijóo, quien 
añadió que su propuesta inclui-
rá ayudas directas en el Impues-
to sobre la Renta de las Personas 

Físicas (IRPF) para las familias 
con hijos a cargo y un aumento 
en las deducciones por hijo. Esta 
medida es parte de un esfuerzo 
más amplio para estimular un au-
mento en la tasa de natalidad del 
país, que ha estado en declive en 
los últimos años.

La jornada también sirvió como 
plataforma para que los líderes es-
pañoles expresaran su apoyo al lí-
der opositor venezolano, Edmundo 
González, presente en el evento. 

Feijóo, Aznar y Metsola aprove-
charon la ocasión para reafirmar 
su compromiso con la libertad y 
los derechos humanos en Vene-
zuela. «Entre Nicolás Maduro y el 
pueblo venezolano no puede ha-
ber dudas. Estamos con aquellos 
que luchan por una democracia 
real», afirmó Feijóo, enfatizando 
la importancia de apoyar a los que 
buscan una alternativa al régimen 
actual. Este acto no solo destacó 
las iniciativas políticas del PP, sino 

que también subrayó la intención 
del partido de fortalecer sus lazos 
con otros líderes internacionales 
y buscar apoyo en la comunidad 
internacional para causas de de-
rechos humanos.

Durante su intervención, Fei-
jóo desglosó algunas de las pro-
puestas clave que se incluirán en 
la Ley de Conciliación que su par-
tido presentará en el Parlamen-
to. Entre las principales medidas, 
se encuentran la gratuidad de las 

escuelas infantiles, donde el PP 
propone que la educación infan-
til para niños de 0 a 3 años sea 
completamente gratuita en todo el 
país. Esta iniciativa busca aliviar 
la carga económica que enfrentan 
las familias con niños pequeños 
y fomentar un entorno más pro-
picio para la conciliación laboral 
y familiar. Además de las ayudas 
directas, la ley incluirá más des-

gravaciones fiscales para las fa-
milias, con un enfoque especial 
en aquellas que tienen más de un 
hijo. También se establecerá un 
sistema de «banco de horas» que 
permitirá a los padres gestionar su 
tiempo de trabajo de manera más 
flexible, facilitando la conciliación 
entre la vida laboral y la familiar. 

 EL LÍDER DEL PP SUBRAYÓ LA NECESIDAD DE ACTUALIZAR LAS DEDUCCIONES POR MATERNIDAD, OBSO-
LETAS DESDE HACE 25 AÑOS, PROPONIENDO AYUDAS DIRECTAS EN EL IRPF Y UN AUMENTO EN LAS DEDUCCIONES POR HIJO
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Feijóo anunció también su inten-
ción de ampliar los permisos de 
paternidad y maternidad hasta 20 
semanas, un paso que considera 
vital para fortalecer el apoyo a las 
familias en sus primeros meses de 
vida con un nuevo hijo. Feijóo ha 
señalado que a principios de octu-
bre su partido iniciará una ronda 
de contactos con agentes sociales, 
como sindicatos y organizaciones 
empresariales, para discutir estas 
propuestas y buscar el consenso 
necesario para su aprobación. 

«Es fundamental trabajar de la 
mano con todos los actores invo-
lucrados para crear un entorno 
que permita a las familias espa-
ñolas crecer y prosperar», indicó 
el líder del PP. Las propuestas de 
Feijóo en la Ley de Conciliación 
del PP representan un intento sig-
nificativo por abordar la proble-
mática de la natalidad en España 
y ofrecer soluciones prácticas a 
las familias.  En un contexto don-
de el envejecimiento de la pobla-
ción y la baja tasa de natalidad son 
preocupaciones crecientes, estas 
medidas podrían ser un paso im-
portante hacia un cambio positi-
vo. La combinación de incentivos 
fiscales, apoyo a la educación in-
fantil y flexibilidad laboral busca 
no solo mejorar la calidad de vida 
de las familias, sino también con-
tribuir a un futuro más sostenible 
para el país.

ESPAÑA
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La ministra de Vivienda y Agen-
da Urbana, Isabel Rodríguez, 
ha lanzado un aviso contunden-
te ayer jueves a las comunidades 
autónomas (CC.AA.) que no estén 
dispuestas a cumplir con la nue-
va ley de vivienda: aquellas que 
se nieguen a acatar la normativa, 
como es el caso de la Comunidad 
de Madrid, no recibirán financia-
ción estatal para sus políticas de 
vivienda. 

Esta advertencia fue emitida en 
una entrevista en TVE, donde Ro-
dríguez explicó que el Estado apor-
ta alrededor del 70% al 75% de la fi-
nanciación que utilizan las CC.AA. 
para implementar sus políticas de 
vivienda. El mensaje de Rodríguez 
es claro: el apoyo financiero estatal 
está condicionado al cumplimien-
to de la ley. «Quiero seguir apo-
yándolas económicamente, pero 
también quiero que ellas pongan 
más presupuesto para esta finali-
dad. Pero si ellas no se hacen car-
go del cumplimiento de la Ley, yo 
condicionaré la financiación a que 
efectivamente se esté cumpliendo 
la Ley», afirmó la ministra. 

Esta postura refleja un enfoque 
más firme del Gobierno, que bus-
ca asegurar que los recursos des-
tinados a la vivienda se utilicen de 
manera efectiva para abordar el 
grave problema del acceso a la vi-
vienda en España. Isabel Rodrí-
guez no ha escatimado en críticas 
hacia la presidenta de la Comuni-
dad de Madrid, Isabel Díaz Ayu-
so, afirmando que no puede tratar 

de la misma manera a las comuni-
dades que están haciendo un es-
fuerzo real por cumplir la ley que 
a aquellas que, en su opinión, «por 
atacar al Gobierno», se muestran 
«insumisas». 

La ministra argumentó que la ley 
le otorga la facultad de trabajar de 
manera extraordinaria con aque-
llas comunidades que se han com-
prometido a cumplirla y que están 
respondiendo a las necesidades de 

sus ciudadanos. «Esto no va de ha-
cerle zancadillas a Pedro Sánchez, 
señora Ayuso. Esto va de que hay 

miles de madrileños y madrileñas 
que sufren por su insumisión a la 
Ley», advirtió.Rodríguez también 
recordó que la Comunidad de Ma-
drid ha recibido del Gobierno de 
España 2.000 millones de euros 
desde 2018 para diferentes progra-
mas relacionados con la política de 
vivienda. «Lo que quiero es que se 
ejecuten bien y que a partir de aho-
ra se orienten al cumplimiento de 
la ley», subrayó la ministra. 

La presidenta de la Comunidad de Ma-
drid, Isabel Díaz Ayuso, ha respondido rá-
pidamente a las advertencias de la minis-
tra de Vivienda, Isabel Rodríguez, quien 
amenazó con retirar fondos estatales a 
aquellas comunidades que no implemen-
ten la ley de vivienda aprobada el año 
pasado. En su defensa, Ayuso ha declara-
do que Madrid no se dejará intimidar por 
estas «amenazas». «No podemos limitar 
el precio de la vivienda porque no funcio-
na», escribió Díaz Ayuso en sus redes so-
ciales, instando a Rodríguez a «mirar los 
datos». La presidenta madrileña consi-
dera que la ley es un «atentado contra la 
propiedad» y se opone firmemente a go-
bernar «con políticas de izquierda trasno-
chada». Además, subrayó que el Gobierno 
central lleva seis años sin lograr construir 
nuevas viviendas y que tiene a 41 minis-
tros obsesionados con Madrid. En esta 

línea, su consejero de Vivienda, Jorge Ro-
drigo, también ha criticado las declaracio-
nes de Rodríguez, acusándola de «mentir» 
al afirmar que Madrid recibe 2.000 mi-
llones de euros en ayudas para políticas 
de vivienda. Rodrigo ironizó en su perfil 
de X (anteriormente Twitter), destacan-
do que «el embuste es mayúsculo», y re-
veló que la realidad es que Madrid recibe 
aproximadamente 60 millones al año. A 
esta cifra, añadió, se suman los fondos 
europeos de los Next Generation, lo que 
no supera los 1.000 millones. Por su par-
te, la Junta de Castilla y León ha anun-
ciado su decisión de no aplicar la Ley de 
Vivienda en la comunidad, argumentando 
que esta normativa ha «fracasado» en las 
regiones donde se ha implementado. En 
una rueda de prensa posterior al Conse-
jo de Gobierno, el portavoz del Ejecutivo 
autonómico, Carlos Fernández Carriedo, 

criticó duramente al Gobierno de España 
por «amenazar» a las comunidades au-
tónomas que decidan no aplicar esta ley 
con recortes en su financiación. La Ley de 
Vivienda, que busca regular el acceso a la 
vivienda y establecer medidas para con-
tener el aumento de los precios, ha sido 
objeto de debate y controversia desde su 
aprobación. Carriedo hizo eco de las de-
claraciones de la ministra de Vivienda y 
Agenda Urbana, Isabel Rodríguez, quien 
en una reciente entrevista en TVE ad-
virtió que aquellas comunidades que no 
apliquen la ley enfrentarán recortes en su 
financiación por parte del Gobierno cen-
tral. «El Gobierno actúa de forma sumisa 
con los partidos separatistas y es amena-
zante con las comunidades que tenemos 
un proyecto común», sostuvo Carriedo, 
subrayando la falta de un enfoque cohe-
rente por parte del Ejecutivo español. 
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La reciente decisión de la Audien-
cia de Badajoz de respaldar la in-
vestigación de la juez Beatriz Bied-
ma sobre David Sánchez, hermano 
del presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, ha generado un intenso 
debate y análisis en el ámbito polí-
tico y judicial. La magistrada está 
indagando en posibles irregulari-
dades en la contratación de Sán-
chez en la Diputación de Badajoz, 
en un contexto donde se cuestio-
nan las relaciones entre nepotis-
mo y política.

La resolución de la Sección Pri-
mera de la Audiencia de Badajoz, 
a la que ha tenido acceso The Ob-
jective, desestimó los recursos pre-
sentados por el presidente de la Di-
putación, Miguel Ángel Gallardo, y 
el jefe de los servicios jurídicos del 
ente provincial, Alejandro Carde-
nal. En su fallo, los tres magistra-
dos enfatizan que la intervención 
de los correos electrónicos de David 
Sánchez y otras ocho personas fue 
“exquisitamente cuidadosa” y no 
constituye una investigación pros-
pectiva. Esto significa que la inter-
vención está limitada a correos re-
levantes para la función laboral y 
no abarca aspectos de la vida pri-
vada, lo que, según los jueces, jus-
tifica plenamente la actuación de 
la magistrada.

El caso se origina en una denun-
cia por el supuesto incumplimiento 
de obligaciones laborales y tributa-
rias por parte de David Sánchez, co-
nocido artísticamente como David 
Azagra. Los correos electrónicos 

que se han requisado abarcan un 
periodo desde el 1 de enero de 2016 
hasta el 31 de diciembre de 2022, 
y podrían ser cruciales para escla-
recer cómo se produjo su contrata-
ción en la Diputación de Badajoz. 
Sánchez, quien fue designado coor-
dinador de actividades de los con-
servatorios de música en 2017, poco 
tiempo después de que su hermano 
asumiera nuevamente la secretaría 
general del PSOE, enfrenta acusa-
ciones de haber recibido tratos de 
favor en su nombramiento.

El sueldo de David Sánchez en la 
Diputación asciende a 53.890 euros 
anuales, y recientemente fue pro-
mocionado a jefe de la Oficina de 
Artes Escénicas, lo que ha elevado 
aún más las suspicacias en torno a 
su contratación. La UCO (Unidad 
Central Operativa) de la Guardia Ci-
vil ha llevado a cabo varias diligen-
cias en la Diputación para incautar 
y analizar los correos, siendo la más 
reciente realizada el pasado martes, 
lo que indica la continuidad y la se-
riedad de la investigación.

Entre los correos requisados se 
encuentran aquellos de figuras cla-
ve como el propio presidente de la 
Diputación, Miguel Ángel Gallardo, 
y el diputado delegado de Recursos 
Humanos, Antonio Garrote, quienes 
están involucrados en la firma de 
las bases de la convocatoria por la 
que Sánchez accedió al puesto. La 
juez Biedma ha argumentado que 
la intervención de estos correos es 
necesaria para determinar si hubo 
irregularidades en el proceso de 
contratación de David Sánchez. 
Por otro lado, David Sánchez ha 

manifestado su preocupación por 
la posible filtración de los correos 
incautados y ha solicitado a la juez 
que se adopten medidas para prote-
ger la confidencialidad de la infor-
mación. Argumenta que el conteni-
do de esos correos podría afectar a 
ciudadanos que no están imputados 
en la causa, un punto que refleja la 
tensión y el interés público que ro-
dea este caso. Además, ha intentado 
expulsar de la causa a dos acusacio-
nes populares que han presentado 
querellas en su contra, incluyendo a 
Manos Limpias, que ha denunciado 
la falta de asistencia de Sánchez a 
su puesto de trabajo y su incremen-
to patrimonial.

Este incremento patrimonial es 
otro de los aspectos que ha llama-
do la atención de los investigadores. 
David Sánchez ha declarado un pa-
trimonio de 1,7 millones de euros, 
cifra que, según la denuncia, resulta 
difícil de justificar únicamente con 
su salario en la Diputación. Los in-
vestigadores sugieren que su nota-
ble aumento de patrimonio podría 
estar relacionado, en parte, con do-
naciones de su padre, una de las 
cuales ascendió a 240.000 euros y 
le permitió adquirir una vivienda 
en Elvas, Portugal.

Un informe de la Agencia Tribu-
taria ha exonerado a David Sánchez 
de cualquier delito fiscal, argumen-
tando que su situación de residen-
cia y trabajo permite que tribute en 
Portugal. Sin embargo, la falta de 
un membrete o firma en dicho in-
forme ha generado más dudas sobre 
su validez y ha añadido una capa de 
complejidad a la situación.

/ MADRID

El Consejo de Ministros aprobó el 
pasado martes la concesión directa 
de una subvención de 1,5 millones 
de euros a la Confederación Em-
presarial Española de la Economía 
Social (Cepes) para la construcción 
de un hub de vanguardia en San Se-
bastián. Esta medida se enmarca 
dentro del Plan Integral de Impul-
so a la Economía Social, diseñado 
para fomentar un tejido económico 
inclusivo y sostenible, y forma parte 
del Plan de Recuperación, Transfor-
mación y Resiliencia del Gobierno 
español. Sin embargo, la decisión 
ha suscitado polémica debido a los 
vínculos de Cepes con Begoña Gó-
mez, esposa del presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez.

La subvención tiene como obje-
tivo crear un espacio que facilite la 
transferencia de conocimiento, fo-
mente la investigación y genere si-
nergias entre los actores del sector 
de la economía social. Este hub, que 
se establecerá en San Sebastián, 
buscará no solo impactar en el eco-
sistema español, sino también en 
el europeo e internacional. Desde 
este centro de estudios se evaluarán 
las políticas públicas en economía 
social y se analizará su papel en la 
reducción de desigualdades y en la 
creación de un mercado de trabajo 
más inclusivo.

La relación de Cepes con la Cáte-
dra de Transformación Social Com-
petitiva de la Universidad Complu-
tense, dirigida por Begoña Gómez, 
ha puesto el foco en la transparen-
cia de este financiamiento. Según 
The Objective, la colaboración eco-
nómica entre Cepes y la Cátedra, 
que recibió apoyo de diversas orga-
nizaciones, ha generado preguntas 
sobre la influencia de Gómez en la 

concesión de fondos públicos. Se 
ha señalado que el apoyo financiero 
a la Cátedra provino de entidades 
como Pimec, que también han teni-
do un papel destacado en el diálogo 
social y en la formulación de políti-
cas laborales, lo que complica aún 
más la percepción de imparcialidad 
en la concesión de subvenciones.

El hub de San Sebastián se pro-
pone ser un referente en economía 
social, pero su conexión con Begoña 
Gómez ha suscitado críticas. Mu-
chos cuestionan si esta relación in-
fluye en las decisiones del Gobierno 
en torno a la economía social y a la 
distribución de fondos públicos. En 

este contexto, la ministra de Trabajo 
y Economía Social, Yolanda Díaz, 
ha buscado fortalecer la economía 
social y establecer alianzas con di-
ferentes organizaciones, incluida 
Pimec. Sin embargo, la reciente ci-
tación de Antonio Cañete, presiden-
te de Pimec, por un supuesto delito 
de fraude de ley ha planteado du-
das sobre la ética de estas relacio-
nes y la forma en que se manejan 
las subvenciones. El impacto de la 
subvención de 1,5 millones de euros 
a Cepes y la creación del hub en 
San Sebastián están directamente 
ligados a la visión que Begoña Gó-
mez tiene sobre la economía social. 
Su trabajo en la Cátedra ha influi-
do en la formulación de políticas 
que buscan mejorar la inclusión y 
la sostenibilidad. 

ESPAÑA
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La Abogacía del Estado intervendrá 
en la defensa de Aitor Cubo, direc-
tor general de Transformación Di-
gital del Ministerio de Justicia, acu-
sado de manipular el audio de un 
menor en un proceso de custodia. 
Cubo deberá declarar el próximo 1 
de octubre ante el Juzgado de Ins-
trucción número 7 de Madrid, en 
una causa que investiga un posible 
delito de falsificación de documen-
tos públicos, relacionado con la al-
teración de la grabación de un niño 
de 12 años que testificó en marzo de 
2022. La juez ha autorizado la per-
sonación de la Abogacía del Estado, 

lo que ha generado críticas sobre la 
falta de transparencia en el caso. El 
padre del menor, que actúa como 
acusación particular, ha solicitado 
suspender cualquier recurso has-
ta recibir el escrito de la Abogacía, 
alegando que necesita evaluar su 
contenido. La polémica se agrava 
por la conexión de Cubo con Sofía 
Puente, número tres del Ministerio 
de Justicia y cuñada del ministro de 
Transportes, Óscar Puente, lo que 
añade un matiz político a la situa-
ción. La investigación se centra en 
la supuesta adulteración del audio 
durante la declaración del menor, lo 
que ha levantado serias dudas sobre 
la integridad del proceso.
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El titular del Juzgado de Instruc-
ción número 15 de Valencia ha 
dictado un auto en el que rechaza 
cinco recursos y confirma el pro-
cesamiento de la exvicepresiden-
ta de la Generalitat, Mónica Ol-
tra, y otros ex altos cargos de su 
departamento. Todos ellos están 
implicados en el presunto encu-
brimiento de los abusos sexuales 
a una menor tutelada por parte del 
exmarido de Oltra, quien era edu-
cador social.

Este auto, fechado ayer jueves 
y al que ha tenido acceso Europa 
Press, respalda el razonamiento 
del Ministerio Fiscal, que concluyó 
que todos los procesados habían 
sido investigados por su participa-
ción en los episodios que, según la 
Audiencia, contienen indicios de 
criminalidad. 

El fiscal subrayó que solicitar la 
repetición del sobreseimiento ya 
acordado y revocado sería un «im-
posible procesal». En este sentido, 
el juez ha determinado que el pro-
cesamiento se ajusta a la legalidad, 
considerando que la Audiencia ha-
bía ordenado la transformación 
del procedimiento en uno abre-
viado sin limitaciones subjetivas.
En la resolución del 21 de junio, 

el magistrado instructor también 
transformó las diligencias previas 
en un procedimiento abreviado 
“por imperativo legal”, siguiendo 
lo ordenado por la Sección Cuarta 
de la Audiencia de Valencia, que 
reabrió la causa contra Oltra y los 
demás implicados. La joven que, 
siendo menor, fue víctima de los 
abusos, ejerce la acusación parti-
cular en este caso y ha reclamado 
tres años y medio de prisión para 

Oltra, así como 12 años de inha-
bilitación para cualquier empleo 
o cargo público. Vox, que actúa 
como acusación popular, ha pre-
sentado la misma solicitud.

El procesamiento de Oltra y 
otros 15 ex altos cargos se produ-
ce tras la decisión de la Audiencia, 
que estimó parcialmente los recur-
sos de la víctima y de las acusacio-
nes populares, concluyendo que 
existían indicios suficientes para 
proceder con el encausamiento. 

Aunque la causa había sido archi-
vada por el Juzgado de Instrucción 
en abril de 2022, al no apreciarse 
delito alguno ni encubrimiento de 
los abusos, la Audiencia decidió 
reabrir el caso.

El tribunal argumentó que, en el 
momento en que se conocieron los 
abusos, quienes estaban a cargo 
de la protección de la menor pu-
dieron haber intentado ocultar los 
hechos. Según la Audiencia, no se 

podía descartar claramente la posi-
bilidad de que existiera un incum-
plimiento del deber de denuncia y 
protección hacia la menor. Esto ha 
llevado a una situación en la que 
se investiga la responsabilidad de 
Oltra y otros ex altos cargos por 
su presunta inacción o encubri-
miento. La reciente decisión judi-
cial confirma que las cuestiones 
relativas a las circunstancias con-
cretas de los hechos y su tipicidad 
deberán ser evaluadas durante el 

juicio oral. Se ha apreciado la po-
sible comisión de un delito en la 
formación de un expediente infor-
mativo, realizado una vez que el 
caso ya estaba judicializado, con 
el objetivo de determinar la vera-
cidad de las acusaciones formula-
das por la menor.

Oltra dimitió de su cargo en ju-
nio de 2022, en medio de la inves-
tigación, y su futuro político se ha 
visto gravemente afectado por el 
proceso judicial. El caso ha susci-
tado un gran interés mediático y 
social, dado su trasfondo y la posi-
ción de Oltra en el gobierno valen-
ciano, así como las implicaciones 
que tiene en la política autonómi-
ca y nacional. Con esta decisión, la 
causa avanza hacia el juicio, donde 
se podrán esclarecer los hechos y 
las responsabilidades de cada uno 
de los procesados. 

Este caso no solo afecta a los im-
plicados directamente, sino que 
también ha reabierto un debate 
sobre la protección de menores en 
situaciones de vulnerabilidad y la 
obligación de las instituciones pú-
blicas de actuar en su defensa. La 
sociedad sigue con atención la evo-
lución de este proceso, que pone 
de manifiesto la importancia de 
la transparencia y la rendición de 
cuentas en el ámbito político.

/ MADRID

El Tribunal de Justicia de la Unión 
Europea (TJUE) ha desestimado 
el recurso de casación presentado 
por Carles Puigdemont, expresi-
dente de la Generalitat de Catalu-
ña, y su exconseller Toni Comín, 
en relación a su reconocimiento 
como eurodiputados tras las elec-
ciones europeas de mayo de 2019. 
El fallo se produce en un contexto 
de tensiones políticas en Cataluña 
y sus relaciones con el resto de Es-
paña, marcando un nuevo capítulo 
en la saga judicial que involucra a 
estos líderes independentistas.

La sentencia, que fue leída el 
pasado jueves en el TJUE, ratifi-
ca una decisión previa del Tribu-
nal General de la Unión Europea, 
que había señalado que el enton-
ces presidente de la Eurocámara, 
Antonio Tajani, no podía apartar 
a Puigdemont y Comín de la lis-
ta de diputados electos que le ha-
bían sido oficialmente comunica-
das por las autoridades españolas. 
La Junta Electoral Central (JEC) 
había excluido a ambos políticos 
de esa lista debido a su ausencia 
en Madrid, donde debían haber 
acudido para acatar la Constitu-
ción española.

 El TJUE dejó claro que el pre-
sidente del Parlamento Europeo 
no tiene competencias para veri-
ficar la precisión de la lista remi-
tida por la JEC. Interferir en este 
procedimiento, según el Tribunal, 
podría vulnerar la distribución de 
competencias entre la Unión Eu-
ropea y los Estados miembros, lo 
que establece un precedente im-
portante sobre la relación entre 
las instituciones europeas y la le-
gislación nacional.

Si bien el fallo del TJUE tiene 
escasas repercusiones prácticas 
para Puigdemont y Comín, dado 
que ambos ocuparon sus escaños 
desde enero de 2020, sí tiene im-
plicaciones significativas para Co-
mín. El exconseller, que obtuvo un 
nuevo escaño en las elecciones 
europeas de junio de 2024, se en-
frenta a un vacío en su represen-
tación, ya que la JEC nuevamente 
no incluyó su nombre en la lista de 
eurodiputados proclamados. Esta 
situación deja su puesto sin ocupar 
en la Eurocámara, lo que podría 
influir en su capacidad para actuar 
políticamente en Bruselas. La de-
cisión del TJUE contrasta con el 
dictamen del Abogado General de 
la UE emitido en abril de este año. 
Aunque no es vinculante, la opi-
nión del letrado recomendó res-
paldar el recurso de Puigdemont 
y Comín, lo que indicaba una po-
sible orientación favorable hacia 
los independentistas. 
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El líder del Partido Popular (PP), Al-
berto Núñez Feijóo, ha manifestado 
este jueves su posición sobre la ex-
clusión del Rey Felipe VI en la toma 
de posesión de la presidenta elec-
ta de México, Claudia Sheinbaum, 
programada para el 1 de octubre. 
Feijóo calificó como «lógica» la re-
acción del Gobierno español, que 
decidió no participar en la ceremo-
nia a ningún nivel. Sin embargo, 
también criticó la «doble vara de 
medir» del Ejecutivo de Pedro Sán-
chez, señalando las diferencias en 
su respuesta a la crisis diplomática 
con Argentina.

En declaraciones realizadas du-
rante el Campus FAES 2024, donde 
estuvo acompañado por el expre-
sidente José María Aznar y la pre-
sidenta del Parlamento Europeo, 
Roberta Metsola, Feijóo subrayó 
que el Gobierno español ha demos-
trado una vez más su incapacidad 
para gestionar las relaciones diplo-
máticas, lo que ha derivado en un 
«enésimo conflicto». 

El rechazo de Sheinbaum a invi-
tar al Rey se ha interpretado como 
una provocación inaceptable y como 
una falta de respeto hacia España, 
especialmente bajo un Gobierno 
que, según Feijóo, ha adoptado un 
enfoque populista en sus relacio-
nes exteriores.

El presidente saliente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, y su 
sucesora han sido acusados por Fei-
jóo de recurrir a tácticas que agra-
van las tensiones entre dos países 
que, a pesar de las diferencias, de-
berían mantener una relación cer-
cana. «Lamento que la diploma-
cia haya fallado para reconducir 
la situación. 

Constatado su fracaso, la reacción 
ha sido lógica», dijo Feijóo, dejando 
claro que no había otra opción que 
la de no enviar representación ofi-
cial a la toma de posesión.

Feijóo también aprovechó la 
ocasión para criticar el enfoque de 
Sánchez en las relaciones interna-
cionales, mencionando que sería be-
neficioso para Sheinbaum leer el li-
bro «Nada por lo que pedir perdón», 
de Marcelo Gullo Omodeo. «Se lo 
haré llegar en defensa de nuestro 
legado, nuestra dignidad y nuestro 
jefe del Estado», afirmó, recibiendo 
aplausos del público presente.

El líder del PP no se limitó a cri-
ticar la falta de invitación al Rey, 
sino que también recordó la res-
puesta del Gobierno a las decla-
raciones del presidente argentino 
Javier Milei, quien llegó a hacer 
comentarios despectivos sobre la 
mujer de Sánchez, Begoña Gómez. 

Feijóo enfatizó que es inaceptable 
que el Ejecutivo español priorice 
la retirada del embajador de Es-
paña en Argentina por comenta-
rios de un político, mientras que no 
toma medidas ante una clara falta 

de respeto hacia el jefe del Estado 
español. «Es triste volver a ver que 
el señor Sánchez pone el foco en si 
el Gobierno de otro país le resulta 
simpático o no para defender las 
instituciones españolas», comentó 

Feijóo, añadiendo que la situación 
pone de manifiesto la falta de co-
herencia en la política exterior del 
Gobierno. Además, el líder del PP 
dejó claro que no está pidiendo la 
retirada del embajador en México, 

sino que considera necesario nom-
brar un nuevo embajador en Argen-
tina. «Yo creo en la diplomacia seria 
y pido que se defienda más a quien 
les representa a todos que a quien 
no representa a nadie», enfatizó.

 Su postura resalta una necesi-
dad de estabilidad y coherencia en 
la política exterior, en un momento 
en que las relaciones entre España 
y América Latina son más impor-
tantes que nunca.

La situación actual ha generado 
un clima tenso, tanto a nivel políti-
co como social, y las reacciones de 
los diferentes actores políticos en 
España no se han hecho esperar. 
Desde formaciones como ERC, Bil-
du y BNG, ha habido una alineación 
con la postura de México, pidiendo 
al Gobierno español que respete el 
veto al Rey. Esta respuesta sugiere 
un cambio en las dinámicas políti-
cas en el país, donde las relaciones 
exteriores se han convertido en un 
tema divisivo entre los diferentes 
partidos.

La polémica no se limita solo a 
la política, sino que también refle-
ja las complejidades de la historia 
y la cultura compartida entre Espa-
ña y México. 

Históricamente, ambos países 
han tenido una relación rica y com-
plicada, marcada por la coloniza-
ción, la migración y un intercambio 
cultural profundo. Sin embargo, las 
tensiones recientes han puesto en 
jaque esa relación, llevando a cues-
tionamientos sobre cómo debería 
ser la diplomacia entre naciones 
con lazos tan intrincados. 
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    1.ª   Compruebe si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de la lista

coinciden con los de su billete o décimo.

    2.ª   En cada columna, y sólo en ella, están todos los premios y reintegros que han

correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza,

clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

    Por  ejemplo, si su  número  termina  en 1,  ha de  fijar  su atención  únicamente  en  la

columna encabezada con un uno. Los  premios  indicados  en  la  columna  «euros/billete»

son   los que corresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

     3.ª    Vea si en la columna de números aparece el que Vd. juega y, si así fuera, a la derecha

encontrará acumulado el importe total de los premios que han correspondido al billete.

     4.ª    Si no está su número completo puede tener premio en el grupo de terminaciones. Si las hay

de  cuatro cifras y su número  las tiene igualmente dispuestas,  a la derecha encontrará el total de

premios  que han correspondido a todos  los números que terminan con  esas cuatro cifras.

     Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la misma forma con

las terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y, finalmente, con las de una.

I N S T R U C C I O N E S   P A R A   L A   C O N S U L T A   D E   E S T A   L I S T A



/ SANTANDER

El Banco Santander ha dado un paso 
significativo en su estrategia finan-
ciera al completar la cuarta sema-
na de su programa de recompra de 
acciones, alcanzando un 26,6% del 
total previsto. Este anuncio fue rea-
lizado en un informe oficial dirigido 
a la Comisión Nacional del Merca-
do de Valores (CNMV), resaltan-
do el compromiso del banco con la 
generación de valor para sus accio-
nistas. Hasta la fecha, la entidad ha 

adquirido un total de 91,6 millones 
de acciones por un importe aproxi-
mado de 406,3 millones de euros, 
con un precio medio de 4,4582 euros 
por acción. Durante esta última se-
mana del programa, Santander se 
hizo con 15,5 millones de acciones, 
lo que representó una inversión de 
70,5 millones de euros. Este movi-
miento es parte de una estrategia 
más amplia, donde el importe to-
tal destinado a la recompra se es-
tablece en 1.525 millones de euros, 
lo que equivale al 25% del beneficio 

ordinario de la entidad en el primer 
semestre de 2024. Este enfoque no 
solo busca devolver capital a los ac-
cionistas, sino también estabilizar el 
precio de las acciones en un contex-
to de volatilidad del mercado.

El banco ha fijado un precio medio 
máximo para las adquisiciones, el 
cual no debe superar los 4,94 euros 
por acción, asegurando así que las 
recompensas para los accionistas 
se mantengan dentro de un rango 
razonable. La fecha límite para la 
ejecución del programa está fijada 

para enero de 2025, aunque Santan-
der se reserva el derecho de finali-
zarlo anticipadamente si se alcanza 
el límite monetario o si surgen cir-
cunstancias que lo justifiquen. Las 
recompensas por la recompra de 
acciones se llevan a cabo en el mer-
cado continuo, lo que proporciona a 
Santander flexibilidad para ajustar 
su estrategia según las condiciones 
económicas. 

Además, este programa de recom-
pra refleja la sólida posición finan-
ciera del banco, evidenciando su 
capacidad para generar beneficios 
sostenibles a largo plazo. En última 
instancia, estas acciones refuerzan 
la confianza de los inversores en la 
dirección estratégica de Banco San-
tander y su potencial de crecimiento 
en el futuro. 

/ SANTANDER

El presidente de la Autoridad Por-
tuaria, César Díaz, junto a la alcal-
desa de Santander, Gema Igual y 
los consejeros de Industria y de Fo-
mento del Gobierno de Cantabria, 
Eduardo Arasti y Roberto Media, 
respectivamente, han recibido hoy 
en el Palacio de la Magdalena a los 
miembros del Consejo de Adminis-
tración de Boluda Towage, aprove-
chando su presencia en Santander.  
Los representantes institucionales 
han querido celebrar con esta re-
cepción los buenos resultados de 
Boluda, a través de su división Bo-
luda Maritime Terminals Santander 
y sus expectativas de crecimiento 
en el puerto cántabro.

De hecho, la previsión de cierre 
para 2024 del puerto de Santan-
der es aproximarse a los 150.000 
TEUs y superar la cifra de 1 millón 
de toneladas, así como continuar 
creciendo a lo largo del próximo 
ejercicio. Para el presidente de la 
Autoridad Portuaria estas cifras «si-
túan a la dársena cántabra en una 
buena posición para pasar a formar 
parte del top ten nacional en lo que 
se refiere al tráfico de contenedo-
res». «Algo que hay que agradecer 
a Boluda Maritime Terminals San-
tander ya que, como demuestran 
las cifras en su primer año de activi-
dad, ha apostado y apuesta día a día 
por este puerto con un crecimiento 
constante, tanto en tráficos como en 
clientes y anima a los cargadores 
del hinterland a seguir apostando 
por el puerto de Santander para sus 
exportaciones e importaciones de 
contenedores a cualquier lugar del 
mundo», ha asegurado. Por su par-
te, Gema Igual, ha puesto en valor 
la incorporación de la terminal de 

contenedores de Boluda pues «esta 
inversión ha reforzado la competiti-
vidad del puerto a nivel nacional e 
internacional, y ha potenciado nues-
tras conexiones logísticas, facilitan-
do un tránsito de mercancías más 
eficiente y sostenible».

«Quiero agradecer a Boluda Mari-
time Terminals su firme apuesta por 
Santander, ya que ahora el puerto 
está en disposición de atender una 
mayor demanda y continuar con su 
expansión, incrementando en has-
ta un millón de toneladas el tráfico 
anual de mercancías», ha añadido, 
subrayando que «esta colaboración 
sitúa a la capital cántabra como un 
referente logístico de primer nivel, 

preparado para afrontar los retos 
del comercio global en los próximos 
años». Para el consejero de Indus-
tria y vicepresidente del puerto de 
Santander, Eduardo Arasti, la llega-
da de Boluda Maritime Terminals al 
puerto, ha supuesto «un hito histó-
rico que ha servido para dotar a la 
industria de Cantabria y a toda la 
zona de influencia del puerto (hin-
terland) de un catálogo de servicios 
prácticamente completo». «Gracias 
a esta plataforma logística, nuestras 
empresas cuentan con más opcio-
nes, acortando los plazos de sus ca-
denas logísticas y haciéndolas más 
competitivas», ha concluido. Bolu-
da Maritime Terminals (BMT), que 

forma parte de la compañía Boluda 
Shipping, perteneciente a su vez 
a Boluda Corporación Marítima, 
es un operador portuario de con-
tenedores que gestiona 9 termina-
les marítimas a lo largo de toda la 
costa española.

BMT está especializada en trá-
ficos de corta distancia y en mer-
cancía perecedera, gracias a su 
flexibilidad, eficiencia operativa y 
garantía de servicio. Actualmente 
dispone desde la Rada Cántabra de 
conexiones directas regulares con 
Irlanda, Inglaterra, Holanda, Portu-
gal y Canarias, así como conexión 
a cualquier otra parte del mundo 
vía Rotterdam.
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/ SANTANDER 

Doce compañías tecnológicas 
emergentes se medirán este jue-
ves, a partir de las 17.30 horas, en 
una «batalla de startups’ en San-
tander en el marco del encuen-
tro empresarial C-Meet 2024 que 
organiza CEOE-Cepyme Can-
tabria en Escenario Santander. 
Esta innovadora cita, que se de-
sarrollará bajo el nombre de ‘3x2 
Startup Challenge’ permitirá a 
los representantes de las startups 
no sólo poner en valor su trabajo 
sino captar potenciales inverso-
res que estarán presentes en este 
encuentro impulsado por la pa-
tronal cántabra.

Este concurso para startups 
que se plantea como «una bata-
lla dialéctica» para la que se han 
seleccionado 12 entidades que 
«se subirán al ring de C-Meet y 
dispondrán de dos minutos para 
noquear dialécticamente a sus ri-
vales». El certamen está impulsa-
do por la Oficina AceleraPyme de 
CEOE-Cepyme Cantabria dentro 
de C-Meet 2024 y alcanza su se-
gunda edición tras el éxito cose-
chado el pasado año en una pro-
puesta similar.

Líderes de la industria, empre-
sas involucradas en la innovación 
abierta y hasta potenciales inver-
sores se darán cita en este even-
to que CEOE-Cepyme destaca 
como «un escaparate único que 
ofrece la oportunidad de estable-
cer conexiones significativas con 
los principales exponentes del 
ecosistema innovador». El certa-
men se divide en tres categorías 
(Retail & eCommerce, Manufac-
turing & Industry 5.0, Turismo 
& Sostenibilidad) y contará con 
un jurado profesional que deter-
minará quién alcanza la victoria 
total en el evento. Integrarán el 
jurado Roberto Chapa, director 
de proyectos en Marina de Em-
presas Lanzadera; Ana Florez, 
responsable de Innovación y Re-
laciones Institucionales del Terri-
torio Norte de Telefónica España; 
Fernando López, director de Ope-
raciones en KAI Capital; y Héctor 
Mata, CEO de Shakers. Además 
de la visibilidad del certamen, la 
startup ganadora conseguirá un 
viaje para dos personas a Irlan-
da --país invitado en el C-Meet 
2024--, en donde podrá conocer 
su modelo de innovación; un aná-
lisis de inversión sobre el poten-
cial de la empresa; un cheque de 
2.000 euros para invertir en la 
plataforma de talento de Shakers 
y entrevistas con referentes en 
inversión y financiación.
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Selectivo

Índice

Día

Año

1,36% 2,35% 1,03% 0,62% 0,40% 0,60%

11.953,20 5.032,59 1.496,67 42.175,11 18.190,29

25,64 17,99 12,19 36,2531,9323,25

5.745,37

% % % % % %

Cambio oficial Banco de España %

Letras del Tesoro de 1 a 3 meses
Letras del Tesoro a 6 meses
Letras del Tesoro a 12 meses
Bonos y Obligaciones de 1 a 2 años
Bonos y Obligaciones a 3 años
Bonos y Obligaciones a 5 años
Bonos y Obligaciones a 10 años
Bonos y Obligaciones a 15 años
Renta fija a 3 meses
Renta fija a 6 meses
Renta fija a 12 meses

2,98
3,08
2,74
2,56
2,40
2,47
2,96
3,34
0,71
0,85
0,95

El fabricante de chips Mi-
cron registró unos bene-
ficios de 778 millones de 
dólares (695,4 millones de 
euros), finalizado el 29 de 
agosto, frente a los ‘núme-
ros rojos’ de 5.833 millones 
de dólares (5.214 millones 
de euros) contabilizados el 
ejercicio fiscal precedente.

Nextil ha dejado atrás los 
‘números rojos’ tras regis-
trar un resultado neto con-
solidado de 75.000 euros en 
el primer semestre del año 
respecto a las pérdidas de 
5,8 millones de euros del 
mismo periodo del ejercicio 
precedente.

/ MADRID

El Tesoro Público ha celebrado que 
el bono español esté estrechando el 
diferencial no solo frente a Francia, 
sino a otros pares europeos como 
Alemania, desde el principio del 
año, ante la buena evolución de la 
economía y las perspectivas.

El interés del bono español a diez 
años se negociaba a las 11.00 ho-
ras en el 2,94% mientras que su 
homólogo francés cotizaba en el 
2,947%, por lo que la deuda espa-
ñola a largo plazo cotiza a menor 
precio que la gala por vez primera 
desde 2008.

Fuentes del Tesoro señalan que 
las buenas perspectivas macroeco-
nómicas de España, confirmadas 
por organismos nacionales e in-
ternacionales, se plasma en la co-
tización del bono español, que ha 
estrechado el diferencial frente a 
Alemania, desde el principio del 
año, y también frente a Francia y 
otros pares europeos.

Si bien es cierto que España 
ha registrado episodios de vola-
tilidad, este diferencial tiene una 

tendencia estructural a reducir-
se. Por ejemplo, desde el Tesoro 
recuerdan que con la volatilidad 
registrada después de las eleccio-
nes europeas, España se comportó 

mejor que otros países europeos. 
Esta misma semana, el Tesoro 
Público colocó 4.000 millones de 
euros en la emisión de un bono li-
gado a la inflación a 12 años, una 

demanda superior a los 50.000 mi-
llones, la mayor registrada en la 
historia de los bonos ligados a la 
inflación en Europa. Esto demues-
tra, según el organismo, la confian-
za de los inversores en la economía 
española. 

De hecho, en el último año y me-
dio han entrado 100.000 millones 
de euros de inversores no residen-
tes en deuda española. Esto se ha 
visto impulsado por el contexto 
macroeconómico. 

Desde el Tesoro, destacan que 
recientemente se han revisado al 
alza las previsiones de la economía 
española por parte de organismos, 
nacionales -como el Banco de Es-
paña- e internacionales -como la 
ODCE-. También esto está siendo 
reconocido por las agencias de ra-
ting y sus perspectivas positivas en 
las calificaciones para España.

El organismo apunta a que este 
crecimiento está siendo equilibra-
do, con un superávit exterior en la 
última década que está permitien-
do reducir el endeudamiento de la 
economía española y en el sector 
privado.

    



/ WASHINGTON

El alcalde de Nueva York, Eric 
Adams, ha sido imputado por car-
gos de corrupción en una investi-
gación federal que ha puesto bajo 
escrutinio las donaciones recibidas 
durante su campaña electoral. 

Según el New York Times, la 
acusación aún no ha sido oficial-
mente desvelada, pero se sospecha 
que está relacionada con la posible 
conspiración de su campaña con el 
Gobierno turco para recibir dona-
ciones extranjeras ilegales, algo es-
trictamente prohibido por la ley es-
tadounidense. Si se confirma, este 
caso marcará un hito, ya que Adams 
se convertiría en el primer alcalde 
en funciones de Nueva York en en-
frentarse a un delito federal de esta 
magnitud. 

 La investigación 
federal en torno a Adams se ha cen-
trado en determinar si su campaña 
conspiró con funcionarios del Go-
bierno turco para recibir fondos de 
origen extranjero. En Estados Uni-
dos, las leyes de financiamiento de 
campañas son muy estrictas y pro-
híben a los candidatos recibir do-
naciones de gobiernos o entidades 
extranjeras para evitar cualquier 
tipo de influencia en los procesos 
electorales. Este tipo de infracción 
se considera extremadamente grave 
y, de ser comprobada, podría aca-
rrear penas severas para Adams y 
su equipo. En medio de este pano-
rama, Adams se ha mantenido fir-
me en su defensa. «Siempre supe 
que si defendía mi postura por los 
neoyorquinos, me convertiría en 

un objetivo, y así me convertí en 
un objetivo», afirmó en un comu-
nicado reciente, tras conocerse la 
imputación. 

El alcalde, que ha negado rotun-
damente cualquier irregularidad, 
insiste en que es inocente y está dis-
puesto a luchar para demostrarlo: 
«Si me acusan, soy inocente y lu-
charé contra esto con todas mis 
fuerzas y espíritu». A pesar de sus 
palabras de confianza, las conse-
cuencias políticas y legales de este 
caso podrían ser devastadoras, no 
solo para Adams, sino para la ciu-
dad de Nueva York, que ya ha vis-
to a varios de sus anteriores líderes 
involucrados en controversias de 
corrupción.

Adams, ex capitán del Departa-
mento de Policía de Nueva York, 
asumió el cargo de alcalde en enero 

de 2022, prometiendo ser una figu-
ra transformadora dentro del Parti-
do Demócrata. Su campaña giraba 
en torno a dos pilares principales: 
combatir el crimen en la ciudad y re-
vitalizar Nueva York tras el impac-
to de la pandemia de la COVID-19. 
Sin embargo, su mandato ha estado 
marcado por desafíos importantes, 
incluyendo una crisis migratoria en 
la ciudad, el aumento de la insegu-
ridad en el metro y críticas hacia su 
gestión de los recursos públicos.

Convertirse en el primer alcalde 
en funciones de Nueva York impu-
tado por un delito federal pondría 
en riesgo no solo su legado, sino 
también su futuro político. La im-
putación podría minar su capaci-
dad para gobernar eficazmente, al 
desviar su atención y la de su equi-
po hacia su defensa legal. Además, 

dentro del Partido Demócrata, sus 
adversarios políticos podrían utili-
zar esta situación para erosionar 
su influencia y reducir su protago-
nismo como una de las caras más 
visibles de la política progresista de 
Nueva York.

Adams ha intentado proyectarse 
como un líder firme y defensor de 
los intereses de los neoyorquinos, 
y ha sido especialmente vocal en 
cuestiones como la seguridad pú-
blica y la inmigración. 

Sin embargo, la acusación de co-
rrupción podría socavar su credibi-
lidad y empañar la confianza que 
muchos votantes depositaron en 
él cuando lo eligieron como alcal-
de. Las donaciones ilegales son un 
tema sumamente delicado, y cual-
quier conexión con financiamiento 
extranjero podría hacer que Adams 
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pierda el respaldo de sectores cla-
ve tanto dentro como fuera de su 
partido.

 El caso contra 
Adams no es solo una cuestión le-
gal, sino también una bomba de 
tiempo política. 

La ciudad de Nueva York ha vis-
to a varios de sus anteriores alcal-
des enfrentarse a escándalos, pero 
ninguno había sido acusado de un 
delito federal mientras estaba en 

funciones. La posible conspiración 
con un gobierno extranjero para re-
cibir fondos podría desatar un de-
bate más amplio sobre la influencia 
externa en la política estadouniden-
se y la vulnerabilidad de las campa-
ñas ante este tipo de interferencias. 
Si bien aún se desconocen los de-
talles específicos de los cargos, el 
hecho de que la investigación esté 
tan avanzada ha causado preocu-
pación entre los círculos políticos 
de la ciudad. 

Algunos expertos han sugerido 
que la imputación de Adams podría 
generar inestabilidad en la gestión 
de Nueva York, una ciudad que en-
frenta grandes desafíos en temas 
de vivienda, inmigración y seguri-
dad pública. 

Además, de confirmarse las sos-
pechas, podría generar un efecto 
dominó, afectando a otros miem-
bros de su administración y posibles 
aliados políticos que pudieran estar 
involucrados en la campaña.

El Partido Demócrata, del que 
Adams es una figura prominente, 
también se enfrenta a las repercu-
siones de este caso. En un momen-
to en que los demócratas buscan 
consolidarse de cara a las próxi-
mas elecciones presidenciales, un 
escándalo de corrupción en la ciu-
dad más grande del país podría de-
bilitar su imagen a nivel nacional y 
dar munición a sus adversarios re-
publicanos, quienes seguramente 
utilizarán este caso para cuestionar 
la integridad del partido y su capa-
cidad de gobernar. 

Adams aún tiene la oportunidad 
de demostrar su inocencia, y el pro-
ceso legal deberá seguir su curso. 
Sin embargo, sea cual sea el resul-
tado final, este caso ya ha puesto a 
prueba su capacidad para lidiar con 
la adversidad, y su respuesta deter-
minará en gran medida el futuro de 
su carrera política. 

/ CARACAS

La detención de Pedro Guanipa, 
jefe del despacho del alcalde de 
Maracaibo y militante del partido 
opositor Primero Justicia (PJ), por 
agentes del Servicio Bolivariano de 
Inteligencia (Sebin), ha sacudido el 
panorama político en Venezuela. 
Guanipa fue interceptado por las 
fuerzas chavistas mientras intenta-
ba cruzar la frontera hacia Colom-
bia, en lo que parece ser un nuevo 
capítulo de persecución política en 
medio de la crisis interna de PJ y 
la represión contra los opositores 
del régimen bolivariano.

Este suceso es solo una pieza 
más en el rompecabezas de la cre-
ciente presión del régimen chavista 
sobre la oposición. Desde las elec-
ciones del 28 de junio, catalogadas 
por muchos como un megafraude, 
una treintena de líderes políticos 
opositores han sido arrestados. Ri-
cardo Ramírez, alcalde de Maracai-
bo y figura prominente de PJ, sigue 
en la mira del gobierno de Nicolás 
Maduro, quien ha intensificado la 
represión contra aquellos que tie-
nen poder administrativo y capaci-
dad de movilización política.

 Pedro Guanipa, hermano de 
dos políticos destacados en el seno 
de PJ, se ha convertido en un obje-
tivo claro para el chavismo debido 
a su cercanía con figuras clave de 

la oposición. Juan Pablo Guani-
pa, también militante de PJ y muy 
cercano a la líder opositora María 
Corina Machado, ha sido amena-
zado directamente por el minis-
tro chavista Diosdado Cabello. En 
un claro mensaje de intimidación, 
Cabello advirtió públicamente en 
su programa de televisión «Con 
el mazo dando» que el gobierno 
conoce todos los escondites don-
de se encuentra Juan Pablo, y que 
«en su momento» se tomará acción 
contra él.

Esta declaración deja en eviden-
cia la presión constante que ejer-
ce el régimen sobre los opositores 
más visibles, mientras que Pedro 
Guanipa ha pasado de ser una fi-
gura de segundo plano a estar en 
el epicentro del conflicto, como un 
peón estratégico en esta lucha por 
el poder.

 Además de la 
persecución política, la detención 
de Pedro Guanipa refleja la pugna 
interna que atraviesa Primero Jus-
ticia, uno de los principales parti-
dos de la oposición en Venezuela. 
Esta fractura se ha hecho más vi-
sible en los últimos meses, con un 
sector mayoritario, encabezado 
por Julio Borges (actualmente en el 
exilio en España) y María Beatriz 
Martínez, apoyando abiertamente 
a María Corina Machado. Por otro 
lado, una facción más moderada, 
liderada por Henrique Capriles y 

Tomás Guanipa, busca enfrentar-
se al chavismo desde una estra-
tegia más negociadora y menos 
confrontacional.

La tensión en el partido estalló 
con la revelación de que uno de sus 
dirigentes, Eudoro González, par-
ticipó en las negociaciones para el 
exilio de Edmundo González Urru-
tia, ganador de las presidenciales. 
Según reveló el diario El Mundo, 
González fue visto en la residencia 
del embajador español en Caracas, 
en un movimiento que muchos en 
PJ consideran una traición. Las ac-
ciones de Eudoro González han 
generado gran descontento dentro 
del partido, con varios dirigentes 
exigiendo medidas contra él, lo que 
ha avivado aún más las divisiones 
internas.

 
En el centro de esta guerra política 
y partidaria se encuentra María Co-
rina Machado, quien ha emergido 
como una de las principales líderes 
de la oposición en Venezuela. Su 
apoyo dentro de PJ, especialmen-
te por parte de figuras como Juan 
Pablo Guanipa y el exiliado Julio 
Borges, ha generado un conflicto 
abierto con aquellos que prefieren 
una línea más moderada, como Ca-
priles y Tomás Guanipa. Machado 
ha mantenido una postura firme 
contra el régimen de Nicolás Ma-
duro, defendiendo una oposición 
sin concesiones. 
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/ TEL AVIV

Las Fuerzas de Defensa de Israel 
(FDI) han publicado un video en 
sus redes sociales ayer jueves, 
en el que destacan algunos de 
los ataques más significativos 
perpetrados por el grupo chií li-
banés Hezbolá a lo largo de las 
últimas décadas. Según el Ejér-
cito israelí, Hezbolá no solo ha 
operado en Israel, sino que ha co-
metido atentados en otros países 
occidentales, lo que lo convierte 
en una amenaza global.

El video subraya que Hezbolá 
fue responsable del bombardeo 
de la Embajada de Estados Uni-
dos en Beirut en 1983, un ataque 
que dejó alrededor de 370 muer-
tos y 270 heridos. Ese mismo año, 
el grupo fue también responsable 
del atentado contra los cuarte-
les que albergaban a tropas de la 
Fuerza Multinacional en Líbano, 
lo que consolidó su perfil como 
uno de los actores más peligrosos 
en el conflicto regional.

Otro ataque importante men-
cionado en el video es el atentado 
contra la Embajada de Israel en 
Argentina en 1992, seguido por 
el ataque a la sede de la Asocia-
ción Mutual Israelita Argentina 
(AMIA) en 1994, ambos en Bue-
nos Aires. Estos actos terroristas 
dejaron un saldo de 115 muertos 
y más de 540 heridos, y marca-
ron el alcance global de las ope-
raciones de Hezbolá.

El Ejército israelí también re-
cordó el atentado de 1996 en Ara-
bia Saudí, donde un complejo 
residencial utilizado por tropas 
estadounidenses fue bombardea-
do, resultando en la muerte de 
cerca de 20 personas y casi 500 
heridos. 

Hezbolá también ha estado 
vinculado con secuestros y ase-
sinatos de soldados israelíes, 
destacando un incidente en el 
año 2000.

En el presente, las FDI han ad-
vertido que Hezbolá ha estado 
planificando una operación de-
nominada ‘Conquista de Galilea’, 
cuyo objetivo sería invadir Israel 
de manera similar a los ataques 
del Movimiento de Resistencia 
Islámica (Hamás) el 7 de octubre 
del año anterior, que resultaron 
en la muerte de 1.200 israelíes y 
el secuestro de 240 más.

Finalmente, las FDI subrayan 
que Israel no solo enfrenta una 
amenaza en sus fronteras, sino 
que está luchando contra lo que 
denominan un «ejército terroris-
ta» con la intención de destruir 
el mundo occidental.
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/ SANTANDER

El Racing de Santander ha arranca-
do la temporada con fuerza, y gran 
parte del éxito recae en tres nom-
bres que ya están dando mucho de 
qué hablar: Andrés Martín, Juan 
Carlos Arana e Íñigo Vicente. Estos 
tres futbolistas no solo están mos-
trando un nivel que «está al alcan-
ce de pocos equipos», como decla-
ró el entrenador José Alberto, sino 
que han convertido al Racing en un 
serio contendiente por los puestos 
altos de la clasificación.

 La gestión de-
portiva del Racing ha apostado fuer-
te por reforzar su plantilla, y en la 
presente campaña ha quedado de-
mostrado que el esfuerzo ha mere-
cido la pena. Ser líder no es casua-
lidad, y aunque la competencia es 
dura, el conjunto santanderino se 
ha consolidado gracias a las apor-
taciones de jugadores que encajan 
perfectamente en un esquema atre-
vido y vertical.

José Alberto, el cerebro detrás del 
éxito del equipo, ha sabido utilizar 
a estos tres jugadores en posicio-
nes clave. «En ocasiones se necesi-
ta esa pizca de casualidad para que 
las piezas aparezcan en el tablero 
cuando se las busca», reflexiona el 
técnico, al referirse a cómo han lle-
gado estos futbolistas. Sin embar-
go, lo cierto es que más allá de la 
fortuna, es el trabajo y la visión del 
cuerpo técnico lo que ha permitido 
que el Racing cuente con este trío 
de jugadores de un nivel muy alto.

 Andrés Martín es uno de los 
futbolistas más en forma de la Liga. 
Con cinco goles en seis jornadas, 
comparte el título de pichichi con 
Mario Soberón, del Zaragoza. Es-
tos cinco tantos no solo han dado 
puntos vitales al Racing en parti-
dos como los empates ante el Alme-
ría (0-0) y el Eibar (0-0), o la victo-
ria frente al Oviedo (1-3), sino que 
además lo colocan a solo un gol de 
su mejor registro personal en una 

temporada. El sevillano ya ha de-
mostrado su capacidad goleadora 
en el pasado, con seis tantos en la 
campaña anterior, y en la tempo-
rada 2018-19 con el Córdoba. Sin 
embargo, no son solo sus goles los 
que le hacen destacar: su capacidad 
para romper defensas y generar pe-
ligro por dentro le convierten en un 
jugador diferencial. El Racing apos-
tó fuerte por él durante el verano, 
negociando con un Rayo Vallecano 
que no quería dejarle ir. Finalmen-
te, el esfuerzo del club y del propio 
jugador dio sus frutos, y hoy Andrés 
Martín se ha convertido en una de 
las piezas clave del Racing.

 El segundo nombre propio es 
el de Juan Carlos Arana. Aunque su 
inicio de temporada ha sido menos 
goleador que el de Martín, con solo 
un gol en seis partidos, su aporte 
al equipo va mucho más allá de los 
números. Arana marcó el gol de la 
victoria en Tenerife, un tanto que 
valió tres puntos vitales, pero lo que 

realmente le define es su capacidad 
para asociarse y hacer jugar a sus 
compañeros.

El Racing pagó 1,5 millones de 
euros al Eibar por su traspaso, una 
inversión que ha sido justificada por 
su rendimiento en el campo. Aun-
que algunos puedan argumentar 
que los delanteros deben medirse 
solo por los goles, Arana ha demos-
trado que su impacto en el juego co-
lectivo es igual de importante. «Nin-
gún equipo suma más goles con tan 
solo dos futbolistas que el Racing 
con Arana y Martín», afirmó José 
Alberto, destacando la importancia 
de su dupla ofensiva.

 El tercer 
miembro de este tridente es Íñigo 
Vicente, quien si bien no ha comen-
zado la temporada con tanto acierto 
como sus compañeros, sigue sien-
do un futbolista fundamental para 
el Racing. Vicente es el jugador que 
da fluidez al juego ofensivo del equi-
po. Su capacidad para asistir y ge-
nerar ocasiones le convierte en un 

creador de juego indispensable. En 
la temporada pasada, Vicente fue 
el líder de asistencias del Racing, y 
en la actual campaña ya ha servido 
dos goles a Andrés Martín. Aunque 
todavía le falta confianza para vol-
ver a su mejor nivel, Vicente sigue 
siendo clave en el esquema de José 
Alberto, quien confía en que recu-
perará su mejor versión a medida 
que avance la temporada.

 El Racing de 
Santander ha asegurado la continui-
dad de su trío estelar con contratos 
de larga duración. Andrés Martín ha 
firmado hasta 2028, mientras que 
Juan Carlos Arana lo ha hecho has-
ta 2027. Íñigo Vicente, por su parte, 
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/ SANTANDER

El Racing encara con optimismo 
la séptima jornada de LaLiga Hy-
permotion, en la que se enfren-
tará al Fútbol Club Cartagena en 
Los Campos de Sport el próxi-
mo lunes 30 de septiembre a las 
20:30 horas. 

El equipo santanderino llega al 
encuentro como líder invicto con 
14 puntos, pero su centrocampis-
ta Aritz Aldasoro advierte que el 
equipo no debe confiarse. «Tene-
mos que centrarnos en nosotros. 
En esta categoría, si no estás al 
mejor nivel, no ganas a nadie. Si 
estamos a nuestro nivel, hemos 
demostrado que somos capaces 

de ganar a cualquiera», afirmó el do-
nostiarra. El Racing ha demostra-
do ser un bloque sólido en defensa, 
algo que ha sido clave en su buen 
arranque de temporada. Aldasoro 
destacó el trabajo defensivo de su 
equipo, que lleva tres partidos con-
secutivos sin encajar gol. «Cuando 
estás con confianza, lo que intentas 
te sale mejor. Siempre hemos inten-
tado mantener la solidez defensiva, 
pero en el tramo final de la pasada 
campaña no lo conseguíamos y lo 
suplíamos con pegada. Ahora hemos 
cogido esa solidez, esa madurez», 
explicó el mediocampista. El Carta-
gena, por su parte, llega a Santander 
con la incertidumbre que genera un 
cambio en el banquillo. Jandro, que 

ha reemplazado al destituido Abe-
lardo, buscará imponer su estilo en 
un equipo que no ha tenido el me-
jor inicio de temporada. Sin embar-
go, Aldasoro reveló la dificultad de 
analizar a un equipo en plena trans-
formación. «Es difícil analizar al 
rival cuando ellos mismos estarán 
creando automatismos. Podemos 
estudiar sus características indivi-
duales, pero la clave es que jugue-
mos a lo que nosotros queremos. Si 
lo conseguimos, seguro que el en-
cuentro sale bien», aseguró.

Pese al liderato y la buena diná-
mica del equipo, Aldasoro insiste en 
mantener los pies en el suelo: «Pare-
ce que todo va de frente, pero lleva-
mos pocos partidos y tenemos claro 

que siempre hay que estar alerta». 
El centrocampista también habló 
sobre el entusiasmo de la afición, 
que está respaldando al equipo de 
manera notable esta temporada. «La 
ilusión que tienen los aficionados 
este año también la notamos noso-
tros. Se nota especialmente en los 
nuevos. Cuando ves sus caras des-
pués de los partidos, te das cuenta 
del valor que tiene y ves que es la 
leche», añadió el jugador.

El Racing se ejercitó en La Alberi-
cia con la ausencia de Mantilla, que 
sigue su proceso de recuperación, 
mientras que los filiales Aitor y Sali-
nas se unieron al entrenamiento. El 
equipo continuará su preparación 
hoy viernes 27 de septiembre.

renovó su contrato la pasada tem-
porada, también hasta 2027. Este 
compromiso a largo plazo es una 
muestra de la apuesta del club por 
construir un equipo competitivo no 
solo en el presente, sino también 
en el futuro.

 La contribución de estos 
tres jugadores al éxito del Racing 
es innegable. Aquí algunos datos 
que lo confirman: Andrés Martín 
ha jugado 6 partidos y ha marcado 
5 goles, siendo el máximo golea-

dor del equipo. Juan Carlos Arana 
ha jugado 6 partidos, ha marcado 
1 gol, pero ha sido decisivo en la 
creación de juego.

Íñigo Vicente ha sido clave con 
sus asistencias, contribuyendo a la 
fluidez del ataque del Racing. Este 
tridente es el principal argumento 
de un Racing que ha sabido mover-
se bien en el mercado de fichajes 
y que ahora lidera en solitario la 
clasificación. 

Mientras otros equipos como el 
Zaragoza, el Eibar o el Levante bus-
can la fórmula para escalar posicio-
nes, el Racing ha encontrado la suya 
con estos tres jugadores.

 Uno 
de los factores que más ha destaca-
do José Alberto en su planteamiento 
táctico es la capacidad de sus fut-
bolistas para asociarse y cambiar el 
ritmo del partido. En un sistema que 
exige velocidad, desborde y preci-
sión, tanto Martín, como Arana y 
Vicente han demostrado ser juga-
dores con gran capacidad técnica 
y visión de juego.

En definitiva, el Racing ha sabido 
conjugar la juventud y el talento con 
un proyecto deportivo ambicioso. Si 
continúan por este camino, no cabe 
duda de que el equipo santanderino 
seguirá siendo un firme candidato 
al ascenso esta temporada.

El Racing de Santander ha dado 
un golpe sobre la mesa esta tempo-
rada gracias a tres jugadores que 
están al alcance de pocos equipos. 
Con un líder en la delantera como 
Andrés Martín, un delantero ver-
sátil como Juan Carlos Arana y un 
cerebro creativo como Íñigo Vicen-
te, el Racing se ha convertido en un 
equipo temible en La Liga. 

Ahora, con un liderazgo conso-
lidado, todo parece indicar que los 
verdiblancos están listos para com-
petir por objetivos mayores.

/ SANTANDER

Unai Vencedor, centrocampista del 
Athletic Club cedido al Racing, está 
disfrutando de un excelente mo-
mento de forma y se ha convertido 
en un jugador clave en el esquema 
del entrenador José Alberto. Des-
de su llegada, ha sido titular en los 
seis partidos disputados, y todo in-
dica que seguirá en el once inicial 
para el próximo encuentro. A pesar 

de una leve torcedura en el tobillo 
derecho sufrida durante el partido 
contra el Castellón, Vencedor se 
ha recuperado y estará disponible 
para el debut de Jandro Castro con-
tra el Cartagena. Su papel en el me-
diocampo, junto a Aritz Aldasoro, 
ha sido fundamental, ya que am-
bos han formado una sólida pareja 
que contribuye al rendimiento del 
equipo. Aldasoro destacó la impor-
tancia de la buena relación entre 

los mediocampistas y su conexión 
con la línea defensiva. La continui-
dad y el entendimiento mutuo en el 
campo han permitido a Vencedor 

adaptarse rápidamente y aportar 
al equipo, lo que genera un opti-
mismo significativo de cara a las 
próximas jornadas.



/ VIOÑO

El Club de Fútbol Vimenor se ha 
despedido de la Copa RFEF tras 
una dura eliminatoria ante la So-
ciedad Deportiva Compostela, un 
encuentro que se disputó en La Vi-
driera y que terminó con un ajus-
tado 0-1 en el marcador. 

/ SANTANDER

El Rayo Cantabria se prepara para 
un encuentro crucial en la terce-
ra jornada del Grupo I de Segun-
da Federación, enfrentándose al 
Real Ávila Club de Fútbol este do-
mingo 29 a las 12:00 horas en La 
Planchada. 

Ezequiel Loza, técnico del Rayo, 
se muestra optimista sobre el mo-
mento actual del equipo y asegura 
que están cerca de plasmar la idea 
de juego que buscan. “Creo que es-
tamos en un buen momento de for-
ma. A medida que avancen las jor-
nadas, el crecimiento individual de 
nuestros jugadores será clave. Dis-
ponemos de futbolistas de mucho 

nivel que, estoy seguro, van a dar 
mucho más de sí”, manifestó. Ana-
lizando al rival, Loza destacó las 
fortalezas del Real Ávila. “Es un 
equipo defensivamente muy com-
pacto que no había encajado goles 
hasta esta jornada. Como visitan-
te, son peligrosos, ya que cuentan 
con jugadores muy rápidos y con 
calidad en ataque que hacen bien 
las cosas”, advirtió. Esta valoración 
implica que el Rayo Cantabria de-
berá estar preparado para un par-
tido exigente, donde la vigilancia 
y el posicionamiento táctico serán 
fundamentales. “Tendremos que 
trabajar el partido con precisión 
y hacer buenas vigilancias para 
neutralizar sus ataques”, añadió. 

El entrenador se mostró confia-
do en que el Rayo podrá competir 
de igual a igual con el Ávila. “Es-
pero un partido equilibrado y difí-
cil, pero estoy seguro de que no-
sotros estaremos bien. He visto a 
los chicos trabajar duro durante la 
semana, y confío en que estemos 
acertados de cara al gol, porque 
al final eso es lo más importante”, 
comentó. El aspecto ofensivo se ha 
convertido en un punto focal para 
el equipo, y Loza enfatiza la nece-
sidad de traducir el esfuerzo en go-
les, algo que podría marcar la dife-
rencia en el resultado final.

El inicio de temporada ha sido 
positivo para el filial racinguista, 
que ha logrado dos victorias y dos 
empates en las primeras cuatro 
jornadas. “Hemos hecho buenos 
partidos, pero creo que contra la 
Gimnástica no estuvimos a nuestro 
nivel. La emoción y el nerviosismo 
nos jugaron una mala pasada, y no 
dimos ni un 50% de lo que pode-
mos dar. Estoy convencido de que 

Este resultado pone fin al sueño del 
Vimenor de repetir su participa-
ción en la Copa del Rey, donde en 
la temporada 2022/2023 alcanzaron 
un hito memorable al enfrentarse 
al Mirandés. A pesar de la ilusión 
generada, el equipo de Piélagos 
no logró superar el obstáculo que 
significó el Compostela. Desde el 

inicio del encuentro, ambos equi-
pos mostraron un gran compromi-
so en el campo, aunque el Vimenor 
enfrentó una complicada tarea al 
intentar desarticular el juego del 
conjunto gallego. La primera parte 
fue marcada por un equilibrio en el 
juego, con ambos equipos intentan-
do hacerse con el control del balón. 

Sin embargo, el Compostela logró 
abrir el marcador en el minuto 30 
gracias a un gol de Fer Cano, quien, 
tras recibir un pase preciso, se po-
sicionó bien para rematar y batir al 
portero del Vimenor. 

Este tanto resultó ser decisivo en 
un partido donde las oportunidades 
de gol fueron escasas. A pesar del 

en esta jornada veremos al verda-
dero equipo que somos”, aseguró 
Loza, dejando entrever su confian-
za en la mejora continua del rendi-
miento del Rayo. El contexto de la 

competición también ha sido alen-
tador. Con un plantel que combi-
na juventud y experiencia, el Rayo 
Cantabria busca seguir construyen-
do su identidad en el campo.
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golpe que supuso el gol en contra, 
el Vimenor no se desanimó y con-
tinuó buscando el empate. 

El equipo local, dirigido por Chi-
ri, se mostró valiente y buscó for-
mas de generar ocasiones en el área 
rival. Sin embargo, la defensa del 
Compostela, bien organizada y 
firme, logró neutralizar las ofensi-
vas del Vimenor, que careció de la 
claridad necesaria en los últimos 
metros.

En la segunda mitad, el Vime-
nor incrementó la presión sobre 
el Compostela, pero las ocasio-
nes claras fueron escasas. A pe-
sar de los esfuerzos de los jugado-
res, la falta de puntería y la sólida 
actuación del portero rival fueron 
determinantes. 

El tiempo se fue consumiendo y 
el equipo local, aunque con el apo-
yo incondicional de su afición, no 
pudo lograr el tan ansiado gol del 
empate.

Con esta eliminación, el Vimenor 
debe reorientar su enfoque hacia 
la competición de liga. El próximo 
partido será crucial para mantener 
la moral del equipo, que se enfren-
tará al Colindres de Diego Santos 
el próximo domingo a las 17:30 en 
La Vidriera. 

Este encuentro será una oportu-
nidad para que el equipo de Piéla-
gos recupere la confianza y conti-
núe compitiendo en la liga, donde el 
objetivo sigue siendo claro: luchar 
por los puestos altos de la tabla.

A pesar de la desilusión por la 
eliminación en la Copa RFEF, el 
cuerpo técnico y los jugadores es-
tán decididos a aprender de esta 
experiencia y a seguir trabajando 
en sus objetivos. 

La temporada todavía tiene mu-
cho por ofrecer y el Vimenor espera 
revertir la situación en su próximo 
encuentro. La afición del Vimenor 
seguirá apoyando al equipo en cada 
paso del camino, con la esperanza 
de ver mejores resultados en el fu-
turo cercano.



/ MADRID

El Villarreal está disfrutando de un 
gran momento gracias a Ayoze Pé-
rez, quien ha demostrado ser una 
de las grandes incorporaciones del 

equipo tras su fichaje por cuatro 
millones de euros. Este canario ha 
brillado en el campo, especialmen-
te en el partido contra el Espanyol, 
donde anotó dos goles decisivos que 
llevaron a su equipo a una victoria 
crucial. Con estos tantos, Ayoze se 
posiciona como uno de los jugado-
res más en forma del campeonato, 

respaldado por el talentoso pasador 
de la Liga, Baena, quien continúa 
sumando asistencias a su cuenta.

El Villarreal, que venía de una 
dura derrota ante el FC Barcelona, 
mostró una notable capacidad de 
respuesta en un terreno complica-
do, donde cada punto es vital para la 
lucha por la permanencia. El inicio 

del partido fue intenso, con un des-
peje de Cabrera que casi termina en 
gol, pero fue el arquero Joan García 
quien hizo una intervención espec-
tacular, reafirmando la importancia 
de su continuidad en el club. Su ac-
tuación fue fundamental para que el 
Espanyol pudiera seguir compitien-
do en la liga. El Villarreal, con Ilias 

/ LAS PALMAS

El Real Betis no logró hacerse con 
los tres puntos en su visita a la UD 
Las Palmas, a pesar de haber empa-
tado justo antes del descanso. 

El equipo de Manuel Pellegrini 
pagó caro un error defensivo en los 
primeros minutos del encuentro, 
que permitió a Las Palmas adelan-
tarse en el marcador. Tras un inicio 
titubeante, el Betis mostró signos de 
recuperación, pero no fue suficiente 
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en la banda derecha, se convirtió en 
un verdadero quebradero de cabeza 
para la defensa perica. El marroquí 
estuvo incansable, desbordando a 
sus rivales con regate y velocidad, 
creando numerosas oportunidades 
de gol para sus compañeros. Sin 
embargo, el Espanyol no se quedó 
atrás, esperando una oportunidad 
para hacer daño.

Una de las jugadas más impac-
tantes del encuentro fue el violen-
to choque entre el central del Villa-
rreal, Raúl Albiol, y el delantero del 
Espanyol, Luciano Veliz. La colisión 
resultó en una brecha considerable 
para Albiol, quien tuvo que ser sus-
tituido. Por suerte, Veliz, aunque 
también afectado, pudo continuar 
en el partido.

A pesar de los esfuerzos del Es-
panyol, el Villarreal logró empatar 
con un gol en el tiempo de descuen-
to. Fue una jugada típica del equipo: 
asistencia de Baena, que ha demos-
trado su capacidad de pase durante 
la temporada anterior, y un cabeza-
zo certero de Ayoze, quien mostró 
su instinto goleador. Con este gol, 
el Villarreal se mantuvo firme y de-
mostró que no se dejaría amedren-
tar por la adversidad. El resultado 
final fue un reflejo de la determina-
ción del Villarreal, que se aferra a 
su lucha por mantenerse en la par-
te alta de la tabla. Sin embargo, la 
situación del Espanyol es preocu-
pante, ya que, a pesar de un buen 
comienzo en el partido, no supieron 
capitalizar sus oportunidades. Las 
decisiones tomadas en el pasado por 
su dirección deportiva han comen-
zado a ser cuestionadas, especial-
mente tras la marcha de jugadores 
clave, que podría haber cambiado 
la dinámica del equipo.

En conclusión, el Villarreal pa-
rece haber encontrado en Ayoze 
un líder dentro del campo, lo que 
les permitirá seguir compitiendo 
con fuerza en la Liga. En contras-
te, el Espanyol necesita urgente-
mente replantearse su estrategia 
si quiere evitar caer en los puestos 
de descenso.

para cambiar el rumbo del partido. 
Las Palmas empezó con fuerza, in-
tentando sorprender al Betis en los 
primeros compases. Moleiro, en una 
jugada individual, puso a prueba 
a Rui Silva, quien respondió bien 
ante el remate. Por su parte, el Be-
tis tuvo una oportunidad con un tiro 
de Marc Roca, pero la falta ejecuta-
da no encontró el objetivo. Sin em-
bargo, la defensa del Betis no pudo 
contener a Las Palmas cuando Viti, 
por la banda derecha, logró superar 
a Perraud y asistir a Moleiro, quien 
anotó el primer gol tras encontrar un 
espacio entre los centrales. El Betis 

tardó en reaccionar y durante gran 
parte del primer tiempo, se mostró 
impreciso y desorganizado, lo que 
permitió a Las Palmas manejar el 
juego con mayor comodidad. Sin 
embargo, con el paso de los minu-
tos, el Betis empezó a generar más 
peligro. Justo antes de finalizar el 
primer tiempo, el equipo verdiblan-
co logró igualar gracias a una gran 
combinación entre Fornals y Assa-
ne Diao, quien, en lugar de disparar, 
le cedió el balón a Giovani Lo Celso 
para que anotara a placer. En la se-
gunda mitad, el Betis buscó llevarse 
el partido, pero se encontró con un 
penalti no señalado a favor tras una 
falta clara sobre Johnny Cardoso, 
lo que aumentó la frustración en el 
banquillo. Bakambu tuvo la oportu-
nidad de marcar el gol de la victoria, 
pero su disparo se estrelló en el pos-
te. Una vez más, el equipo no pudo 
concretar las numerosas ocasiones 
generadas, lo que subraya la falta de 

puntería que ha aquejado al Betis en 
sus recientes encuentros. Con este 
resultado, la búsqueda de una vic-
toria a domicilio continúa, dejando 

a los verdiblancos con la sensación 
de que deben mejorar su capacidad 
para finalizar las jugadas y convertir 
sus oportunidades en goles.



/ MADRID

El fútbol español vuelve a enfren-
tarse a la dura realidad del racismo 
en los estadios. Ayer jueves, LaLi-
ga anunció la condena a un aficio-
nado que profirió insultos racistas 
contra los jugadores Vinícius Jr. del 
Real Madrid y Samu Chukwueze 
del Villarreal durante los partidos 
disputados en el Estadi Mallorca 
Son Moix en 2023. 

El Juzgado de Instrucción nú-
mero 3 de Palma de Mallorca dictó 
sentencias por Delitos de Integridad 
Moral, resaltando la discriminación 
por motivos racistas como agravan-
te en ambos casos. La condena in-
cluye penas de seis meses de pri-
sión y una prohibición de entrada 
a estadios de fútbol por un año y 
seis meses por cada delito, suman-
do un total de un año de prisión y 
tres años de prohibición de acceso 
a los estadios.

 LaLiga, bajo la presiden-
cia de Javier Tebas, fue la principal 
impulsora de las denuncias, unién-
dose también el RCD Mallorca, el 
Real Madrid y Vinícius Jr. a este 
proceso legal. Este esfuerzo ha re-
sultado en la condena del aficio-
nado, quien, a pesar de las penali-
zaciones, puede evitar cumplir la 
pena de prisión si participa en un 
programa de igualdad de trato y 
no discriminación y demuestra su 
arrepentimiento. En su comunica-
do, el Real Madrid destacó que el 
acusado envió una carta de discul-
pas a Vinícius Jr., lo que ha influido 
en la decisión judicial.

Esta es la segunda sentencia de 
este tipo dictada en el ámbito del 
fútbol español, marcando un prece-
dente importante en la lucha contra 
el racismo en los estadios. LaLiga 
celebró esta resolución, conside-
rándola un paso hacia la erradica-
ción de comportamientos racistas 
en el deporte. «Consolidamos el tra-
bajo que llevamos haciendo desde 
hace años para erradicar esta lacra 
del fútbol español», afirmaron des-
de la patronal.

 El Real Ma-
drid, que se ha mantenido firme en 
su defensa de los valores de igual-
dad y respeto, también se pronun-
ció sobre el asunto. En su comuni-
cado, el club afirmó que «esta es 
la tercera condena penal dictada 
en los últimos meses por los insul-
tos racistas» hacia sus jugadores. 

El compromiso del club es inque-
brantable: «Seguiremos trabajando 
para proteger los valores de nuestro 
club y erradicar cualquier compor-
tamiento racista en el mundo del 
fútbol y del deporte».

 El 5 de 
febrero de 2023, durante un parti-
do entre el RCD Mallorca y el Real 

Madrid, Vinícius Jr. fue el objetivo 
de insultos racistas, lo que llevó a 
LaLiga a presentar una denuncia. 
Solo dos días después, en un en-
cuentro entre el RCD Mallorca y 
el Villarreal, 

Samu Chukwueze sufrió un in-
cidente similar, con la misma per-
sona detrás de los ataques. Este 
patrón ha generado una creciente 

preocupación en el ámbito del fút-
bol español, donde los aficionados 
y los clubes deben trabajar juntos 
para eliminar el racismo.

 Además de las 
condenas a los aficionados, LaLi-
ga también ha llegado a un acuerdo 
extrajudicial en otro caso relaciona-
do. Un menor de edad fue sancio-
nado por insultar y lanzar botellas 
de agua contra el centrocampista 
francés Aurélien Tchouameni. 

Este acuerdo incluye la obli-
gación del menor de disculparse 
y llevar a cabo actividades socio-
educativas, así como pagar sancio-
nes económicas que suman 7.001 
euros. 

LaLiga ha afirmado que «ambas 
actuaciones son fruto del trabajo 
continuado de LaLiga y los clu-
bes», resaltando la importancia 
de la identificación y denuncia de 
estos comportamientos.

 El presidente de LaLiga, Ja-
vier Tebas, expresó su satisfacción 
con la condena y reafirmó el com-
promiso de la organización en la lu-
cha contra el odio en el fútbol. «No 
habrá grito, cántico racista en un 
estadio sin condena penal», asegu-
ró en su perfil oficial de X. 

Este compromiso no solo refle-
ja la seriedad con la que se toma la 
cuestión del racismo, sino también 
el deseo de crear un entorno más 
seguro y respetuoso para todos los 
jugadores y aficionados.

La condena del aficionado que 
profirió insultos racistas a Vinícius 
Jr. y Samu Chukwueze es un paso 
significativo hacia la erradicación 
de comportamientos racistas en el 
fútbol español. 

La colaboración entre LaLiga, los 
clubes y los aficionados es esencial 
para asegurar que la lacra del ra-
cismo no tenga lugar en nuestros 
estadios. La lucha continúa, y con 
cada condena, se envía un mensa-
je bastante claro: el fútbol debe ser 
un espacio de respeto, inclusión y 
diversidad.

/ BARCELONA

El FC Barcelona ha arrancado La-
Liga EA Sports 2024-25 como un 
rodillo y después de las primeras 
siete jornadas se encuentra en lo 
más alto de la tabla clasificatoria 
habiendo sumado un pleno de vic-
torias, resultados que le han servido 
para sumar 21 puntos en su casille-
ro, cuatro más que el Real Madrid, 
segundo y máximo rival por el títu-
lo. Pocas eran las expectativas que 
generaba el FC Barcelona de cara 

a la temporada 2024-25. Sin apenas 
fichajes, más allá de Dani Olmo, a 
causa de la grave situación econó-
mica que atraviesa el club, el prin-
cipal atractivo del equipo era el del 
banquillo, donde llegaba el técnico 
alemán Hansi Flick para sustituir a 
Xavi Hernández. Y después de dos 
meses al frente del equipo, Flick ha 
conseguido desatar el estado de eu-
foria entre la afición ‘culer’.

El FC Barcelona está siendo el me-
jor equipo de este inicio de LaLiga y 
son, de las cinco grandes ligas, junto 

al Bayern Múnich, los únicos que 
han sumado la victoria en todos los 
partidos disputados. Siete victorias 
de siete posibles que convierten al 
equipo de Flick en uno de los nue-
ve equipos que a lo largo de las 84 
temporadas de Primera División han 
conseguido este arranque sin fallos. 
En términos blaugranas, lo conse-
guido por este Barça supone igualar 
el mejor arranque de la historia del 
club, algo (el 7 de 7) que solo habían 
logrado en las temporadas 2013-14 
y 2017-18. Aunque un inicio así no 
ha garantizado a los ‘culers’ acabar 
levantando el título liguero, ya que 
en 2014 el equipo entonces dirigido 
por Gerardo ‘Tata’ Martino acabaría 
en segundo lugar tras perder en la 
última jornada ante el ganador At-
lético de Madrid en el Camp Nou.
Sin embargo, mucho mejor recuerdo 
les trae a los ‘culers’ la temporada 

2017-18. Ese curso, a las órdenes de 
Ernesto Valverde, el Barça acabó 
levantando su título de Liga núme-
ro 25. Aunque lo más relevante de 
aquella campaña liguera fue que el 
equipo tan solo cayó derrotado en 
un partido en las 38 jornadas, alar-
gando su condición de invicto hasta 
la penúltima fecha. Así, Hansi Flick 
y su equipo han conseguido sumar 
en los primeros siete encuentros 
ligueros más puntos que algunos 
equipos históricos del FC Barcelo-
na como los dirigidos por Pep Guar-
diola o Luis Enrique Martínez. En 
el caso del técnico de Santpedor, su 
mejor comienzo liguero fue el logra-
do en la campaña 2009-10, cuando 
llegó al octavo partido con un regis-
tro de 19 puntos, mientras que ‘Lu-
cho’ igualó esa cuantía de puntos 
en su primera temporada al frente 
del equipo catalán (2014-15). Otro 
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dato que invita al optimismo es la 
capacidad goleadora del equipo en 
LaLiga. El Barça es, con diferencia, 
el equipo más goleador de Primera 
hasta el momento con 23 goles en 
7 partidos. Una media de 3,3 goles 
por partido que tan solo supera en 
las cinco grandes ligas el Bayern, 
que promedia 4 goles por encuentro 
en las cuatro primeras jornadas de 
Bundesliga. Tan bueno es el ritmo 
goleador del equipo de Hansi Flick 
que en caso de mantenerse durante 
el resto de la competición estable-
cería la mejor marca goleadora de 
la historia de LaLiga (126). Además, 
si se tienen en cuenta únicamente 
los siete primeros encuentro ligue-
ros, los 23 goles del Barça 24-25 es 
la sexta mejor marca del club en la 
historia y, en comparativa con todos 
los equipos, tan solo cuatro llevaban 
más goles que los azulgranas.



/ MADRID

El Pertamina Mandalika Internatio-
nal Circuit acoge este fin de sema-
na el Gran Premio de Indonesia, la 
decimoquinta cita del Mundial de 
motociclismo. 

La emoción está al rojo vivo en 
MotoGP, donde las Ducati prota-
gonizan una intensa lucha interna, 
destacando la posición del español 
Jorge Martín, quien ha aumentado 
su ventaja tras los problemas que 
enfrentó su competidor directo, el 
vigente campeón Francesco Bag-
naia, durante la reciente carrera 
en Misano. Bagnaia, quien tiene 
buenos recuerdos del circuito de 
Mandalika, buscará recuperar te-
rreno, aunque las condiciones en 
Indonesia siempre representan un 
desafío.

 La afición en Indo-
nesia por las motos es desbordan-
te. Los pilotos pudieron apreciar el 
fervor local nada más llegar, gracias 
a la ‘parade’ organizada por Dor-
na, que les permitió disfrutar de un 
primer contacto con las masas. Sin 
embargo, la verdadera acción se vi-
virá en la pista de un trazado con-
siderado complicado y ‘tricky’ por 
los propios pilotos. La atmósfera 
en Mandalika es electrizante, con 
miles de aficionados ansiosos por 
ver a sus ídolos en acción.

 Llegando 
al circuito, Jorge Martín se presen-
ta como el líder de la categoría rei-
na. En el último Gran Premio de la 
Emilia-Romagna, logró un segundo 
puesto tras un emocionante y con-
trovertido final donde Enea Bastia-
nini, también de Ducati, le superó 
en una maniobra arriesgada que ha 
dejado a Martín con ganas de ven-
ganza. Aunque el piloto madrileño 
tiene un margen de 24 puntos so-
bre Bagnaia, la tensión entre am-
bos crece, y Martín ha afirmado que 
en Mandalika intentará «devolver 
la moneda» a Bastianini o a quien 
se presente.

A pesar de que Bastianini y el 
cuarto clasificado, Marc Márquez, 
aún están en la pelea, todo parece 
indicar que el título mundial se dis-
putará nuevamente entre Martín y 
Bagnaia, tal como sucedió el año 
pasado. Márquez, por su parte, ha 
declarado que se siente satisfecho 
con sus logros hasta el momento y 
que su objetivo ahora es disfrutar 
de las últimas carreras.

 El 
año anterior, Bagnaia se coronó en 
Mandalika en una carrera ajustada, 
donde Maverick Viñales (Aprilia) 
quedó a tan solo 3 décimas del ita-
liano, seguido por Fabio Quartara-
ro (Yamaha) en el podio. 

Este año, la pregunta es si Du-
cati podrá reafirmar su dominio 
en un escenario donde las Aprilia 
han comenzado fuertes, aunque sus 
rendimientos han flaqueado en las 
últimas citas. Asimismo, Yamaha 
y Honda no se esperan entre los 
principales contendientes, dejan-
do la oportunidad a KTM y GasGas, 
con Pedro Acosta brillando como el 
campeón de Moto2 en el año pasa-
do en Indonesia.

 En Mo-
to2, el japonés Ai Ogura lidera el 
campeonato con una ventaja de 22 
puntos sobre el español Sergio Gar-
cía Dols, quien necesita urgente-
mente remontar posiciones. La gira 
asiática podría ser el trampolín per-
fecto para el español. Sin embargo, 
otros competidores como Joe Ro-
berts y Alonso López están a una 
distancia considerable, a 45 y 48 
puntos respectivamente, y deberán 
dar lo mejor de sí para no quedar 
fuera de la lucha.

 Por otro 
lado, en Moto3, el colombiano Da-
vid Alonso se acerca a la posibili-
dad de conquistar el campeonato. 

Con una sorprendente ventaja de 
82 puntos sobre sus más cercanos 
perseguidores, Daniel Holgado y 
Collin Veijer, ambos con 189 pun-
tos, Alonso está en una posición 
privilegiada. 

Sin embargo, todos los competi-
dores en la categoría deberán tener 
cuidado con él, ya que cualquier 
error podría permitirle consolidar 
su liderazgo. 

Con todos estos elementos en jue-
go, el Gran Premio de Indonesia 
promete ser un evento repleto de 
acción, estrategia y emoción. Los 
pilotos no solo se enfrentan a un 
trazado complicado, sino también 
a la pasión inigualable de los aficio-
nados locales. 
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El piloto australiano Daniel Ricciar-
do ha oficializado su salida de la 
Fórmula 1 ayer jueves, marcando el 
fin de una etapa en la que regresó 
al ‘Gran Circo’ después de un bre-
ve parón a finales de 2022. Su pues-
to en el equipo Visa Cash App RB 
F1 será ocupado por el neozelan-
dés Liam Lawson hasta el final de 
la temporada. Ricciardo deja la F1 
con efecto inmediato, una decisión 
que llega tras una serie de actuacio-
nes decepcionantes que han levan-
tado rumores sobre su despedida.

Laurent Mekies, jefe del equipo, ex-
presó su agradecimiento hacia Ric-
ciardo, destacando que “trajo mu-
cha experiencia y talento al equipo 
con una actitud fantástica, que nos 
ayudó a desarrollar y fomentar un 
gran espíritu de equipo.” Este reco-
nocimiento resalta la contribución 
positiva que Ricciardo hizo duran-
te su tiempo en AlphaTauri, equi-
po que cambió de nombre a RB al 
inicio de esta temporada. El aus-
traliano, de 35 años, comenzó su 
aventura en la F1 en 2011 y ha te-
nido una carrera notable, con un 
total de ocho victorias, 32 podios 

y 258 Grandes Premios. Su mejor 
resultado en un campeonato mun-
dial fue el tercer puesto en 2014 y 
2016. Sin embargo, en las últimas 
carreras, Ricciardo había mostrado 
un rendimiento por debajo de sus 
expectativas, lo que ha alimentado 
la especulación sobre su futuro en el 
deporte. Con la salida de Ricciardo, 
Yuki Tsunoda se verá acompañado 
por Liam Lawson, quien ya ocupó 
el lugar del australiano en cinco ca-
rreras el año pasado debido a una 
lesión. Lawson, hasta ahora piloto 
reserva, hará su debut oficial en el 
Gran Premio de Estados Unidos, 
programado del 18 al 20 de octubre 
en Austin. La llegada de Lawson a la 
pista representa una nueva oportu-
nidad para él y un cambio significa-
tivo para el equipo en su búsqueda 
de mejores resultados.



/ SANTANDER

Cristina Bucsa tuvo un brillante es-
treno en el Abierto de China, donde 
este jueves logró una convincente 
victoria sobre la joven promesa lo-
cal Yao Xinxin en dos sets, con un 
marcador de 3-6, 2-6. Este encuen-
tro, que se llevó a cabo en la pista 
secundaria Moon del complejo te-
nístico de la capital china, duró una 
hora y 33 minutos, tiempo en el que 
Bucsa demostró su gran control so-
bre el juego, imponiendo su expe-
riencia frente a su adversaria, Yao 
Xinxin, quien a sus 20 años ocupa el 
puesto 286 en el ranking WTA.

 Desde el inicio del par-
tido, Bucsa dejó claro que tenía la 
intención de imponer su juego. A 
pesar de que Yao logró mantener-
se a flote al salvar tres bolas de ro-
tura en su primer servicio, la tenis-
ta española encontró rápidamente 
su ritmo. Bucsa, quien ostenta una 
medalla de bronce olímpico en do-
bles femenino junto a Sara Sorri-
bes Tormo en los recientes Juegos 
Olímpicos de París 2024, mostró 
una habilidad excepcional al mover 

a su rival por toda la pista. Esto le 
permitió cerrar el primer set con 
un 3-6, aprovechando con eficacia 
sus oportunidades de ‘break’. Con 
un impresionante 69,2% de pun-
tos ganados con su primer servicio, 
Bucsa destacó no solo por su po-

tencia, sino también por su consis-
tencia y solidez en la cancha. Yao, 
por su parte, no pudo encontrar res-
puesta ante el poderío de la tenis-
ta de Torrelavega, que exhibió un 
juego más maduro y estratégico, 
factores clave que le permitieron 
dominar el primer set.

 El segundo set 
continuó la misma tendencia, con 
Bucsa rompiendo el servicio de la 
china desde el inicio, lo que le per-
mitió colocarse rápidamente 0-2 en 

el marcador. A pesar de los inten-
tos de Yao por recuperarse y su re-
sistencia en los puntos, la cántabra 
mantuvo su ventaja de manera só-
lida, mostrando un juego agresivo 
y a la vez controlado. Finalmente, 
Bucsa cerró el encuentro con un 
claro 2-6, asegurando su lugar en 
la segunda ronda.

 Con esta vic-
toria, Bucsa se asegura el pase a la 
segunda ronda, donde se enfrentará 
a la rusa Liudmila Samsonova, ac-
tualmente número 11 del ranking 
mundial y cabeza de serie del tor-
neo. Este próximo duelo promete 
ser un desafío significativo para la 
española, ya que Samsonova es co-
nocida por su juego potente y tácti-
co. Bucsa tendrá que elevar su nivel 
y mantener la misma concentración 
que mostró en su primer partido 
para competir eficazmente contra 
una jugadora de su calibre.

El Abierto de China de este año 
no solo ha sido un escenario para 
la actuación de Bucsa, sino que 
también cuenta con la presencia 
de grandes estrellas del tenis mun-
dial, como la rusa Aryna Sabalenka 

y la estadounidense Jessica Pegula, 
quienes se perfilan como las prin-
cipales candidatas al título. Sin 
embargo, la campeona vigente y 
actual número uno del mundo, la 
polaca Iga Swiatek, no participa-
rá en esta edición, lo que abre aún 
más las posibilidades en la lucha 
por el trofeo.

 Bucsa, que sigue cre-
ciendo en el circuito, tiene ante sí 
una gran oportunidad en Pekín. Su 
actuación en el Abierto de China 
puede ser un trampolín importan-
te para su carrera, consolidando su 
buen momento y dándole la confian-
za necesaria para seguir avanzando 
en uno de los torneos más presti-
giosos del circuito WTA. La tenista 
española ha demostrado que pue-
de competir al más alto nivel, y su 
determinación y talento prometen 
un futuro brillante en el tenis pro-
fesional. Con cada partido, Bucsa 
se acerca más a sus objetivos y a 
convertirse en una figura destaca-
da en el tenis femenino. El próximo 
encuentro será una prueba crucial 
para ella, y los aficionados estarán 
atentos a su desempeño.

/ MADRID

La tenista española Sara Sorribes 
protagonizó ayer jueves una ma-
ratoniana victoria en su estreno 
en el torneo de Pekín, puntua-
ble para la WTA y que se disputa 
sobre pista dura, tras imponer-
se a la china Gao Xinyu en tres 
sets 6-7(5), 7-5, 7-5 en el cuarto 
encuentro más largo de la his-
toria de la Era Open femenina. 
La castellonense necesitó 4 ho-
ras y 15 minutos para sellar su 
pase a la segunda ronda, unos 
días después de que la alemana 
Laura Siegemund invirtiese seis 
minutos menos para derrotar a 
la china Wang Xiyu en Huan Hin 
(Tailandia).

Un triunfo maratoniano para 
la levantina, acostumbrada a 
este tipo de partidos ya que, tal 
y como indicó la WTA, ha estado 
en cuatro de los 13 encuentros de 
mayor duración en la Era Open 
del circuito femenino. Así, nece-
sitó 3 horas y 54 minutos para ba-
tir a la colombiana Camila Osorio 
en Cleveland (Estados Unidos) 
en 2022, 3 horas y 51 minutos 
para ganar a la italiana Camila 
Giorgia en Roma en 2021, mis-
mo tiempo que en su derrota se-
manas después en Roland Ga-
rros ante la brasileña Beatriz 
Haddad-Maia.

Por delante de Sorribes está 
el histórico duelo de más de 
seis horas en Richmond (Esta-
dos Unidos) en 1984 entre Vicki 
Nelson-Dunbar y Jean Hepner 
6-4, 7-6(11), el de 4 horas y 44 
minutos del Abierto de Australia 
de 2011 entre Francesca Schia-
vone y Svetlana Kuznetsova, y 
el de 4 horas y 19 minutos entre 
Barbora Strycova y Regina Ku-
likova, también en Melbourne 
aunque en 2010.

La española fue capaz de levan-
tar un 5-3 en el primer set ante 
Gao, pero cedió en el ‘tie-break’ 
(7/4). En la segunda, arrancó 
mejor y aunque llegó a dominar 
4-1, vio como su rival igualaba el 
partido antes de perder su saque 
cuando buscaba otra ‘muerte sú-
bita’. Más dramático fue el terce-
ro y definitivo, que tenía encarri-
lado tras colocarse con un claro 
5-1 y servicio. La china reaccio-
nó, pero repitió el desenlace de 
la segunda manga y después de 
igualar, y de incluso tener dos bo-
las de ‘break’ con 5-5, perdió el 
choque con una rotura final. La 
alegría de Sorribes, que ahora se 
enfrentará a la estadounidense 
Madison Keys, estuvo acompa-
ñada de Cristina Bucsa, con la 
que ganó el bronce en dobles en 
Paris 2024.
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El ciclista español Iván Cobo con-
tinuará dos años en el Kern Phar-
ma, según anunció ayer jueves el 
conjunto navarro, que confirmó su 
confianza en un corredor que aún 
no cuenta con victorias profesiona-
les, pero que ya ha dejado muestras 
de su talento este año, finalizando 
noveno en una etapa de la Vuelta 
al País Vasco.

La renovación del cántabro de 
24 años «ratifica el cuidado de la 
cantera» por parte del Kern Phar-
ma. Cobo está disputando su tercer 
año como profesional, y aunque no 
ha logrado tener la continuidad de-
seada, ha conseguido buenos re-
sultados como el noveno puesto en 
la general del Tour de Omán o un 
segundo puesto en una etapa del 
Tour de Taiwán, además del nove-
no lugar en la etapa de la ‘Itzulia’ de 
este año. «Su innegable capacidad 
para escalar y su explosividad se-
guirán al servicio del Equipo Kern 
Pharma los dos próximos cursos», 
destacan desde la formación. Por su 
parte, el corredor agradece «mucho 
el apoyo» que le brindan con esta 
renovación. Para él han sido meses 

El golfista Jon Rahm vuelve al reto de ganar por cuarta vez el Accio-
na Open de España, para superar así a su ídolo Severiano Baslleteros, 
en el torneo del DP World Tour que arrancó ayer jueves en el Club de 
Campo Villa de Madrid, con el hándicap de tener el cuerpo y la cabe-
za aún aterrizando en la capital. El de Barrika llegó por los pelos a un 

torneo que siempre ha mimado, en todas sus categorías. Además, una 
gripe, que le impidió tomar parte de la final por equipos del LIV Golf la 
pasada semana, puso también en duda su participación en el Open de 
España. Finalmente, aunque sin coger un palo en siete días, como con-
fesó en la previa, Rahm será de la partida como ídolo local y aspirante.

/ BARCELONA

Los jóvenes regatistas italianos 
del Luna Rossa Prada Pirelli se 
han proclamado campeones este 
jueves de la Unicredit Youth 
America’s Cup de Barcelona al 
conquistar la final con una am-
plia victoria sobre el NYYC Ame-
rican Magic de Estados Unidos, 
en una regata de seis tramos con 
vientos de hasta 18 nudos y gran-
des olas en el campo de regatas 
barcelonés.

Liderados por el timonel Mar-
co Gradoni y su cotimonel Gian-
luigi ‘Gigi’ Ugolini, y de sus ‘trim-
mers’ Rocco Falcone y Federico 
Colaninno, el Luna Rossa Prada 
Pirelli italiano llevó a cabo una 
final excepcional y no dio opción 
alguna al barco estadounidense, 
siempre por detrás.

Con una navegación constante 
y aprovechando la penalización 
de entrada en la caja de presali-
da del NYYC American Magic, 
el Luna Rossa lo tuvo fácil para 
dominar y, con su navegación sin 
fallos y volando sobre un mar de 
olas de más de 1 metro, se llevó 
el triunfo con holgura, con los 
americanos pagando cara la pe-
nalización inicial de 75 metros 
por llegar antes al extremo de 
babor de la línea de salida.

Luna Rossa no cometió ningún 
error e inclusó pasó las puertas 
de sotavento sobre los dos ‘foils’ 
(alerones) en un viento de 18 nu-
dos, y se mantuvieron firmes en 
las puertas de arriba, contra la di-
rección del viento, a velocidades 
superiores a los 46 nudos.

Para el equipo juvenil de la 
America’s Cup del NYYC, lide-
rado por Harry Melges, con su 
cotimonel Kyle Navin, y sus tri-
mmers Severin Gramm y Finn 
Rowe, se acabó el sueño en una 
regata de ‘match race’, cara a 
cara y a una carta, tras hacer-
lo bien en las rondas previas en 
regatas de flota -todos contra 
todos-. 

Los estadounidenses se vieron 
36 segundos por detrás respecto 
a la tripulación italiana tras esa 
penalización de salida y no pu-
dieron remontar.

Al ganar la UniCredit Youth 
America’s Cup, después de so-
brevivir a un pequeño susto en 
la trasluchada final en el último 
tramo hacia la línea de llegada, 
el proyecto juvenil del Luna Ros-
sa Prada Pirelli «deja huella», se-
gún la organización de la regata, 
y marca un hito para el futuro de 
la participación de Italia en la éli-
te de la vela.

/ MADRID

Luka Doncic concluyó la tempo-
rada 2023-24 con decepciones 
significativas, incluyendo una 
dura derrota (4-1) en la final de 
la NBA frente a los Boston Cel-
tics, que le dejó agotado física-
mente, y la no participación en 
los Juegos Olímpicos de París 
2024 tras el fracaso de Eslove-
nia en el Preolímpico. 

Un protagonista en la elimina-
ción fue Goran Filipovic, quien 
ha firmado con el Valencia Bas-
ket en un movimiento de urgen-
cia. El equipo, dirigido por Pedro 
Martínez, enfrenta lesiones de 
Chris Jones y Sergio De Larrea, 
lo que ha llevado a la contrata-
ción provisional de Filipovic por 
dos meses. 

El base croata, exjugador del 
Leyma Coruña, tuvo un notable 
desempeño en la última tempo-
rada, destacando en la ABA Le-
ague y en el Preolímpico, donde 
contribuyó a la victoria de Cro-
acia sobre Eslovenia. 

El Valencia Basket debutará 
en la Liga Endesa ante el BAXI 
Manresa tras un estreno positi-
vo en Eurocup.

complicados después de sufrir una 
mononucleosis entre abril y mayo, 
lo que ha privado de disputar nin-
guna carrera desde el 21 de abril 
que disputó la Lieja-Bastoña-Lieja 
sin llegar a completarla. 

«Estuve completamente sin fuer-
zas durante muchos días y no ha 
sido hasta estas últimas semanas 

cuando he podido salir a la carre-
tera poco a poco y he comenzado 
a sumar horas», confiesa un Cobo, 
que quiere volver a sentirse «corre-
dor» y «mantener todo el año ese 
nivel alto» que ha alcanzado en al-
gunas ocasiones. «Confío en que 
mi mejor versión está por venir», 
concluyó.



Villaescusa se podrá disfrutar de 
la actuación ‘Cyrano, una historia 
de narices’, de Domani Productora 
a las 20.00 horas. Esta producción 
se podrá ver también el sábado 28 
en el auditorio David Bustamante 
en San Vicente de la Barquera a las 
20.30 horas.

Ese mismo día, Alberto Sebas-
tián presentará su cuentacuentos 
‘El más feroz’ en Suesa a las 17.00 
horas; a la misma hora, el mago Ju-
lianini actuará en Los Tojos, y a las 
18.00 horas, Nando Caneca ofre-
cerá el espectáculo ‘Wooow’ en el 
teatro de Orejo.

El programa de esta semana con-
cluirá con los conciertos de la ar-
pista Annie Chambers, quien in-
terpretará el concierto ‘Un sueño 
de medianoche’ en los jardines de 
Costamar en Limpias a las 19.30 ho-
ras, y el de Daniel Peña a las 21.00 
horas en la plaza del Ayuntamien-
to de Miengo.
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Los circuitos escénicos promovi-
dos por la Consejería de Cultura, 
Turismo y Deporte llegarán este 
viernes 25 y sábado 26 de septiem-
bre a un total de diez localidades 
cántabras dentro de la programa-
ción que ofrece tanto ‘Territorio’ 
como ‘Escena’, con propuestas que 

abarcan el teatro, la música y los 
cuentacuentos, a cargo de compa-
ñías profesionales de la región.

Según ha detallado el Gobierno 
en una nota de prensa, este viernes 
27, el programa artístico llegará al 
salón de actos de Gama, Bárcena de 
Cicero, donde a las 18.00 horas, la 
compañía C3T pondrá en escena ‘La 
que lio Caperucita’. Mientras, a la 

misma hora, Épalu Títeres ofrecerá 
‘El viaje de Martina’, en la bibliote-
ca de Mortera, Piélagos.

En esa misma jornada el centro 

Cultural Ateca de Santander acoge-
rá el espectáculo de Cantarina, ‘Un 
universo perfecto’, a las 19.00 horas. 
Además, en la casa de Cultura de 

 

/ SANTANDER

La 42 Feria Internacional del Libro 
Liber, que promueve la Federación 
de Gremios de Editores de España 
(FGEE), prevé contar con 250 ex-
positores de 12 países y organizar 
unas 75 sesiones profesionales del 
1 al 3 de octubre en el recinto Gran 
Via de Fira de Barcelona. Además, 
el Premio Boixareu Ginesta al Li-
brero del año será para la Librería 
Gil de Santander

En rueda de prensa este jueves, 
el presidente del Liber, Daniel Fer-
nández, ha recordado que en esta 
edición se abordará el impacto de la 
IA en el sector del libro, y ha desta-
cado que es una feria «básicamen-
te exportadora», ya que dice que 
aproximadamente un tercio de la 
exportación anual del libro espa-
ñol se genera en el Liber.

El Liber 2024 presentará la oferta 
de novedades y fondos bibliográfi-
cos producidos en España, desde 
los grandes grupos editoriales a la 
pequeña y mediana edición, edi-
ciones independientes, la científi-
co-técnica o especializada en libro 
religioso, didáctico, educativo o li-
teratura infantil y juvenil.

El director de Liber - Fira de Bar-
celona, Ángel Celorrio, ha destacado 

las jornadas profesionales, con unos 
194 ponentes, donde los visitantes 
«podrán hacer un intercambio de 
conocimientos y negocio», y que 
esperan atraer a unos 7.000 profe-
sionales, de los cuales el 40% serán 
internacionales.

También estarán presentes em-
presas que proveen productos y 
servicios relacionados con la pro-
ducción, distribución y comer-
cialización de libros, incluyendo 
formatos digitales como ebooks, 
audiolibros y podcasts, además de 
asociaciones profesionales.

Se ha invitado a 680 profesiona-
les y se prevén más de 3.500 en-
cuentros de negocio; y las jorna-
das incluirán los preparativos para 
la participación de España como 
país invitado en la Feria Interna-
cional del Libro de Bogotá 2025, y 
de Barcelona como ciudad invitada 
en la Feria Internacional del Libro 
de Guadalajara 2024.

 Una de las principales noveda-
des es la coincidencia del Liber con 
la feria Graphispag, de la industria 
gráfica y la comunicación visual en 
España, y el director ejecutivo de la 
FGEE, Antonio Mª Ávila, cree que 
esto muestra la «unidad entre los 

editores y los gráficos».
Durante el Liber habrá activida-

des relacionadas con el uso de las 
nuevas tecnologías como instru-
mento de marketing y también jor-
nadas profesionales sobre la IA, la 
sostenibilidad, la comercialización, 
el fomento de la lectura, la venta de 

derechos y la propiedad intelectual. 
La feria contará con la presencia de 
instituciones públicas y entidades 
con participaciones colectivas de 
Madrid, Galicia, Andalucía, Barce-
lona, País Vasco, Comunidad Valen-
ciana y Asturias, así como sellos in-
ternacionales --sobre todo de China, 

Grecia e Italia-- interesados en la 
venta de derechos editoriales.

En la rueda de prensa también ha 
estado Fernando Benzo, que rele-
vará a Ávila como secretario gene-
ral de la FGEE una vez se jubile, así 
como el nuevo gerente de la fede-
ración, José Manuel Anta.

El 2 de octubre se concederá el Homenaje 
Liber 2024 al editor y librero Miguel García 
(Machado Libros); y al director de la Real 
Academia Española (RAE), Santiago Mu-
ñoz Machado, el Premio Liber 2024 al autor 
hispanoamericano más destacado. También 
se entregará el Premio Boixareu Ginesta al 
Librero del año será para la Librería Gil de 
Santander, y el de Fomento de la Lectura en 
Medios de Comunicación a ‘La Cultureta’ del 

programa ‘Más de Uno’ de Onda Cero, diri-
gido por Carles Alsina. Por último, el Espazo 
Lectura de Gondomar (Pontevedra) recibi-
rá el Premio al Fomento de la Lectura en Bi-
bliotecas abiertas al público; y el Premio a 
la mejor adaptación audiovisual de una obra 
literatura será para el largometraje ‘El maes-
tro que prometió el mar’, dirigida por Patri-
cia Font y basada en la novela de Francesc 
Escribano.



el próximo verano en un evento 
que ya trabaja para ofrecer la me-
jor experiencia musical, de ocio y 
de gastronomía en un esfuerzo que 
se verá reflejado en la mejora de la 
ubicación estratégica de las zonas 
del festival.

Tenerife Cook Music Fest 2025 
multiplicará el número de barras y 
puestos gastronómicos con respecto 
a ediciones pasadas, creará accesos 
rápidos dentro del Festival para las 
zonas Premium, así como un acce-
so fast para las entradas prevalida-
das. También habrá mayor número 
de cabinas de baños y presencia de 
personal informativo.

El Festival volverá a contar con 
24.000 metros cuadrados, lo que lo 
confirma como el mayor de Cana-
rias, con un compromiso de supe-
ración ante los miles de seguidores 
que lo han acompañado en todas 
sus ediciones y que lo han conver-
tido en referente dentro de los fes-
tivales estivales.

 ARTE&VIDA
Viernes de septiembre de 2024

/ TENERIFE

El Tenerife Cook Music Fest 2025, 
que se celebrará los días 18 y 19 de 
julio en el puerto de Santa Cruz, ya 
ha vendido más de 5.000 entradas 
mediante el sistema de preventa, 
tras haberse puesto a disposición de 
los seguidores y seguidoras del Fes-
tival un 50% de descuento en todas 
las localidades para este evento.

La campaña de preventa tiene 
como novedad el envío a domicilio 
de las entradas y, además, supone 
contar con un seguro de cancela-
ción gratuito, regalos de merchand, 
pulsera prevalidada sin colas y pul-
sera de reacceso gratuita y acceso 
fast exclusivo.

La última edición del Tenerife 
Cook Music Fest congregó a más 
de 50.000 asistentes en la capital 

tinerfeña, convirtiéndose así en la 
capital mundial de la música latina 
tras reunir a artistas como Malu-
ma, Aitana, Ryan Castro, Lia Kali, 

Victor Manuelle, Elvis Crespo, Olga 
Tañon, Gilberto Santa Rosa o Jerry 
Rivera. Los grandes artistas a nivel 
nacional e internacional volverán 

/ MADRID

El CaixaBank Madrid Live Expe-
rience arranca este jueves, 26 de 
septiembre en el Teatro CaixaBank 
Príncipe Pío, alcanzando su cuarta 
edición con un cartel en el que figu-
ran Mikel Erentxun, Bonnie Tyler, 
Jethro Tull, Álex Ubago, Leo Rizzi, 
Siloé y Club del Río.

El festival, que se prolongará has-
ta el 2 de octubre, arranca hoy con 
la actuación de Mikel Erentxun, en 
el marco de su gira con motivo del 
lanzamiento de ‘Septiembre’, su 
último álbum de estudio.

El que fuera integrante de la ban-
da Duncan Dhu celebra sus más de 
30 años de trayectoria como can-
tante en solitario con éxitos como 
‘A un minuto de ti’ o ‘Mañana’, lan-
zados a lo largo de su carrera, así 
como temas de su nuevo álbum 
‘Tú y yo’, ‘Si no es por ti’ o ‘Tren 
a Marte’.

Leo Rizzi, artista uruguayo-espa-
ñol, una de las figuras más signifi-
cativas de la escena indie-pop espa-
ñola y latina actual, también estará 
presente este año en el Caixabank 
Madrid Live Experience, el viernes 
27 de septiembre, presentando en 
exclusiva su álbum debut ‘Pájaro 

azul’.
El cantante alcanzó el éxito in-

ternacional en 2021 con ‘Amapo-
las’, una canción que le catapultó a 
las listas globales. Actualmente, el 
artista se encuentra inmerso en el 
lanzamiento de este nuevo álbum 
que verá la luz el próximo mes de 
septiembre y del cual ya ha publi-
cado algunos adelantos como ‘2mil 
horas’ o ‘Malvas’.

Este concierto está ligado a la 
preventa del disco, para obtener 
la entrada habrá que registrar el 
comprobante de compra del álbum 
en la página web del artista.

Asimismo, el festival contará el 
sábado 28 de septiembre con el con-
cierto de la artista internacional 
Bonnie Tyler, conocida por cancio-
nes tan icónicas como ‘Total Eclip-
se of the Heart’ o ‘Holding Out for 
a Hero’.

La cantante y compositora ce-
lebra el lanzamiento de su tercer 
álbum en vivo ‘In Berlin’, grabado 
en 2019 en el teatro Admiralspa-
last, una recopilación de los gran-
des éxitos de su carrera.

 Por su parte, 
la música en español tendrá un peso 

importante en la nueva edición del 
festival, con la actuación del músico 
y cantautor Álex Ubago, el domingo 
29 de septiembre. El artista se su-
birá al escenario del Teatro Caixa-
Bank Príncipe Pío para celebrar el 
lanzamiento de su nuevo álbum, 
coincidiendo con sus 20 años de 
trayectoria en la música. ‘Eres mi 
todo’ y ‘Si es por los dos’ son algu-
nos de los adelantos del disco que 
llegará a finales de 2024.

Jethro Tull, la mítica banda de 
rock británica, también estará pre-
sente en la cuarta edición de Caixa-
bank Madrid Live Experience, el 
lunes 30 de septiembre. La banda, 
formada en 1964, es considerada 
una leyenda viva de la música, sien-
do una de las agrupaciones de rock 

más longevas e influyentes.
Además, el martes 1 de octubre, 

la banda vallisoletana Siloé pasa-
rá por el escenario del Caixabank 
Madrid Live Experience con un re-
pertorio de canciones destinadas a 
ser coreadas en grandes recintos. 
Algunos de sus temas más destaca-
dos son ‘Nada que se parezca a ti’, 
‘Todos los besos’ o ‘La verdad’.

Como broche, el miércoles 2 de 
octubre, el festival acogerá la ac-
tuación de Club del Río. La banda 
madrileña celebra sus diez años de 
andadura en la música de la mejor 
manera posible, en plena gira por 
el lanzamiento de su nuevo disco 
‘Todo alrededor’, que salió a la luz 
el pasado mes de abril. ‘Lobo Ami-
go’, ‘Remedios’ y ‘Mística Voraz’ 

son algunas de sus canciones más 
populares.

El sábado 28 de septiembre, 
‘Rock en familia’ presenta ‘¡Viva 
el pop español!’, un espectáculo de 
música en directo dirigido a los más 
pequeños, con el que la familia al 
completo podrá disfrutar de lo me-
jor del pop español de los 80 y 90.

Además, el grupo infantil Pica 
Pica regresa el domingo 29 de sep-
tiembre a las sesiones matinales del 
festival con su divertido espectácu-
lo musical. Durante el número, Na-
cho Bombín, Emi Bombón y Belén 
Pelo de Oro, bailarán y cantarán a 
través de una función educativa, in-
teractiva y lúdica, con una apuesta 
por recuperar los juegos populares 
y las canciones de toda la vida.
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La dramaturga María Velasco ha 
salido galardonada con el Premio 
Nacional de Literatura Dramática, 
correspondiente al año 2024, por su 
obra ‘Primera sangre’, a propuesta 
del jurado reunido este jueves. El 
premio, concedido por el Minis-
terio de Cultura, está dotado con 
30.000 euros.

El jurado ha destacado la obra 
‘Primera sangre’ por «la fuerza 

dramática de un texto fabulado, 
de bello lenguaje lírico» y por el 
«estilo único y muy personal» de 
María Velasco, con el que «consi-
gue llevar a su máxima expresión 
al teatro como arte, comunicando, 
con un diálogo directo, un relato 
pensado de forma totalmente escé-
nica. Asimismo, aseguran que, «a 
medio camino entre el memorial, el 
documento y el cuento gótico», ‘Pri-
mera sangre’ incita a «reflexionar 
sobre realidades que angustian a 

todo el tejido social y nos enfrenta, 
con una delicadeza exquisita, al te-
rror que provocan los abusos y las 
muertes de mujeres y niñas».

El premio reconoció en su pa-
sada edición a Paula Carballeira, 
uniéndose a una amplia lista de 
galardonados, entre quienes se 

encuentran Pablo Remón, Guillem 
Clua, Alberto Conejero, Yolanda 
García Serrano, Alfredo Sanzol, 
Juan Mayorga o Angélica Liddell, 
entre otros.

María Velasco nació en Burgos 
en 1984, es doctora en Comunica-
ción Audiovisual por la Universi-
dad Complutense y máster en Prác-
tica Escénica y Cultura Visual por 
el Museo Nacional Centro de Arte 
Reina Sofía y la Universidad de 
Alcalá.

Durante dos años fue miembro 
del Instituto de la Cinematografía 
y de las Artes Visuales y ha publi-
cado teoría sobre cine, ensayos y 
narrativa y más de una docena de 
obras de teatro.

Además, ha recibido distinciones 
como el Premio Max Aub - Ciutat 
de València (2017); el Premio In-
ternacional Heidelberger Stücke-
markt (2022); y el Premio Max a la 
Mejor Autoría Teatral (2022). Sus 
textos para teatro han sido traduci-
dos a varios idiomas como francés, 
italiano, inglés, alemán y turco.

/ MADRID

Los espacios escénicos de Murcia 
abren sus puertas esta semana al 
teatro y a la danza. En el Teatro Ro-
mea, el viernes y el sábado se repre-
sentará ‘Poncia’, con Lolita Flores 
como protagonista convertida en 
la criada de Bernarda Alba; y en el 

Teatro Circo Murcia se podrá ver el 
domingo por la mañana la primera 
propuesta familiar de la tempora-
da: ‘Plancton’, un espectáculo de 
danza de Ana Rubirola y Big Boun-
cers que habla de que las cosas pe-
queñas pueden ser fundamentales 
en la vida.

‘Poncia’, que se verá en el Teatro 

Romea el viernes 27 y sábado 28 de 
septiembre a las 20.00 horas, es una 
producción de Pentación Espectá-
culos y Teatro Español con drama-
turgia y dirección de Luis Luque. 
La obra está escrita a partir de las 
intervenciones del personaje de la 
criada en la obra de Federico García 
Lorca tras el suicidio de Adela.

En un profundo análisis del per-
sonaje, el autor ha rescatado las pa-
labras de Poncia y las ha convertido 
en ‘reflexión, soliloquios, diálogos 
con fantasmas y sombras’.

Las entradas para ‘Poncia’ tie-
nen un precio de 18, 22 y 24 euros 
y están a la venta en la taquilla del 
teatro (abierta de martes a viernes, 

de 11.00 a 13.30 y de 17.30 a 20.30 
horas, y el sábado desde dos ho-
ras antes del inicio de la represen-
tación) y en la web www.teatroro-
mea.es. Gracias a la colaboración 
con la iniciativa Teatro Accesible, 
la función del sábado 28 será to-
talmente accesible, ya que contará 
con subtitulado adaptado, audiodes-
cripción, bucle magnético y sonido 
amplificado.

De forma habitual, para todos 
los espectáculos escénicos de la 
temporada (excepto conciertos), 
el Teatro Romea y el Teatro Circo 
Murcia cuentan con un sistema de 
accesibilidad auditiva que incluye 
bucle magnético individual y so-
nido amplificado de sala, y que se 
puede solicitar al acceder al pro-
pio teatro.

 El do-
mingo, 29 de septiembre a las 12.00 
horas, se representará en el Tea-
tro Circo Murcia el espectáculo de 
danza ‘Plancton’, de Ana Rubirola 
y Big Bouncers. Los microorganis-
mos que habitan el fondo del mar 
y los lagos sirven de fuente de ins-
piración para desarrollar una expe-
riencia escénica multidisciplinaria 
y sumergir a los pequeños especta-
dores, a través del cuerpo y el mo-
vimiento, en ‘un mundo donde todo 
es posible.

‘Plancton’, que llega a Murcia 
dentro del circuito Danza a Escena, 
y propone así una experiencia para 
todos los públicos que incluye mo-
vimiento, texto, y sonido y que está 
especialmente recomendada para 
niños y niñas entre 6 y 9 años.

Las entradas para este espectá-
culo tienen un precio único de 6 
euros y se pueden adquirir en ta-
quilla (abierta de martes a viernes, 
de 11.00 a 13.30 y de 17.30 a 20.30 
horas, y el domingo desde dos ho-
ras antes de la representación) y 
a través de www.teatrocircomur-
cia.es.
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«No me gusta hablar de polí-
tica, ni mucho menos. La ver-
dad, soy de las personas que 
no dejo en manos del gobierno 
mi futuro, ni mi presente. Esa 
fue la forma en la que me edu-
caron en casa. De hecho, no 
se hablaba de eso, era como: 
‘trabaja, sueña y no pongas 
en manos de terceros tu futu-
ro’. Sin embargo, obviamente, 
sabemos que cada país tiene 
sus necesidades», ha explica-
do el cantante de ‘Mi gente’ 
en una entrevista con Euro-
pa Press.

A diferencia de algunos de 
sus compañeros de profesión 
como Anuel AA o Nicky Jam, 
quienes han hecho campaña 
para las elecciones presiden-
ciales de Estados Unidos en fa-
vor de Donald Trump, Balvin 
no considera que tenga «nada 
que decir» de la carrera hacia 
la presidencia estadounidense, 
porque no es «gringo».

«Hay personas que no na-
cieron con las posibilidades, 
con los beneficios que nacimos 
nosotros. Pero sí, trato de es-
tar lo más alejado posible. Hay 
una ola de poner la presión en 
los artistas para que hablen 
de política y hay a los que les 
nace hacerlo. Es totalmente 
respetable. Pero yo prefiero 
darle felicidad a la gente con 
mi música. Frente a las elec-
ciones en Estados Unidos, no 
soy gringo, no me tocan», ha 
añadido.

Balvin fue uno de los pione-
ros del reguetón con canciones 
como ‘6 AM’, ‘Ginza’ o ‘Bobo’, 
pero él no recoge esa etiqueta 
y, de hecho, se la pasa a otros 
artistas como Daddy Yankee, 
Wisin y Yandel o Tego Calde-
rón, aunque sí reconoce que le 
gusta ayudar a artistas nuevos 
con su plataforma.

Entre esos artistas a los que 

sirvió como altavoz está Rosa-
lía, con la que colaboró en ‘Bri-
llo’ en 2018 y en ‘Con altura’ 
en 2019. Ahora, en su séptimo 
y último disco, ‘Rayo’, el co-
lombiano canta con la también 
catalana Bad Gyal, una artista 
que cree que tiene «carácter» 
y que «no se deja joder».

«Bad Gyal trajo a España ese 
sonido que hacía falta de re-
guetón, de ese reguetón O.G 
(siglas de ‘original gangster’) 
del cual nos enamoramos to-
dos. Le tengo mucho respeto, 
sé que es una mujer con ca-
rácter, a mí me encanta eso. 
Tiene mucha personalidad, de 
esas artistas que se ve que no 
se dejan joder. Es importante 
tener estos personajes que re-
presentan también, fuera de la 

música, un empoderamiento 
de ‘aquí estamos y qué pasa’», 
ha apuntado Balvin.

 En 
ese sentido, el colombiano ha 
señalado al canario Quevedo 
como un punto de inflexión a 
nivel comercial en la indus-
tria musical del género urba-
no en España y asegura que 

ha traído «todo un cambio», 
aunque es consciente de que 
es una escena que ya exis-
tía gracias a artistas como C. 
Tangana.

El pasado agosto, Balvin 
estrenaba ‘Rayo’, un disco en 
el que integra muchas de sus 
facetas, desde el reguetón al 
dembow, pasando por el pop 
electrónico y con el que quiere, 
según ha explicado, «mirar» 
hacia sus «raíces». Además, in-
cluye colaboraciones con artis-
tas de nueva generación como 
Feid, Saiko, Carin León, Bad 
Gyal, Omar Courtz, Quevedo, 
Dei V, Ryan Castro, Luar La L, 
Blessed o YOVNGCHIMI.

«Colaborando con diferen-
tes artistas he pasado diferen-
tes momentos de evolución de 

mi carrera que me permiten 
quedar conectado con nue-
vas generaciones. Yo quiero 
hacer un récord de longevi-
dad, ¿sabes? Quiero que cuan-
do mi hijo tenga 10 años, sus 
amiguitos estén escuchando la 
música y la están disfrutando. 
Es algo que me apasiona, no 
lo estoy pensando por nego-
cio, ni mucho menos, sino por-
que me encanta conectar con 
la gente», ha concluido.

«No dejo en manos 
del gobierno
mi futuro ni
mi presente»



pianista Theo Hill, el contrabajista 
Joris Teepe y el baterista Darrell 
Green

El saxofonista Vincent Herring 
y su Soul Chemistry presenta a la 
también saxofonista japonesa Ere-
na Terakubo el 6 de noviembre, con 
el pianista Urs Hager, el contraba-
jista Ignasi González y el baterista 
Joris Dudli.

El 14 de noviembre actúa el Ra-
món Cardo & Cesc Adroher Trio 
para presentar su disco Tan lluny 
enlloc, con el guitarrista Cesc 

Androher, Abel Boquera al Ham-
mond B3 y el baterista Caspart St. 
Charles.

El cuarteto del contrabajista Or 
Bareket actuará el 19 de noviembre 
con el saxofonista Godwind Louis, 
el pianista Jeremy Corren y la ba-
terista Savannah Harris.

El 22 de noviembre es el turno 
del Mary Halvorson’s Thumbscrew, 
uno de los tríos más interesantes y 
vanguardistas del momento, con la 
increíble guitarrista Mary Halvor-
son, el veterano contrabajista de la 

vanguardia Michael Formanek y el 
baterista Tomas Fujiwara.

Cierra la Sección Oficial el saxo-
fonista Seamus Blake, que actuará 
el 26 de noviembre con el cuarteto 
Ment4l.

 Paralelamente a 
la sección oficial, en los trece con-
ciertos programados de la sección 
Off Festival participarán músicos 
y formaciones, tanto nacionales 
como internacionales, como Bruce 
Barth & Eri Yamamoto, Guillermo 

Celano, Gorka Benítez, Clara Juan 
soler, Joan Saldaña, Adriano Tor-
tora, Marc Miralta, Terra Ensem-
ble, Kontxi Lorente, Song Ah Chae, 
Sebastián Laverde, Jeff Jerolamon, 
Pepi Taveira, Eva Catalá Brut & Na-
ture, DeeJay Foster, Georvis Pico y 
muchos otros.

El festival cuenta de nuevo con el 
patrocinio de la asociación Gente 
del Jimmy Glass Jazz, en una cla-
ra apuesta por apoyar la singular 
programación de grandes figuras 
en este club.

ARTE&VIDA | GENTE
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Tamara Falcó cuenta sus 
planes de ser madre

Sergio Busquets y Elena 
Galera padres por tercera vez

/ VALENCIA

El encuentro, que se desarrollará 
del 13 de octubre al 30 de noviem-
bre, reúne una «selección de figuras 
y estrellas del jazz, agrupadas en 
algo más de mes y medio, que cons-
tituirá, una vez más, una muestra de 
la solvencia y la apuesta internacio-
nal del club valenciano», destaca la 
organización en un comunicado.

Grupos de diversas tendencias 
y distintas procedencias, tanto de 
Estados Unidos como de Europa, 
incluida la Comunidad Valenciana, 
mostrarán la actualidad del jazz in-
ternacional a través de nueve con-
ciertos en la sección oficial y trece 
en su sección Off Festival para pre-
sentar sus trabajos más recientes.

La Sección Oficial del festival se 
abrirá el 13 de octubre con la actua-
ción del solicitado Steve Coleman 
& Five Elements como cabeza de 
cartel, la crême del jazz improvisa-
tivo y de vanguardia, protagonista 
indiscutible en todos los grandes 
festivales.

El 16 de octubre el saxofonista 
Perico Sambeat dirige otra versión 
del exitoso proyecto sobre la música 
de Frank Zappa, con nuevos temas 
del genial músico estadounidense, 
llevados al jazz, tal como hiciera en 
2015, en un proyecto producido una 
vez más por el Jimmy Glass.

El saxofonista Patrick Cornelius 
presenta el 21 de octubre su impre-
sionante New York Quartet con la 
participación especial del pianista 
James Francies y una excepcional 
base rítmica formada por el con-
trabajista Michael Janisch y el ba-
terista Rudy Royston, que graba-
rán en directo un disco para salir 
al mercado bajo la etiqueta Live at 
Jimmy Glass.

La última semana de octubre ac-
túa el quinteto del saxofonista de 
Nueva Jersey Lawrence Clark, con 
el trompetista Duane Eubanks, el 
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Catherine Zeta-Jones y Michael 
Douglas están de celebración. 
El matrimonio de Hollywood 

cumple años el mismo día y han 
querido celebrarlo con sendos 

homenajes que han compartido 
con sus seguidores.  La actriz 

galesa ha felicitado a su marido 
por sus 80 años con dos fotos, 

una de ellas con una imagen de 
hace 25 años del día de su cum-
pleaños, y otra en la que apare-

ce completamente desnuda, con 
la que ha revolucionado a todos 

sus seguidores. «¡Con mi traje 
de cumpleaños!» Después de 

más de 25 años compartiendo 
mi día de cumpleaños con mi 

esposo, ¡me estoy quedando sin 
ideas de regalo! Esta es mi 2ª 

opción, las pelotas de golf eran 
la 1ª... obvio», bromea la actriz, 
que a sus 55 años sigue conser-

vando la belleza y el talento que 
la hizo triunfar.

 
Danna Paola revela su 
‘affaire’ con Neymar

Álvaro de Lama y Emilia 
Alfaro presentan su cuarta hija

/ SANTANDER

El cantautor Ismael Serrano 
regresará después de cuatro 
años a Santander la próxi-
ma semana, para ofrecer, los 
días 4 y 5 de octubre en el 
Teatro Casyc, sendos con-
ciertos en los que presenta-
rá su último disco dentro de 
su nueva gira, ‘La canción de 
nuestra vida’.

Se trata de un espectáculo 
«lleno de poesía» que supo-
ne una experiencia musical 
diferente, alejada del recital 
convencional y que ahonda 
en la apuesta teatral.

El cantautor Ismael Serra-
no incluye en su nuevo ál-
bum «sorpresas», como al-
guna reinterpretación de un 
viejo tema o versiones de au-
tores admirados.

«La vida sin música es un 
etcétera, un aburrido inven-
tario de anécdotas en blan-
co y negro, un viaje en barco 
con marejada y en un cama-
rote sin vistas al exterior. La 
música nos rescata», destaca 
el cantautor sobre este nue-
vo disco, que nació con la 
idea de «encontrar esa can-
ción que ha de convertirse 
en compañera de nuestra 
vida».

Las entradas para ambos 
conciertos ya están a la venta 
de manera anticipada al pre-
cio de 36 euros y la organi-
zación ha informado de que 
prácticamente se han agota-
do las de la segunda jorna-
da, con el 90 por ciento del 
aforo vendido.

/ JAÉN

El cineasta Pedro Almodóvar, 
que recibirá este jueves por la tar-
de el Premio Donostia 2024, ha 
asegurado que lleva 24 horas en 
San Sebastián y en este tiempo 
ha tenido un «tumulto» de emo-
ciones, al borde de las lágrimas, 
si bien luego ha reconocido que 
en algún momento no ha podido 
«reprimirlas».

«Estoy en un momento más 
emocionante de lo que pensaba. 
Mi llegada a San Sebastián ha co-
incidido con mi cumpleaños, con 
el Premio Donostia y con el visio-
nado de mi nueva película. Estoy 

al borde de las lágrimas y en al-
gunas momentos no he podido re-
primirlas», ha asegurado en rueda 
de prensa.

El cineasta ha señalado que 
San Sebastián le sigue provocan-
do emociones «muy profundas» y 
ha recordado que su primera vez 
en el Festival fue hace 44 años con 
su película ‘Pepi, Luci, Bom’.

«Anoche era tal la situación que 
no podía controlarla. Lo que me 
apetecía era hacer una crónica ex-
haustiva de lo que había ocurrido 
durante el día», ha comentado.

La rueda de prensa ha comen-
zado con unos minutos de demo-
ra y con una gran expectación 

por parte de fotógrafos, medios 
de comunicación y personas que 
se han acercado hasta el Kursaal 
a ver al elenco de ‘La habitación 
de al lado’, entre los que se han 
encontrado Tilda Swinton, Raúl 
Arévalo, Vicky Luengo o Juan Die-
go Botto.

Este premio, tal y como afirmó 
el director del Festival de San Se-
bastián, José Luis Rebordinos, en 
una entrevista con Europa Press, 
es una «deuda pendiente» con Al-
modóvar, «el director español más 
importante a nivel internacional». 
«Llevábamos años queriendo dar-
le el premio, este año por fin ha 
cuadrado todo», indicó.
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CARTELERA

/ MADRID

La actriz Nuria Espert, quien ha 
sido galardonada con el Premio 
A Toda Una Vida Profesional de 
Fundación MAPFRE, ha asegu-
rado que no tiene «motivos para 
estar feliz» porque es un momen-
to en que «muchísimos millones 
de personas piden la paz» para el 
conflicto entre Israel y Palestina y 
no parece tener solución.

«No parece que Netanyahu y 
sus secuaces crean que eso les 
conviene y si no les conviene ahí 
no hay corazón que valga», ha in-
dicado en una entrevista con Eu-
ropa Press la gran dama del tea-
tro español, quien reconoce que 
se «entristece» cada vez que en-
ciende la televisión y contempla 
únicamente «masacres, muertos 
y un dolor atroz».

Espert empezará el próximo 5 
de diciembre otro nuevo proyec-
to, ‘Todos los pájaros’ de Wajdi 
Mouawad en Teatros del Canal, 
una obra que precisamente se si-
túa en Israel y habla de ese con-
flicto «con toda seriedad y drama-
tismo». Sin embargo, reconoce 
que la cultura ahora mismo «poco 
puede hacer» respecto a esta si-
tuación de guerra.

«Al final, se hace lo que los Go-
biernos marcan y sus decisiones, 
y lo único que vale es gritar ‘basta, 

que pare ya’ esto, porque no tiene 
que morir ninguna persona más», 
ha indicado, para luego afirmar 
emocionada que es un momento 
«muy triste en el que no hya cosas 
bonitas para decir».

«Todo esto me entristece, me 
achica, porque cuanta más muerte 
y destrucción, más pequeños so-
mos: somos pobre gente metida 
en una situación de las más graves 
de la historia de la humanidad», 
ha lamentado, después de apun-
tar con ironía que pese a recibir 
«regalos» como este premio o la 
nueva obra, a veces se «envene-
na» todo.

«Este premio  que también va-
lora la labor social  puede servir 
para muchas cosas, porque no es 
algo con lo que vas a salir y te vas 
a comprar unos zapatos, sino para 
ayudar a alguien. Si tenemos la 
desgracia de que esto continúe, 
el que recibe un premio como 
este sabe que, por una parte, no 
es suyo», ha indicado.

Con casi 75 años de carrera, 
Espert  quien ha abierto muchas 
puertas en el campo del teatro y 
se la considera una pionera femi-
nista  ha tenido palabras para su 
marido, el también actor y poste-
riormente representante Arman-
do Moreno, ya que entiende que 
ha sido un apoyo «indispensable» 
en su carrera.

«Me casé con un hombre estu-
pendo, maravilloso, hemos esta-
do 35 años juntos, y fue él el que 
le dio un empuje a mi vida. Éra-
mos novios y no me había visto 
actuar nunca: cuando me vio en 
el escenario, le pareció que valía 
algo, dejó su vida y apuntaló la 
mía. Y desde entonces, hemos he-
cho muchas cosas juntos, algunas 
incluso peligrosas desde el punto 
de vista de las prohibiciones», ha 
comentado.

Espert da por buena la frase de 
que ‘la vida es puro teatro’, aun-
que tira de humor para apuntar 
a un sector en concreto: la políti-
ca. «La política sí que lo parece, 
¿verdad? Lo cual no quiere decir 
que no hagan cosas que están muy 
bien, pero es que hay actuaciones 
entre ellos, a veces dan un paso 
adelante y otras veces retroceden 
sin piedad», ha explicado la actriz, 
para quien «la cultura y la inteli-
gencia ha desertado» de esa vida 
política.

Núria Espert (1935) está consi-
derada como una de las actrices 
más destacadas de España y ha 
recibido numerosos premios a lo 
largo de su carrera, incluyendo 
el Premio Princesa de Asturias 
de las Artes y la Medalla de Oro 
al Mérito en las Bellas Artes. Este 
mismo año ha conseguido el Pre-
mio Max de Honor.

SANTANDER

CINESA

ANDRÉ RIEU’S 2024 MAASTRICHT 
CONCERT: POWER OF LOV (V.O.S.) 19:30

ALICE (SUBSERVIENCE) 15:45 21:05

ALIEN: ROMULUS 17:00

BITELCHÚS BITELCHÚS 16:15 19:15 22:15

BUFFALO KID 15:45 18:00

EL 47 16:15

EL HOMBRE DEL SACO 20:00 22:25

EMMANUELLE 16:10 18:55 21:35

GRU 4 MI VILLANO FAVORITO 18:40

HARRY POTTER Y LA ORDEN DEL 
FÉNIX 18:00

INTERSTELLAR 21:00 21:35

LA VIRGEN ROJA 16:35 19:15 22:10

NO HABLES CON EXTRAÑOS 16:50 19:45 22:30

ODIO EL VERANO 18:40

PUNTOS SUSPENSIVOS 16:30 19:30

ROMPER EL CÍRCULO 16:45

SPIDER MAN: HOMECOMING 21:15

SOY NEVENKA 16:15 19:05 21:45

TOPURIA. MATADOR 21:15

TRANSFORMERS ONE 16:00 18:45

CINE GROUCHO

TREASURE 18:20 22:30

TREASURE (V.O.S.) 16:15

TÉ NEGRO 18:20

JUST THE TWO OF US 16:15 20:25 22:30

CINE LOS ÁNGELES

KONNICHIHA, KÂSAN 19:30

LA CASA 17:30 21:45

TORRELAVEGA

CASA DE CULTURA

NO HAY SESIÓN

MALIAÑO

OCINE PREMIUM

BITELCHÚS BITELCHÚS 15:45 18:10 19:30 22:30

BITELCHÚS BITELCHÚS (V.O.S.) 20:20

BUFALO KIDS 17:45

CAPITÁN AVISPA 15:45

DEADPOOL Y LOBEZNO 15:50 21:00

DESPICABLE ME 4 17:00 19:00

HOTEL BITCOIN 22:40

INSIDE OUT 2 18:20

NO HABLES CON EXTRAÑOS 18:15 20:30 22:40

PADRE NO HAY MÁS QUE UNO 4 15:45

PUNTOS SUSPENSIVOS 16:30 20:15 22:00

ODIO EL VERANO 18:00 20:10 22:15

ROMPER EL CÍRCULO 19:15 21:45

TOPURIA: MATADOR 21:40

TRANSFORMERS ONE 16:00 17:00 18:10 20:30

LA VIDRIERA

NO HAY SESIÓN

SANTOÑA

TEATRO CASINO LICEO

NO HAY SESIÓN

REINOSA

TETRO PRINCIPAL

NO HAY SESIÓN

LOS CORRALES DE BUELNA

TEATRO MUNICIPAL

TRANSFORMERS ONE 17:00 20:00

ASTILLERO

SALA BRETÓN

NO HAY SESIÓN

LAREDO

CASA DE CULTURA DR. VELASCO

NO HAY SESIÓN



SANTORAL Y EFEMÉRIDES

/ SAN SEBASTIÁN

La actriz Monica Belluci ha confe-
sado su admiración por Pedro Al-
modóvar, que este jueves recibe el 
Premio Donostia, y ha asegurado 
que se trata de uno de los «maes-
tros» del cine contemporáneo.

«Almodóvar es uno de esos di-
rectores que pone a las mujeres 
en un nivel muy alto. Además, les 
da mucho amor y respeto. Es un 
maestro y sus películas van a per-
manecer en la historia», ha afir-
mado en una entrevista con varios 
medios de comunicación.

La intérprete italiana, que se 
encuentra en el Festival de San 
Sebastián para presentar la pe-
lícula ‘Maria Callas: Letters and 

Memories’, ha recordado que co-
noció a Almodóvar en el Festival 
de Cannes y ha elogiado al man-
chego por su «buen comporta-
miento humano».

«Como persona es tan amable 
y tan humano. Es increíble cuan-
do una persona tiene ese talento 
y al mismo tiempo tiene todo ese 
buen comportamiento humano», 
ha asegurado.

 Por otro 
lado, preguntada acerca de los 
abusos sexuales que sacuden 
las industrias cinematográficas 
del mundo, como Francia, Esta-
dos Unidos o España, la actriz ha 
reconocido que la industria se 

encuentra en una «nueva era» y 
que las cosas están cambiando.

«Lo que hace falta es buscar un 
terreno común. Estamos en una 
nueva era y esta es la única mane-
ra de tener una transición nueva», 
ha afirmado.

Asimismo, ha destacado que 
las mujeres que se dedican al cine 
también están sufriendo cambios 
positivos y celebra la «libertad» 
que tienen para hablar en voz 
alta. «Las cosas están cambian-
do, las mujeres tenemos mucho 
más espacios. Nos sentimos libres 
para hablar en voz alta, lo cual 
es una forma de llegar a la igual-
dad, aunque se tarde en conse-
guir, pero vamos avanzando», ha 
apostillado.

TAL DÍA COMO HOY 
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/ SANTANDER

Con frecuencia se representa a 
Teresa de Ávila como una mu-
jer inquieta, que tuvo siempre la 
valentía de ir contra corriente. 
Así lo hizo a los 19 años, cuan-
do decidió ingresar en un con-
vento carmelita pese a la opo-
sición frontal de su padre, y a 
los 47, cuando, sin importarle 
las críticas y las maledicencias, 
fundó el monasterio que sería 
el germen de una nueva orden, 
las carmelitas descalzas. Pero lo 
que quizás olvidamos es que la 
valentía suele ser la superación 
del miedo, y Teresa, en su vida 
de monja mística y reformadora, 
se sintió muchas veces cuestio-
nada y amenazada.

Al poco de ingresar en el con-
vento carmelita de la Encarna-
ción, en Ávila, Teresa empezó a 
desarrollar una intensa vida es-
piritual, orientada a la oración 
mística. Tras superar una serie 
de graves dolencias físicas, que 
la pusieron al borde de la muer-
te, en torno a 1555 tuvo una ex-
periencia de «conversión».

En su autobiografía explica 
que en una ocasión quedó pro-
fundamente conmovida al con-
templar un cuadro en el que se 

representaba a Cristo lleno de 
llagas; «arrojeme junto a Él con 
grandísimo derramamiento de 
lágrimas, suplicándole me for-
taleciese ya de una vez para no 
ofenderle», escribió.

La lectura de las Confesiones 
de san Agustín la impresionó 
igualmente por la escena de la 
conversión del santo. Como con-
secuencia de ello, decidió renun-
ciar hasta a las más pequeñas 
diversiones que se permitían en 
el convento y entregarse a una 
vida de oración. Desde enton-
ces alcanzó los niveles más al-
tos de la oración mística, en la 
que notaba que se le suspendía 
el entendimiento. A veces escu-
chaba «palabras sobrenaturales» 
y tenía visiones, arrobamientos 
y éxtasis.

La Inquisición española había 
redoblado la vigilancia contra 
toda desviación religiosa, fuera 
la de los grupos luteranos que se 
descubrieron en algunas ciuda-
des o la de los alumbrados, como 
solía llamarse a las personas que 
buscaban una comunión directa 
con Dios y tenían éxtasis o reali-
zaban profecías. Para los inqui-
sidores, no había duda de que 
detrás de estos comportamien-
tos andaba el demonio.

CUMPLEAÑOS
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generalizado y acusado 
de las temperaturas, sal-
vo en Canarias y en zonas 
del área mediterránea sur, 
donde cambiarán poco. Los 
descensos serán notables 
en zonas del nordeste y, 
las máximas, también en 
montaña del noroeste. Pro-
bables heladas débiles en 
Pirineos.

Continuarán soplando 
vientos intensos de compo-
nente oeste, con tendencia 
a rolar a noroeste o norte al 
final del día. Son posibles 
intervalos de fuerte y/o ra-
chas muy fuertes en el lito-
ral cantábrico, sin descartar 
el Ampurdán, Baleares y li-
torales almerienses. Alisio 
moderado en Canarias.

Cielos con intervalos nubosos tendiendo al final a poco nubosos con intervalos de 
nubes bajas en el interior. Lluvias y chubascos débiles moderados acompañados 
de tormentas en el litoral y menos frecuentes en el sur. Temperaturas en descen-
so generalizado. Viento flojo a moderado del Suroeste en el interior, amainando 
y girando a Noroeste; en el litoral viento moderado del Oeste con intervalos de 
fuerte y localmente rachas muy fuertes, amainando al final.

/ MADRID

Se prevé que un frente atlánti-
co asociado a la baja Aitor ter-
mine de atravesar la Península 
y Baleares, con cielos nubosos 
desde primeras horas en el cen-
tro, tercio sur y el archipiélago, 
así como precipitaciones en zo-
nas de Andalucía y el Estrecho, 
sin descartarlas de forma dis-
persa en montaña del centro y 
tendiendo en general a remitir. 
Asimismo, la situación posfron-
tal ocasionará cielos nubosos 
en el tercio norte y precipita-
ciones en Galicia, área cantá-
brica, Ibérica norte, Pirineos 
y nordeste de Cataluña, abun-
dantes y acompañadas de tor-
menta en el litoral cantábrico. 
Tienden en general a remitir 
al final, salvo en el Cantábrico 
oriental, donde no se descar-
ta que sean localmente fuertes 
y/o persistentes en el extremo 
oriental. De forma débil y dis-
persa pueden afectar a zonas 
aledañas del tercio norte. En 
el resto de zonas se observarán 
intervalos nubosos, tendiendo 
a quedar poco nuboso al final 
del día. En Canarias se esperan 
intervalos nubosos en el nor-
te, sin descartar precipitacio-
nes débiles y poco nuboso en 
el resto.

No se descartan brumas y 
nieblas matinales en montaña 
de la Península.

Cota de nieve: con baja pro-
babilidad de acumular 1-2 cm, 
1800/2200 m en Pirineos.

Se espera un descenso 
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forma distendida, 
con el humorista 
asegurándose de 
que la cantante 
estaba al tanto 
del cambio de ca-
dena del progra-
ma, que pasó de 
Movistar+ a La 
1, un movimien-
to que ha gene-
rado curiosidad 
entre los espec-
tadores. «Es un 

poco lo mismo, pero habéis 
cambiado el escenario», 
comentó Danna, dejando 
entrever que, la audiencia 
ha acogido positivamente 
el nuevo formato. Bron-

cano, fiel a su estilo, 
respondió con hu-
mor: «Exacto, es la 
misma mierda que 
siempre», provo-
cando las carcaja-

das de la invitada 
y del público.

los personajes famosos a los que 
iba a engañar y que sabía dónde 
trabajan o qué empresas mencio-
nar para no levantar sospecha al-
guna, lo que hacía aún más creíble 
sus historias.

Jorge Ponce decidió entonces 
investigar y crear un documental 
en «honor» a este hombre. Fue así 
como nació Medina: el estafador de 
famosos. Una serie de cinco episo-
dios, producida por El Terrat y En-
cofrados Encofrasa, productora de 

David Broncano; que mezcla true 
crime y humor, en el que además 
de contar la historia de este pecu-
liar artista del engaño.

Un proyecto en el que, además, 
contará con la colaboración de al-
gunas de sus víctimas, como Ber-
to Romero, Carlos Areces, Joaquín 
Reyes, Carlos Jean, David Bronca-
no, Kira Miró, Lorena Castell, Dani 
Rovira o Andreu Buenafuente; que 
aportarán sus propias historias y 
vivencias con Medina.

 Un caso que siempre 
ha causado fascinación en los me-
dios. Encontrar a Medina es la mi-
sión de Ponce y su equipo en un do-
cumental que contará esa búsqueda 
y toda la intrahistoria del proyecto. 
Por el momento se han encontra-
do hasta 60 nombres de estafados, 
pero se espera que salgan muchos 
más. La víctima más antigua que se 
conoce es Héctor de Miguel, Que-
qué, al que estafó en 2002.

/ MADRID

Un hombre lleva cometiendo una 
estafa continuada desde hace más 
de dos décadas. Su objetivo, los per-
sonajes más famosos de nuestro 
país; a los que ha conseguido en-
gañar pidiéndoles pequeñas canti-
dades de dinero que van desde los 
dos a los 200 euros.

Parece una broma, pero no lo es. 
A pesar de que sea el cómico Jor-
ge Ponce quien cuente esta insóli-
ta historia en la nueva docuserie 
Medina: el estafador de famosos, 
que el propio colaborador de La Re-
vuelta dirige junto a Javier Valera, 
y que se estrenará en Prime Video 
el próximo 18 de octubre.

Lo que pocos saben es que el hu-
morista Jorge Ponce es uno de los 
estafados por Medina. Todo comen-
zó cuando el cómico mencionó en 
una conversación con amigos cómo 
un hombre, Antonio Medina, que 
afirmó haber trabajado como cá-
mara en uno de sus programas, le 
pidió dinero para visitar a su hija 
en el hospital.

Cuando Medina le contó que la 
joven había sido agredida por una 
panda de skinheads debido a su 
orientación sexual, la historia le 
conmovió. Dicho y hecho, le en-
tregó 20 euros, todo lo que llevaba 
encima, para que fuese a visitarla. 
Lo que Ponce no esperaba era que 
otro de los presentes, también fa-
moso, contase que el mismo hom-
bre le había pedido dinero en una 
situación similar.

El descubrimiento hizo que Pon-
ce se pusiese a investigar. ¿Cuántos 
famosos más habrían sido engaña-
dos? La realidad pronto salió a la 
luz: durante dos décadas, Medina 
había estado estafando a decenas 
de famosos, utilizando todo tipo de 
historias lacrimógenas sobre esa 
presunta hija hospitalizada, a cada 
cuál más trágica.

Un estafador profesional, que co-
nocía con detalle las debilidades de 
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La cantante y actriz mexicana Dan-
na Paola ha vuelto a ser protagonis-
ta en La Revuelta, el programa de 
David Broncano en La 1, donde no 
ha dudado en lanzar una indirecta a 
Pablo Motos y El Hormiguero.  Du-
rante su entrevista, Danna dejó cla-
ro su apoyo al espacio de Broncano, 
insinuando que la competencia no 

la volverá a ver en su plató. «Que 
ahora eres el número 1 y por eso 
he venido», comentó entre risas, 
lo que provocó la ovación del pú-
blico, cómplice del enfrentamiento 
entre ambos programas de entre-
tenimiento en la televisión espa-
ñola. La conversación entre Bron-
cano y Danna Paola comenzó de 
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RTVE ha decidido apostar fuerte 
por el nuevo programa de copla 
‘La bien cantá’, que se estrena-
rá el próximo 1 de octubre en 
el prime time de La 1. Para ga-
rantizar el éxito de este talent 
show, la cadena ha programado 
su emisión justo después de ‘La 
Revuelta’, el programa de David 
Broncano. Con esta estrategia, la 
cadena busca aprovechar el tirón 
del popular humorista y retener 
a su audiencia para el debut del 
nuevo formato, que estará pre-
sentado por Rocío Muñoz y con-
tará con María del Monte, Lucas 
Vidal y Rayden como jurado.

El objetivo es claro: revitalizar 
la copla y acercarla a las nue-
vas generaciones, dándole un 
aire renovado que conecte con 
un público más joven. El forma-
to enfrentará a diez concursan-
tes seleccionados de entre 2.000 
aspirantes, quienes deberán de-
mostrar su talento versionan-
do grandes clásicos del género 
acompañados por una orquesta 
en directo. Los participantes no 
solo competirán por la mejor in-
terpretación, sino que también 
contarán con el apoyo y la eva-
luación de un jurado con perfiles 
muy diversos.

‘La bien cantá’ llega en un mo-
mento en el que RTVE busca po-
sicionarse con una programa-
ción sólida en el prime time. El 
desafío principal será compe-
tir con gigantes de la televisión 
como ‘Gran Hermano: Límite 48 
horas’ y la serie ‘Hermanos’ de 
Antena 3. El éxito del programa 
dependerá, en gran parte, de si 
la audiencia de Broncano se que-
da para disfrutar del espectácu-
lo musical.

María del Monte, una de las 
figuras más queridas del mun-
do de la copla, ha destacado la 
importancia de no dejar que este 
género caiga en el olvido. «Nos 
hemos criado escuchando nues-
tra música, y este programa es 
una oportunidad para que tanto 
las generaciones nuevas como 
las de siempre disfruten de la 
copla», afirmó la cantante.

La combinación de Bronca-
no y María del Monte promete 
ser una jugada estratégica por 
parte de RTVE para conquistar 
tanto a los amantes de la copla 
como a un público más joven y 
diverso.
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21:00 
21:35 
21:50 
22:00 
02:00 
02:20 
02:55 

03:00 
04:00 

ENERGY
08:15 
10:20 
17:30 
20:15 

TRECE
10:55 
11:00 
12:00 
12:05 
13:30 
14:30 
14:55 

DISNEY CHANNEL
08:40 
09:30 

14:10 
18:00 
19:50 

21:10 
23:15 

09:00 
09:30 
09:55 
11:00 
11:55 
12:25 
13:20 

14:45 
15:45 
16:30 
18:10 
18:40 
19:10 
19:55 
20:30 
21:30 
22:05 
23:50 

01:35 
02:35 

NEOX
10:00 
12:15 
16:15 
22:00 

NOVA
10:40 
14:30 

15:00 
21:45 

DMAX
07:30 
09:00 
14:20 
16:10 
19:55 
20:45 
22:00 
23:55 

06:00 
06:15 
08:55 
13:20 

13:45 
15:00 
15:30 
15:35 
15:45 
17:00 
20:00 
21:00 
21:45 
21:55 
22:10 
01:00 
02:30 
03:15 
04:15 
04:45 

DIVINITY
08:15 
14:45 
17:15 
22:00 

PARAMOUNT
12:00 
15:50 
16:55 

22:00 

00:35 

TEN
07:25 
08:10 
10:45 

11:45 
15:50 
19:00 

22:15 

06:00 
06:30 
07:00 
09:00 
11:00 
14:30 
14:55 
15:20 
15:45 
17:15 
20:00 
21:00 
21:20 
21:25 
21:30 
22:30 
03:00 
03:45 
04:30 

CLAN
08:11 
08:55 
09:18 
09:30 
09:44 
09:49 
10:42 
14:49 
17:53 
21:25 

22:48 

BOING
08:15 
09:20 
10:40 
16:20 
17:10 
20:10 
21:20 

22:55 

Espacio que organiza citas a ciegas entre 
solteros en un restaurante único y espe-
cial. Carlos Sobera ejercerá de singular 
maître de este local, interviniendo en caso 
de que sus clientes necesiten una ayuda 
extra durante la cita, para conseguir el 
éxito entre la pareja.

Ana Rosa Quintana conduce este 
infoshow en él que la comunica-
dora contará con colaboradores 
de primer nivel y multitud de sec-
ciones para dar cabida a los más 
variados contenidos de actualidad 
y entretenimiento.

C I N E ,  S E R I E S  Y  D O C U M E N T A L E S

Episodio 154. María y Andrés se pre-
paran para la boda, aunque María 
sigue sin aceptar el distanciamien-
to de Andrés. Jesús, por su parte, 
amenaza a Begoña para que no le 
revele a Digna nada de lo que sabe 
de Damián.

Un comando SEAL de élite descu-
bre una conspiración internacional 
mientras busca hacer justicia por el 
asesinato de su mujer en Sin remor-
dimientos, de Tom Clancy.

La ruta MNorancos pone su tercera placa en Cá-
ceres. Adeanueva del Camino y Hervás son los 
nuevos destinos que se añaden a la ruta de los 
hermanos Cadaval.

Ayla, una niña rica y malcriada, su-
fre un shock tras perder a su padre 
y se queda sin recuerdos. Sin nadie 
que la reclame, llega al centro de 
acogida El Bosque. Allí conocerá 
a Inés y a Los MIrror, un grupo de 
baile. También descubrirá una ha-
bilidad: puede escuchar los senti-
mientos de otros a través de enso-
ñaciones musicales.

La 1 Cuatro

Popular TV

Antena 3 La SextaLa 2

TDT

Telecinco
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PERSONAS

Tamara Falcó debutó como embaja-
dora de Anara by Ana Lérida y We-
lla en Barcelona. Durante la cena, 
Falcó habló sobre su deseo de ser 
madre y los tratamientos que sigue 
junto a Xevi Verdaguer, basados en 
naprotecnología, una alternativa 
católica a la fecundación in vitro. 
A pesar de no haber logrado aún el 
embarazo, se mostró optimista.

Durante un acto en la ONU, Meryl 
Streep criticó duramente al régi-
men talibán, afirmando que «una 
gata tiene más libertad que una 
mujer en Kabul». La actriz utilizó 
esta comparación para destacar 
la brutal opresión que sufren las 
mujeres afganas, quienes enfren-
tan leyes que las privan de sus de-
rechos fundamentales.

/ TOKIO

Un tribunal japonés ha absuelto 
a Iwao Hakamada, de 88 años, el 
preso que más tiempo llevaba en 
el corredor de la muerte en todo el 
mundo, después de que se descu-
briera que las pruebas utilizadas 
en su contra habían sido falsifica-
das. Tras pasar más de medio siglo 
condenado, se ha puesto fin a una 
de las sagas judiciales más largas 
y notorias de Japón.

Hakamada fue declarado culpa-
ble en 1968 por el asesinato de su 
jefe, la esposa de este y sus dos hi-
jos adolescentes. Sin embargo, tras 
años de esfuerzos por parte de sus 
abogados y de su hermana Hideko, 
de 91 años, finalmente se concedió 
un nuevo juicio al sospechar que las 
pruebas habían sido manipuladas 
por los investigadores.

El caso de Hakamada ha capturado 
la atención de la sociedad japone-
sa durante más de cinco décadas. 

El antiguo boxeador fue acusado 
de robar y asesinar a la familia de 
su jefe en un incendio provocado 
en su hogar. Durante el proceso, 
Hakamada negó los cargos inicial-
mente, pero confesó bajo coacción 
tras ser sometido a interrogatorios 
de hasta 12 horas diarias y recibir 
palizas. A pesar de retractarse de su 
confesión, fue condenado a muerte 
y pasó 46 años en régimen de aisla-
miento, esperando su ejecución en 
cualquier momento.

La hermana de Hakamada, Hide-
ko, no se dio por vencida. Desde 
2014, cuando Hakamada fue libe-
rado provisionalmente y se le con-
cedió un nuevo juicio, Hideko ha 
sido una figura clave en la lucha por 
demostrar su inocencia. Cuidando 
de su hermano desde su liberación, 
Hideko describió su larga batalla 
judicial como «una pelea diaria» y 
nunca dejó de creer en la inocencia 
de Iwao. «Una vez que piensas que 
no puedes ganar, no hay camino 

hacia la victoria», declaró Hideko 
anteriormente a la prensa. Su in-
cansable esfuerzo y determinación 
jugaron un papel crucial para que 
finalmente se hiciera justicia.

El caso contra Hakamada depen-
día en gran medida de unas ropas 
manchadas de sangre que fueron 
encontradas en un tanque de miso 
un año después de su detención. Los 
fiscales aseguraban que esas pren-
das eran del acusado y que conte-
nían su ADN. Sin embargo, los abo-
gados de Hakamada argumentaron 
durante años que las manchas de 
sangre no coincidían con su perfil 
genético, sugiriendo que las prue-
bas habían sido falsificadas por la 
policía para incriminarlo.

En 2014, el juez Hiroaki Muraya-
ma ya había señalado las irregulari-
dades en el caso, afirmando que «la 
ropa no era la del acusado» y que 
seguir manteniéndolo en prisión 
era injusto. Tras años de prolon-
gados procedimientos judiciales, 

finalmente en septiembre de 2024 
se dictó su absolución definitiva.

El tribunal consideró que las 
manchas rojas en la ropa podrían 
no haber sido de sangre, ya que es 
improbable que mantuvieran su co-
lor después de haber estado sumer-
gidas en miso durante tanto tiem-
po. Además, se concluyó que los 
investigadores habían manipulado 
las pruebas para inculpar a Haka-
mada, y que la condena se basó en 
pruebas falsas.

Las décadas de detención, la mayo-
ría en régimen de aislamiento y con 
la constante amenaza de ejecución, 
dejaron profundas cicatrices en la 
salud mental de Hakamada. Debido 
a su estado psicológico, Hakamada 
no pudo asistir a la audiencia en la 
que se dictó su absolución. Según 
sus abogados, el deterioro mental 
es tan severo que el exboxeador ha 
perdido gran parte de su conexión 
con la realidad.

Desde su liberación en 2014, 
Hakamada ha estado viviendo bajo 
el cuidado de su hermana Hideko. 
Tras conocer la absolución, Hide-
ko expresó su alivio, afirmando que 
finalmente se ha quitado un gran 
peso de encima.

El juicio de Hakamada ha sido 
uno de los más raros en la historia 
judicial de Japón. Los nuevos juicios 
para condenados a muerte son ex-
tremadamente inusuales en el país; 
de hecho, este es solo el quinto caso 
de este tipo en la historia japonesa 
desde la Segunda Guerra Mundial. 
Junto con Estados Unidos, Japón es 
el único país del G7 que aún aplica 
la pena de muerte. A los condena-
dos se les notifica su ejecución con 
apenas unas horas de antelación, 
lo que provoca una angustia psico-
lógica extrema durante su tiempo 
en prisión.

El caso de Iwao Hakamada no solo 
destaca las fallas del sistema judi-
cial japonés, sino que también su-
braya la importancia de la perseve-
rancia en la búsqueda de justicia. 
Para Hideko, la lucha por liberar 
a su hermano ha sido un combate 
constante, y su devoción ha sido la 
clave para que este finalmente pue-
da vivir en libertad.

Al conocerse el veredicto, de-
cenas de seguidores de Hakama-
da se reunieron fuera del tribunal 
de Shizuoka, donde esperaron pa-
cientemente el resultado. Cuando 
se anunció la absolución, los asis-
tentes celebraron gritando «ban-
zai», una expresión japonesa que 
significa «hurra», conmovidos por 
el desenlace de este largo y doloro-
so proceso. Este caso marca el final 
de una tragedia judicial que duró 
más de 50 años, pero también re-
presenta una victoria para aquellos 
que siguen creyendo en la justicia 
y en la lucha por la verdad.

SOCIEDAD

La DJ ha revelado que tanto ella 
como su madre «todavía estamos 
procesando» lo que ha hecho Án-
gel. No voy a hablar nada de él. 
Lo que sí sé es que vamos a de-
mandarle. Tanto a él como a la 
revista holandesa. Y a todos los 
medios que aquí se hacen eco y 
publiquen las imágenes que tam-
bién van a ser demandados».


